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La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el primer 
llamado a lista e informa que han contestado diecisiete (17) 
Honorables Concejales por lo tanto hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria continuar con el  
Orden del día.  
 

ORDEN DEL DIA 
 
1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DE QUORUM. 
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 
PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
4. CITACION AL DOCTOR THOMAS ALBERTO VARGAS MANTILLA, 
DIRECTOR DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA. TEMA 
“RESPUESTA A CUESTIONARIO”. 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
BUCARAMANGA, MIERCOLES 16 DE JUNIO DE 2010 HORA 4:00 P.M 
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
La Presidencia somete a aprobación el orden del día. 
 
La suscrita Secretaria procede a hacer votación nominal, 
para la aprobación del orden del día. 
 
VOTOS A FAVOR POR EL ORDEN DEL DÍA. 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO      POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ      POSITIVO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ        POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA          POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ         POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA            POSITIVO  
URIEL ORTIZ RUIZ                 POSITIVO    
WILSON RAMIREZ GONZALEZ          POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ      POSITIVO 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  POSITIVO 
 
NINGUN VOTO NEGATIVO. 
 



 ACTA 077 FOLIO 3 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay diecisiete 
(17) votos positivos por lo tanto a sido a probado el orden 
del día. 
 
La suscrita Secretaria continúa con el orden del día. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 
PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
La Presidencia designa a la mesa directiva, para la revisión 
del acta anterior.  
 
4. CITACION AL DOCTOR THOMAS ALBERTO VARGAS MANTILLA, 
DIRECTOR DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA TEMA 
“RESPUESTA A CUESTIONARIO”. 
 
La secretaria informa que la invitación y citación fue 
motivada mediante dos proposiciones, una fue  aprobada en 
sesión plenaria el día 3 de junio de 2010, estas dos 
proposiciones fueron motivadas por los Concejales Carmen 
Lucía Agredo Acevedo, Alfredo Ariza Flórez, Cleomedes Bello 
Villabona, Dionicio Carrero Correa, Henry Gamboa Meza, Elida 
Mantilla Rodríguez, Carolina Moreno Rangel, Sonia Smith 
Navas, Uriel Ortiz Ruiz, Alfonso Prieto García, Jaime 
Rodríguez Ballesteros y David Camargo. 
 
La presidenta da le bienvenida al doctor Thomas Vargas e 
informa que le va a dar la palabra a los concejales 
ponentes. 
 
INTERVENCION DEL H.C. DIONICIO CARRERO CORREA: Muchas 
gracias  Presidenta Doctora Carolina un saludo para usted la 
mesa directiva saludar al doctor Thomas director de transito 
funcionarios de la secretaria de transito honorables 
concejales y publico presente yo quiero para ir ambientando 
la citación del dia de hoy manifestar dos cositas el informe 
el cuestionario que se había planteado efectivamente si ha 
llegado a tiempo pero en la tarde de hoy hace 10 minutos 
llego el informe de gestión creo que hemos aquí dicho y 
dentro de la normativa del concejo que se debe entregar los 
tres primeros meses bueno trimestralmente hay que entregarlo 
a tiempo en resumidas cuentas los diez primeros días de cada 
trimestre gracias doctor celestino y nos llega en este 
momento difícil poder leerlo tendríamos que convertirnos 
como dijo un concejal hace unos días en Mandrake para poder 
echarle una mínima ojeada a este informe bueno para seguir 
ambientando mi doctor Thomas yo quiero honorables concejales 
dejar algo aquí como en viva voz algo que lo teníamos tal  
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vez atorado desde hace varias días, hace unos días doctor 
Thomas voy a hacerle una observación a la dirección de 
transito a sus funcionarios a uno de sus funcionarios la 
verdad nos e quien nos informaron aca que un señor de 
transito llego a una citación al concejo de Bucaramanga y 
estaciono su automóvil enfrente de la iglesia y este señor 
los señores de la policía le dijeron por ahí no lo haga por 
que esta evitando la viabilidad de los concejales para que 
lleguen y estacionarse oiga doctor y este funcionario les 
dijo yo soy funcionario de transito y si quiero mandar sacar 
los concejales con grúa de aquí sus carros pues se los saco 
y usted como director es un hombre serio un hombre decente 
un hombre culto que yo pienso que deben seguirle los pasos 
al director no cometer estas irregularidades contra los 
funcionarios de la policía que nos están cuidando y contra 
los mismos concejales de Bucaramanga ya entrando en materia 
del cuestionario señora presidenta yo tengo tres, cuatro 
punticos yo siempre me he caracterizado por ser muy breve en 
mis apreciaciones aquí como dice un compañero  que yo eso de 
musculo financiero no se mucho pero trato de leer doctor 
mire doctor Tomas en su informe asi a grandes rasgos dice 
que hay a la fecha 637 millones de superávit en transito y 
esos 637 millones también tengo entendido que usted no ha 
implementado no les ha dado la dotación a los funcionarios 
los agentes de transito que eso vale doscientos millones de 
pesos tal vez o menos o mas no se ha comprado la papelería 
que hace falta a la dirección de transito y en esos 
superávit los agentes de transito han tenido que salir a las 
calles en sus motocicletas honorables concejales en los dos 
primeros meses dice el doctor Wilson que da vergüenza esas 
motocicletas pero doctor Wilson el punto no es ese el punto 
es que ellos tuvieron que pagar aceite de su bolsillo para 
sus motocicletas si una cadena se le daño pagarla de su 
bolsillo entonces yo no entiendo con un superávit doctor 
Tomas y como estos agentes de transito tienen que hacer eso 
yo no entiendo, yo vuelvo y les digo yo estoy aprendiendo 
esto del musculo financiero doctor Pedro Nilson también otra 
cosa doctor dice que a mayo 31 se ha gastado 428 millones de 
pesos honorables concejales y yo si quiero llamar la 
atención de la señora secretaria del concejo por que yo 
estuve mirando de pronto se me perdieron algunas hojas del 
informe porque resulta que aquí en los informes que yo tengo 
lo que he podido leer no se ha gastado noventa y ocho 
millones, cien millones de pesos señora secretaria no se si 
fue que se me perdieron a mi algunas hojas del informe y 
entonces no me aparecen los otros trescientos millones de 
pesos como los menciono los 98 ítem por ítem diciendo se 
gasto en esto y en esto entonces yo quiero dejar esta duda 
aquí a ver quien me hace el favor y me la aclara por otra  
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parte doctor tengo entendido que transito la dirección de 
transito contrato una camioneta en arrendamiento tal vez por  
12 millones de pesos presuntamente como dicen aquí los 
abogados porque no tengo todavía el certificado lo estoy 
buscando por 12 millones de pesos por tres meses mientras 
que en el parqueadero de transito hay 2 camionetas que se 
pueden utilizar y según información que tengo doctor tomas 
son simplemente porque les hace falta la batería, les hace 
falta el arranque por unas cosas mínimas que yo creo que las 
dos camionetas arreglarlas no valen 4 millones  de pesos 
entonces yo no entiendo y me disculpan ustedes porque se 
hace una contratación de estas cuando hay dos maquinarias 
que se pueden sacar al mercado para que la puedan trabajar 
los señores de transito para realizar los operativos que 
ustedes hacen, yo si quisiera que por favor me explicara 
esto y ahí si empiezo la parte administrativa donde esta el 
costo beneficio si se justifica comprar o arrendar por 12 
millones de pesos cuando la maquinaria esta allí reposando 
en los parqueaderos y que de pronto no valen sino dos 
millones un millón, tres, cuatro, cinco que se pero que se 
justifica arreglarlas o como es que los señores de transito 
andan en esas motocicletas que yo no se como no se les hace 
un comparendo ambiental a estos señores que eso botan es 
humo parecen cocinetas de esas de petróleo también tengo 
otra información doctor otro puntico sobre la contratación 
de un personal para trabajos de señalización para las vías, 
pares, rayas amarillas o blancas no se que colores le pongan 
ahora o siempre que colores le han puesto y contratan un 
personal y lo dejan hay y no contratan la compra de los 
materiales para hacer este trabajo entonces que pasa con 
estos jóvenes tienen que deambular por transito de arriba 
para abajo o se encargan de hacer de resanes y mandados 
cuando el objeto del contrato es otro no entiendo es falta 
de planeación yo se que usted no puede estar en todo doctor 
tomas seguramente usted no es culpable de todo pero si hay 
que mirar donde esta la gente que le esta colaborando a 
usted que los esta asesorando a no ser que sea usted el que 
de la orden y falte de planeación por parte de transito hay 
otra parte doctor importantísima y es con respecto a los 
señores agentes de transito yo aquí he venido desde que 
empecé en el concejo municipal de bucramanga preocupado por 
los agentes de transito yo no tengo amigos si los hice 
de4spues que me hice concejal por que antes lo que me hacían 
era partes doctor debería era si fuera por algo asi no 
debería ni defenderlos pero como esto se trata de ciudad 
esto se trata es de ayudar a nuestra Bucaramanga 
inicialmente mire doctor desde el año 2001 ese informe lo he 
recibido y lo hemos recibido todos fueron la 
reestructuración administrativa y salen 35 personas doctor  
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Tomas quedan 120 tal vez quedan 60 o 70 en la calle aquí 
esta un señor agente de transito Cordero sesenta setenta en  
la calle cuando el parque automotor en Bucaramanga aumenta, 
y aumenta y aumenta yo siempre he venido reclamando eso 
doctor Thomas hay funcionarios que se limitaron a que se les 
daba el sol no podían trabajar ahí también hace falta mano 
dura y si de verdad están enfermos que busquen en la ARP la 
manera de pensionarse jubilarse  obviamente yo el respeto la 
condición  de ellos pero hay que revisar ese tema también a 
fondo mire la treinta y seis entre 16 y quince automóviles 
estacionados por la parte derecha de la vía evitando la 
buena movilidad en bucramanga igualmente estos señores de 
transito se han preparado doctor Thomas unos se han hechos 
abogados, unos se han hecho contadores se han hecho técnicos 
profesionales y a buena hora bien merecido incluso tengo al 
información que ellos mismos tramitaron a nivel nacional e 
insistieron a nivel nacional para que se le diera 
cumplimiento o se les apoyara en una ley que es la ley 1310 
del 2009 que los mejora en sus condiciones y hay esta una de 
las preguntas que se hacen aquí que nos de un informe del 
avance y el proceso de nivelación administrativa de los 
agentes de transito de conformidad al estudio realizado por 
la UIS en cumplimiento de la ley 1310 del 2009 también por 
información obviamente lógica que tenemos al alcance los 
concejales se pago cuarenta y ocho millones (48.000.000) de 
pesos para que la UIS hiciera este estudio eso fue en le 
periodo pasado tal vez no fue en su dirección doctor Thomas 
pero ese estudio que lo hace la Uis gente profesional gente 
que sabe le dijeron efectivamente señores de transito hay 
que someterlo y hay que aplicar la ley ay que meter dentro 
de esa ley a los agentes de transito de bucramanga lo que 
ellos pedían si embargo el concejo directivo solicita unos 
conceptos dice hay que solicitar unos conceptos porque no 
podemos ya la UIS nos dio la información pero no podemos 
ejecutarlo asi, o aplicarlo asi pero necesitamos otros 
conceptos y con sobrada razón cualquiera lo haría piden un 
concepto jurídico sobre la demanda del 98 piden otro 
concepto jurídico con respecto a la legalidad o no para 
pagar el trabajo suplementario piden otro concepto a la 
comisión nacional del servicio civil con respecto a los 
cargos que están ofertando según la convocatoria 001 y el 
TOR medir el impacto económico que tenia la disponibilidad 
de presupuesto todo concluye en que si se puede pero tengo 
una información doctor Thomas tengo una información si 
pagaron cuarenta y ocho millones de pesos si el concejo 
directivo pide esta información estos conceptos y 
precisamente todos unificados en su concepto casi como si 
estuvieran reunidos dijeran si se puede aplicar doctor 
Thomas con el mayor respeto que usted me merece a quien  
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respeto y aprecio doctor Thomas usted es un hombre muy 
capacitado y amigo de las cosa que se hagan bien tengo la 
información presuntamente que usted dice tengo que consultar 
nuevamente con un asesor laboral o administrativo no se cual 
será la consulta que tiene que hacer doctor pero yo me 
pregunto mas dinero para recibir otra vez la misma 
información mas plata de los cuarenta y ocho millones que lo 
hace la Uis es que lo hace la UIS como todas las 
universidades importantes y buenas de Bucaramanga pero la 
UIS es una universidad prestante doctor Thomas de 
credibilidad entonces yo no se si sea necesario volver a 
pagar otro asesor para seguir gastándonos la platica no digo 
inoficiosamente por que usted tiene que cuidarse 
jurídicamente eso esta bien pero tiene lo conceptos tiene la 
información jurídica se pagaron cuarenta y ocho millones a 
la UIS y los agentes de transito están reclamando igualdad 
están reclamando respeto por sus derechos y fuera de eso hay 
varias cosas importantes …. Que es que ellos tal vez falta 
es de acercarnos de hacer una mesa de negociación no es 
camisa de fuerzas siéntense hablen ellos no quieren 
desangrar la institución pero si se quiere que les respeten 
sus derechos de esas salieron tres o cuatro alternativas que 
no quiero ahondar en eso que ustedes lo saben y ellos asumen 
una alternativa buena para transito buena para los empleados 
y buena para Bucaramanga, mire doctor Tomas ese es el punto 
con respecto a transito yo se mas delante de acuerdo a la 
respuesta hondare mas en ese tema hay algo mas que me 
preocupa, también hace unos días lamentablemente es un lunar 
y todos los sabemos con respecto a lo que sucedió con un 
señor de transito se tomaron las medidas doctor yo no se 
jurídicamente pregunto doctor Tomas no se una persona que ha 
sido suspendida una persona que se ha ido, como no se puede 
dejar en encargo para oxigenar a transito porque cada vez 
los jóvenes de transito se pierden unos se enferman entonces 
los tienen de radio operadores los tienen de escoltas, los 
tienen de haya de recepcionistas de fotocopiadores entonces 
doctor Tomas cada dia mas estamos perdiendo unidades para la 
movilidad de Bucaramanga hay que revisar ese tema en que 
podemos ayudar como concejo de Bucramanga hacer un 
planteamiento una reestructuración administrativa mirar como 
implementamos ese pie de fuerza si las condiciones 
económicas se prestan por que las condiciones que exige 
bucramanga si son ciertas necesitamos más fuerza en las 
calles de Bucaramanga  de transito mi doctor con respecto a 
la señalización según el informe yo me someto a lo que he 
podido leer según el informe en la señalización hasta el mes 
de junio van dos unidades y la meta son 134 unidades o sea 
vamos muy atrasados doctor Thomas según el informe según lo 
que usted mismo plasma en el informe y también se deben  
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aplicar señalización  y esas cosas en dieciséis mil metros 
cuadrados y ha colocado solo en 691 metros cuadrados no 
alcanzan a mil doctor Tomas no se si uno deba preocuparse 
por eso o que se yo no se si será ley de garantías no se 
doctor Thomas a que se debe ese tan mínima proyección que se 
tiene del transito para el fortalecimiento institucional y 
el grupo de control vial tiene cuatrocientos ochenta y seis 
millones para compra de motos, radioteléfonos, grúas 
camionetas, comparendos electrónicas etc., etc. y de eso no 
se ha hecho nada doctor Thomas mire yo la verdad no quiero 
ahondar mas ni extenderme mas porque no es mi costumbre 
honorables concejales pero si quiero que cuando tenga usted 
precise sobre mis inquietudes yo le tengo otras inquietudes 
a ese mismo respecto y a sus respuestas. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. SONIA SMITH NAVAS VARGAS: Si menos 
mas mal que fue breve el concejal Dionisio buenas tardes 
para la mesa directiva honorables concejales quisiera ser un 
poco mas directa que aquí el concejal Dionicio bueno el hizo 
si el concejal Dionicio dice que un funcionario vino aca y 
atropello en parte verbalmente a los agentes de la policía 
pero no hay que dejar el tela de juicio que de pronto sea un 
funcionario de transito un alférez el que lo hizo y 
directamente la queja estaba escrita directamente hacia el 
director de transito hacia usted doctor Tomas y quien 
atropello a la gente de la policía verbalmente fue usted 
dejo claridad que no fue ningún agente de transito sino el 
mismo director de transito el que incurrió en lo que acaba 
de comentar el concejal Dionisio Carrero de igual forma al 
igual que usted concejal también me faltan hojas en el 
informe estuve numerándolas y en el informe que paso numere 
de la pagina 1 a la pagina 56 creo que nos faltan hojas de 
pronto la secretaria la traspapelo o el director de transito 
no se donde pero no llego la información completa presumo 
eso y presumo de la buena fe del director de transito que el 
informe lo haya cambiado ni lo haya adulterado porque 
resulta que aca en la parte primero que todo en la parte de 
inversión a que hizo referencia el concejal Dionicio decía 
que presentaba una inversión de esta en la pagina numero 7 
me voy a referir textualmente en la pagina número 7 donde 
dice que hay una inversión de cuatrocientos veintiocho 
millones de pesos de los cuales para cultura ciudadana se 
han gastado cuarenta y nueve millones cuatrocientos sesenta 
y dos mil (49.462.000) que figuran en la pagina numero 7 
línea estratégica número uno, el presupuesto real son 
doscientos treinta y cinco millones de pesos 
(235.000.000)estamos a mitad de año que porcentaje realmente 
se ha ejecutado doctor Tomas la modernización y 
semaforizacion en la pagina 15 se han ejecutado catorce  
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millones (14.000.000) de los cuales tiene un presupuesto de 
quinientos veinticinco millones de pesos (525.000.000) de la  
señalización pagina 9 figuran doce millones cero cuarenta y 
ocho pesos (12.000.048) que se han ejecutado en señalización 
de los cuales hay dos mil doscientos veinte millones por 
ejecutar que tenemos no la numeración la di yo porque no 
venían enumeradas doctor mire de la pagina 1 a la pagina 56 
con la numeración que tiene de acuerdo aca es esa numeración 
que les estoy diciendo del informe que nos presentaron de la 
proposición del cuestionario aparte de eso dice que han 
comprado cascos y materiales de motocicletas suma un total 
de ochenta y ocho millones novecientos nueve (88.909.000) y 
en el programa que nos presenta en la hoja número cinco dice 
inversión a mayo del 2010 hay cuatrocientos veintiocho 
millones de pesos (428.000.000)mi pregunta precisa es donde 
están los trescientos treinta y nueve millones cuatrocientos 
nueve mil doscientos ochenta y tres pesos(339.409.283) en 
que hoja esta no los encontré entonces si quisiera que me 
explicara en que se ha gastado esa plata que busque en el 
informe de talladamente al igual que acá el compañero y no 
encontré realmente no encontré donde están esos trescientos 
treinta y nueve millones de pesos no se si se traspapelaron 
las hojas o se traspapelo la plata pero algo esta 
traspapelado bueno; también al igual que el compañero voy a 
ser un poco mas precisa y concisa la camioneta particular 
alquilada por cuatro millones de pesos (4.000.000)concejales 
estuvo por seis meses es una camioneta particular y les 
comento que existe un decreto que es el 174 del 2001 donde 
las entidades del estado no pueden contratar servicios con 
empresas particulares sino tiene que ser con empresas 
habilitadas para servicio especial no pueden contratar 
carros particulares ninguna entidad del estado yo quisiera 
saber ese contrato con que empresa o con que entidad se hizo 
porque no puede haber una contratación con una empresa 
privada ni con una persona particular porque la ley es muy 
clara la ley 336 es muy clara el decreto 174 del 2001 
también es muy claro entonces le aclaro la sugerencia y la 
inquietud del concejal Dionicio entonces también quisiera 
saber hoy no había combustible en transito yo no se si ya 
habrá combustible si ya les darían a los pobres alférez que 
realmente digo pobres porque como van a salir a las calles 
como les van a exigir como les van a decir que trabajen y ni 
siquiera tienen combustible y después los recriminan que 
porque piden si no les dan no les dan ni siquiera para el 
combustible y quisiera saber si hoy ya les autorizaron y ya 
pagaron el combustible para que les autoricen a las motos de 
los alférez el combustible al dia de hoy no tenían  
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combustible, doctor tal vez de pronto no sabe pero averigüé 
yo ya averigüé no había combustible de igual forma quisiera  
saber una grúa particular que hace una grúa particular 
trabajando en transito el miércoles pasado a las 3:30 de la  
mañana un taxista se accidento me llamo y me fui al lugar de 
los hechos ya le doy las placas del taxi para que verifique 
la información y se accidento llegue al lugar de los hechos 
a las tres y media de la mañana y me lleve una sorpresa 
grande una grúa particular transportando el taxi yo dije 
como ahora hay grúas de transito particulares también 
quisiera saber eso por que no se puede contratar con 
empresas particulares vuelvo y le repito es con empresas de 
servicio publico que se debe contratar esa es la claridad 
que le hago también concejal de acuerdo a la grúa, bueno el 
otro punto que me asalta una duda inmensa es que aca en la 
primera hoja aparece un déficit de menos ciento sesenta y 
cuatro millones setecientos cuarenta y nueve mil seis 
setenta y cinco pesos (174.749.675) resulta que en un 
informe que tengo yo aca de la dirección de transito a 
octubre 31 escuchen bien compañeros póngale atención a esto 
a octubre 31 había un superávit que dejo la directora que 
había dejo un superávit de ciento cuarenta y dos millones de 
pesos (142.000.000)y resulta que en dos meses 
automáticamente pasa a un déficit de ciento sesenta y cuatro 
mil millones de pesos la dirección de transito entonces esa 
diferencia de esos trescientos millones de pesos 
(300.000.000)donde están a que se debe ese déficit 
presentado en dos meses compañeros por favor a que se debe 
esa diferencia de ese déficit en dos meses trescientos 
millones de pesos acá esta la certificación donde dice 
ciento sesenta y cuatro millones de superávit y acá hay una 
certificación que el doctor nos pasa que hay ciento sesenta 
y cuatro de déficit usted en dos meses se gasto trescientos 
millones de pesos y de una vez pum empezó y dejo la entidad 
en déficit nuevamente listo esa es la duda que tengo no 
tenemos no se de donde salió esa plata realmente otra cosa 
aca los ingresos totales en mayo establecen nosotros 
hablábamos de los informes maquillados y realmente pienso yo 
que es un tanto maquillado porque aquí llegan y nos dicen 
miren hay un superávit a mayo del 2010 de seiscientos 
treinta y siete millones de pesos (637.000.000)uno se 
imagina que bueno la dirección de transito esta en superávit 
primero como decía mi antecesor concejal no hay inversión no 
ha gastado en nada no le da a los alférez lo que les 
corresponde ni lo que tiene que pagar, segundo dice que hay 
unos ingresos de cinco millones setecientos ochenta y dos 
mil (5.782.000)que eso es súper mejor dicho bien pero 
realmente no compañeros el presupuesto total es de 
diecisiete mil ochocientos setenta y siete millones de pesos  
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que correspondería a un total de recaudo a la fecha del 
41.66 de esos cinco meses  y a la fecha no lleva sino el 32%  
o sea lleva un desfase de recaudo de mas de mil seiscientos 
millones de pesos entonces no esta bien  y no esta bien el 
recaudo de ingresos como lo habíamos dicho anteriormente de 
igual forma aquí se establece que hay unas capacitaciones en 
la línea en la pagina siete en la línea estrategia numero 
uno donde dice numero de personas capacitadas treinta mil 
trescientos ochenta y dos pero treinta mil trescientos 
ochenta y dos que a que persona se capacito la persona de 
peatones, infantiles, colegios porque yo si pienso que falta 
capacitación realmente esta faltando capacitación en 
transito porque esa accidentabilidad ha sido grandísima 
también quiero aclarar que los informes no tienen por favor 
concejales también quiero aclarar que este informe no tiene 
relación con el informe anterior yo no se si fue que 
transcribieron también mal los números al igual que se 
perdieron también las hojas en la hoja numero 21 dice que 
hay logros, el año pasado se adquirieron y me acuerdo 
claramente y tengo el informe donde dice que se adquirieron 
tres cámaras aquí aparece que cero cámaras seria que se 
perdieron y en el inventario no la encontraron aparece una 
filmadora tampoco aparece cero filmadoras o fue que se la 
llevaron entonces quisiera que también aclarara ese informe 
porque realmente no esta  bien claro con respecto a lo de la 
movilidad nosotros tenemos un grave problema de movilidad 
antes le echábamos la culpa a Metrolinea que Metrolinea en 
construcción pero resulta que ya no hay Metrolinea entonces 
quisiera saber que políticas nosotros le pedimos en el 
cuestionario doctor Thomas que nos dijera que políticas y 
que estrategias claramente iba a tomar para la movilidad no 
que nos definiera que era movilidad y que era una estrategia 
nosotros necesitamos es que nos diga que políticas voy a 
tomar estas políticas aunque  yo me atrevería a decir que 
una de las políticas es establecer los parqueaderos las 
zonas azules, las zonas amarillas para los taxis pero no hay 
nada establecido aca en transito se esta haciendo las cosas 
de acuerdo a lo que se presente mire tuvieron que hacer por 
vanguardia pasar un aviso y decir el cruce de la muerte 
cuantas veces no se les pidió a transito que pusieran una 
señalización cuanto presupuesto hay para señalización dos 
mil doscientos millones de pesos (2.200.000.000) porque 
tienen que esperar que haya muertos que haya de todo para 
que vayan y coloquen señalización realmente hay que mirar 
que es lo que yo tengo que recibí en transito cual es mi 
plan de trabajo que líneas estratégicas voy a tomar y voy a 
empezar a ejecutarlas pero no se han ejecutado y no me 
parece justo que los alférez tengan que pagar las llantas el 
mantenimiento de las motos para que si eso le corresponde a  
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la dirección de transito a parte de eso aca hay un 
presupuesto donde dice que se va a ejecutar para compra de 
motos y figura cero compra de motos en la línea estratégica 
cinco ciudad compromiso ambiental transporte numero de motos  
adquiridas cero teniendo un presupuesto y teniendo la 
necesidad el implemento de trabajo de nuestros funcionarios 
darle una buena herramienta para que se puedan defender para 
que puedan trabajar si yo no les doy buena herramienta como 
van a trabajar, bueno prácticamente eso era lo que quería 
decir mas adelante tengo otras inquietudes las hare conocer 
muchas gracias. 
 
INTERVENCION DEL  H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Gracias 
señora presidenta, saludos, le cuento doctor Thomas que me 
dejan preocupado las intervenciones con claridad que hacen 
los compañeros porque cuando el alcalde decidió nombrarlo a 
usted en la dirección de transito lo hizo con bombos y 
platillos con la idea de recuperar la dirección de transito 
y mirando el informe por todos los lados el deterioro de la 
dirección de transito es muy grave yo pienso que es uno de 
los patrimonios que nosotros tenemos que en la actualidad 
hemos defendido aquí en el concejo de Bucaramanga honorables 
concejales nos dimos una pela con la policía inclusive 
cuando ellos querían tomarse la dirección de transito la 
idea era que la llegada suya como buen administrador además 
usted le tenia muchas ganas de llegar a la dirección de 
transito desde hace rato cada vez que hacia una crisis en 
los gobiernos el primero que sonaba era el doctor Thomas 
para ser director de transito de Bucaramanga y de verdad que 
se lleva uno la sorpresa que la dirección de transito lo 
único que ya nos queda es el edificio y hay que hacerle 
mantenimiento también al edificio porque necesitamos doctor 
Thomas fortalecer esta dirección de transito que es lo poco 
que nos queda de estos patrimonios de la alcaldía de 
bucramanga y usted debe protegerla y como se protege 
haciéndole una buena administración yo pienso que eso las 
entidades quedan las instituciones deben quedar y uno como 
funcionario publico debe administrarlas bien y si uno no 
puede administrarlas bien debe tomar decisiones también 
serias en este sentido por que yo pienso que eso es lo que 
se quiere aquí los compañeros hablaban en temas de verdad 
que cuando le llega el informe con tiempo puede uno 
analizarlo y tomar algunas inquietudes de estos temas y es 
muy preocupante la parte financiera la parte de inversión 
cuando la dirección de transito en aquellas épocas la parte 
de inversión, la parte financiera era muy importante era una 
de las direcciones de transito de mostrar a nivel nacional y 
hoy en dia nos volvimos como cualquiera hoy en dia la 
dirección de transito no tiene nada que cualquier dirección  
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de transito de pueblo es mas importante que la de 
Bucaramanga y pienso que eso no puede seguir asi doctor 
Thomas es imposible que usted teniendo recursos no los 
invierta de la mejor manera no estoy diciendo que este 
siendo malas inversiones pero el buen administrador es el 
que invierte recursos, el buen administrador es el que 
utiliza los recursos es que la administración publica no es 
para ganar dinero yo aquí estuvo un concejal de hace mucho 
tiempo gerenciaba una empresa y el salía por los medios a 
decir que me di el orgullo de devolver tanta plata a la 
tesorería o al fisco municipal ese no es el objetivo de un 
administrador en la parte publica en la parte publica es 
hacer bien la inversión si hay recursos hay que invertir y 
demostrar que los recursos son bien invertidos esa es la 
finalidad aquí no es de ganar dinero de tener plata ahí en 
cajas sino hacer las inversiones necesarias y fortalecer la 
institución como tal y usted tiene fortalezas es que desde 
que usted ha venido aquí al concejo de Bucaramanga siempre 
lo hemos comentado doctor usted tiene las herramientas ahí 
que salir a buscar la plata si sale a buscar la plata que 
esta en la calle que esta en esta situación esa es la 
gestión importante que hay que mostrarle al alcalde y yo 
pienso que hoy el alcalde con este informe que trae si llega 
a conocer a fondo la situación de la dirección de transito 
no se que ira a pensar nuestro alcalde cuando tenia las 
esperanzas en cabeza suya de cambiarle la imagen a esta 
institución y todos los días deteriorada como tal yo pienso 
que eso es una responsabilidad importante ya por lo menos 
ustedes a nivel institucional ya ni siquiera hay 
anteriormente se veía que por medios escritos, por 
televisión por radio la parte institucional de la dirección 
de transito se conocía por lo menos aquella persona se 
vendía la imagen de la dirección de transito hoy no hay 
absolutamente nada de eso no se si será que no se puede 
hacer o no se previo el tiempo y todo para que esto se 
hiciese por el canal TRO inclusive se veía que presentaban 
la situación institucional de la dirección de transito mire 
que la parte cultural la parte ciudadana si que riñe con el 
funcionamiento de una institución como esta donde se le 
puede vender la imagen de la institución lo que se esta 
haciendo a la población, a los colegios, a las empresas yo 
no se si ustedes están viendo las empresas están diciendo 
eso porque cada dia la institución hay que hacerla conocer 
todos los días una vez mas, la institución hay que hacerla 
conocer las ejecutorias que se están haciendo y para eso 
ustedes deben tener un presupuesto yo creo que ustedes deben 
tener un presupuesto y ahí creo que por aquí en la parte 
presupuestal de cultura creo que hay doscientos y pico de 
millones de pesos sino estoy mal y a hoy se han gastado  
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alrededor de treinta o cuarenta millones de pesos eso es 
falta de gestión, eso es falta de trabajo doctor yo pienso 
que hay la que maneja  la dirección de transito debe tener 
una oficina que se encarga de esta situación mensajes 
educativos, mensajes de verdad mire aquí el canal TRO aquí 
hay importantes medios de comunicación que nos ayudan y yo 
se que en eso es vital, otra cosa doctor Dios quiera doctor  
Tomas que ojala no vaya a suceder cosas difíciles aquí en 
Bucaramanga en lo que tiene que ver con señalización porque 
nosotros los que somos citadinos aquí que ya conocemos la 
ciudad sabemos por donde nosotros sabemos por donde cada una 
de las calles de la ciudad de Bucaramanga cual es su sentido 
cual es la situación cuales son los pares pero para aquellas 
personas donde estamos hoy vendiéndole la ciudad a foráneos 
aquellas personas quieren venir a conocer nuestra ciudad y 
la señalización esta totalmente acabada sobre todo la 
señalización vertical doctor ahí hay que trabajar sobre todo 
en esta parte esta señalización vertical riñe con la 
señalización que todos los días el alcalde muestra de la 
ciudad de Bucaramanga esa que se hizo es muy bonita que le 
cambio la imagen a la ciudad pero la de transito esta que 
nosotros tenemos esta muy deteriorada doctor hay que hacer 
una inversión seria hay que no se como lo ira a hacer usted 
Bucaramanga tiene que estar por lo menos en lo que tiene que 
ver en esta situación un transporte masivo dándole la vuelta 
a Bucaramanga con tanta inversión y semejante señalización 
que nosotros tenemos que da vergüenza mostrarle a la ciudad 
y hay que hacer una inversión importante tienen los recursos 
y ustedes lo pueden hacer en lo que tiene que ver con los 
equipos de señalización a hoy yo quisiera preguntarle en que 
estado se encuentran doctor Thomas que se ha hecho yo creo 
que Bucaramanga no puede vivir esperando de que un alférez 
le avise que en tal parte el semáforo no esta funcionando 
debe haber una plataforma aquí moderna una plataforma sobre 
todo doctor Thomas ahorita prevengo que entre en su 
totalidad el transporte masivo debe trabajar de la mano con 
la dirección de transito de Bucaramanga tienen que hacerse 
inversiones serias inversiones que verdaderamente den al 
traste con el desarrollo vial de la ciudad de Bucaramanga 
con las inversiones que se han hecho en Bucaramanga que la 
dirección de transito también lo haga y yo se que eso es 
fácil porque los recursos se encuentran los recursos están y 
lo importante es que usted tenga la capacidad de ordenar de 
hacer se habla de las intersecciones y que hay creo que hay 
habla que solo hay dos dañadas en el informe pero nos hemos 
dado a la tarea de revisar y por lo menos asi por encimita 
doctor tomas no se quien será el encargado hay entre 15 y 20 
intersecciones dañadas entre esas le voy a nombrar 3 por 
decir algo carrera 33 con calle 31, la de la carrera29 con  
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la calle 36 la de la cra 33 calle 36, calle 45 con calle 13 
eso para que de pronto eso no es tema de campo suyo pero 
debe tener usted una persona que hace esa labor y que le 
informa doctor ahí ese es un trabajo también que la persona  
que maneja debe tenerlo a usted al tanto por que esto 
también es un problema grave para la ciudad doctor y hay 
también los recursos para trabajar sobre este tema de tal 
manera mi querido doctor que es cuestión de estar al tanto 
de lo que esta sucediendo en su casa en la dirección de 
transito mire estando en este propósito se encuentra uno con 
muchas personas que dicen que en la dirección de transito 
tampoco se puede hacer un tramite de la mejor manera por que 
no hay suministro de placas y no puede uno que en una 
dirección de transito de la capital del departamento se deje 
de hacer un tramite por que no hay placas porque no hay una 
papelería porque no hay los recursos porque eso es de 
administración doctor porque la dirección de transito debe 
ser autosuficiente de los servicios que ella tiene y que le 
debe vender a la ciudad de Bucaramanga y tiene una población 
importante tiene una población mire doctor que era lo mejor 
de la ciudad de Bucaramanga honorables concejales de 
pamplona de los diferentes ciudades de aquí cerquita se 
venían a matricular un vehículo a Bucaramanga porque el 
hecho de matricularlo le valía x cantidad por encima de 
cualquier de donde era el carro suyo de Bucaramanga 
inmediatamente ni siquiera le pedían que lo pasara alla por 
la sijin como hacen ahora como le traen un carro a usted de 
los diferentes sectores y a hoy no le podemos ofrecer ese 
servicio porque no hay los implementos necesarios doctor no 
hay los implementos necesarios para traer esa fortaleza que 
nosotros teníamos o que tenemos hoy y la podemos rescatar 
doctor yo pienso que eso no se puede eso no se a perdido hay 
todavía el logo de Bucaramanga vale mucho pero lo podemos 
rescatar doctor tomas vale mucho si nosotros le ponemos de 
verdad corazón a esta entidad todavía este logo de 
Bucaramanga todavía cuesta en todo el país donde uno se 
movilizaba con un vehículo era respetado a hoy 
desafortunadamente la situación ha sido totalmente distinta 
mire doctor tomas lo que tiene que ver con el espacio 
publico en la ciudad  de Bucaramanga es un tema también 
complicado es un tema que también usted debe trabajar de la 
mano con la secretaria de gobierno o con la entidad que 
tenga que ver con esto pero la invasión del espacio publico 
en la ciudad de Bucaramanga tiene un problema grave y es por 
el plan especial de parqueaderos que tampoco se le ha puesto 
cuidado aquí hay unos acuerdos municipales que tienen que 
cumplirse y desafortunadamente nada se ha hecho sobre eso y 
el espacio publico a través de los vehículos mal 
estacionados de los vehículos donde no tienen la posibilidad  
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donde no haya las indicaciones de estacionamiento falta de 
trabajo con planeación, con transito y gobierno doctor y yo  
pienso que este plan de parqueaderos ya lleva un buen tiempo 
hay que trabajar sobre eso porque no hay zonas demarcadas 
tampoco aquí criticamos un tema muy duro en Bucaramanga que 
fue el tema de los cepos desafortunadamente ese contrato mal 
concebido pero era importante para la ciudad de Bucaramanga 
si lo hubiese hecho la dirección de transito pero eso ya es 
cuento aparte hay que darle o por lo menos fortalecer 
transito en lo que tiene que ver con grúas invertir en dos o 
tres grúas ellas solitas hagan un leasing doctor cuanto 
cuestan tres grúas y cuanto recauda cada grúa a través de 
dos o tres leasing que hagan eso es completamente rentable 
mas rentable que inclusive arrendarlas o hagan cualquier 
cosa o arriéndelas o mire la forma pero se necesitan que 
funcionen la cuestión de la movilidad es a través de que 
haya el problema de que nosotros no respetamos el espacio 
publico es asi que aquí se comentaba algo que le había 
sucedido a usted aquí mismo y yo pienso que como le sucedió 
a usted nos ha sucedido a todos entonces yo pienso que ese 
es un trabajo que se debe hacer doctor y a través de las 
grúas usted va a recoger y le va a quedar alla a la 
dirección de transito un patrimonio que es tener estos 
aparatos y que le cuestan a la misma entidad hace una 
inversión despejamos las calles de la ciudad de Bucaramanga 
y nos quedan los vehículos que eso es importante y asi nos 
evitamos estar haciendo contratos que a la larga mañana lo 
van a perjudicar mire lo del espacio publico inclusive aquí 
hay una foto de la invasión de espacio publico que salió en 
vanguardia creo que salió el fin de semana y esto le 
preocupa mucho al alcalde de Bucaramanga y aquí es revuelto 
de motos, vehículos , zorras ese es un trabajito y es muy 
delicado esa situación doctor yo pienso que es trabajar de 
común acuerdo con las otras entidades si no hay ese trabajo 
conjunto difícilmente usted puede cobrar el tiro de esquina 
y cabecearlo en común acuerdo con las otras entidades y yo 
se que en eso a usted le puede ir bien que queremos, yo 
pienso doctor que este informe que usted trae al concejo de 
Bucaramanga y que nosotros nos hemos dado a la tarea de 
estudiarlo y de velar por la dirección de transito lo que 
queremos es que esta dirección de transito sea todos los 
días mejor que no vayamos a dejar deteriorar ese patrimonio 
que es valioso para la ciudad de Bucaramanga que usted haga 
lo que tiene que hacer pero hay que fortalecer la 
institución como tal no dejemos seguir acabando que se 
encuentra uno con los funcionarios de la dirección de 
transito de Bucaramanga y ellos se dan el lujo de gritar que 
esa dirección de transito acabo con la dirección de transito 
de Bucaramanga por que, por que inclusive las mismas  
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empresas comercializadoras de vehículos yo he ido a esas 
empresas que hemos estado mirando por ahí un vehículo y lo 
primero que dicen es nosotros le matriculamos el vehículo si 
quiere en Floridablanca y le preguntaba yo y porque lo van a  
matricular en Floridablanca por una sencilla razón por que 
en Floridablanca nos dan un buen tratamiento vale menos y 
además nos atienden rápido y pronto que es lo que 
necesitamos y nosotros por que no podemos hacer eso en 
Bucaramanga doctor Thomas la prontitud agilidad y buena 
atención se debe tener una ventanilla de atención al cliente 
y esa ventanilla debe ser una persona que verdaderamente 
maneje estas empresas por que una dirección tiene las 
empresas aquí en bucramanga y las dejamos ir para girón y 
para Floridablanca cuando tenemos el potencial aquí en la 
casa doctor no puede ser posible es vender la dirección de 
transito en cada una de estas entidades no podemos dejar que 
se nos siga yendo estas empresas que tanto estanos 
necesitando para fortalecer nuestra institución hay 
problemas doctor, antes de terminar doctor el centro de 
diagnostico que fue una fortaleza para la institución como 
ATL ese centro de diagnostico pienso que es de las pocas 
cosas  rescatables en el día de hoy pero también hay 
competencia en el área metropolitana vamos a trabajar y 
fortalecer porque por ahí vienen los recursos hay en tema 
delicado doctor y hay mucha queja presuntamente decía aquí 
un amigo y es el problema de la ventanilla de matriculas 
donde a la gente se esta atendiendo no se hay mucha tramito 
manía creo que para un tramite que tiene que ir con e visto 
bueno del director no se si eso sea cierto doctor por eso le 
hago la pregunta yo pienso que hay una ventanilla de 
matriculas y alla cada una de cada una de las dependencias 
tiene una finalidad tienen y deben cumplirlas como tal desde 
luego usted es el jefe y puede ponerle los requisitos que 
quiera pero yo pienso que eso lo que hace es que se incumple 
con la agilidad del proceso es lo que la gente comenta que 
mientras suben al tercer piso donde queda la dirección 
todavía a bueno, alla disque toca llevar el tramite doctor 
no se si eso sea cierto pero a mi me parece que eso no puede 
ser posible no se si eso sea cierto pero yo digo no es que 
el director de transito no puede yo creo que lo que se 
necesita es agilidad sacar adelante este proceso y sobre 
todo que hay gente que viene de diferentes municipios y 
quiere que le den su tarjeta de propiedad lo mas pronto 
posible y evitar esa tramito manía no se que suceda pero los 
comentarios los hay doctor por eso se le hace aquí por que 
eso es cuestión de dialogo de averiguar y si eso esta 
sucediendo pues como evitar que siga sucediendo porque lo 
que queremos es fortalecimiento de su institución yo le 
agradezco señora presidenta muy amable. 
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INTERVENCION DEL H.C. JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ: Muchas 
gracias señora presidenta, saludos, señor director de 
transito nosotros aquí los concejales hay veces hacemos 
debates grandes y todo pero pasan sin pena ni gloria por que 
vienen aquí al concejo de Bucaramanga a escuchar ahí pero no 
practican anda entonces yo soy de los que pienso que aquí 
nosotros opinamos damos pero no se concreta nada de las 
cosas que nosotros aquí hablamos señor director de transito 
tengo entendido que los agentes de transito llevan bastante 
tiempo esperando que los nombren técnicos y como lo dijo el 
honorable concejal Dionicio ya han pedido conceptos a todas 
partes faltaba que llegara el de la Uis que costo como 
treinta y ocho millones ya lo dieron y ahora el señor 
director de transito dice que va a contratar un abogado 
laboral a ver si se puede o no se puede y con toda esa 
demora que han tenido que esos agentes de transito vienen 
luchando vienen sacrificándose estudiaron hay muchos alla 
que son abogados, de todo tienen alla y no ha sido posible 
que los nombren técnicos de la dirección de transito de 
bucramanga otro temita como lo decía la doctora Sonia, y 
Dionicio Y Cleomedes que me antecedieron en la palabra 
doctor Thomas le cuento que ya da pena que los agentes de 
transito anden en esas motos todas acabadas alla se para uno 
detrás de una moto de esas y lo botan aceite a los carros 
que eso da es pena ya va a tocar es contratarles que anden 
como en una bicicleta esas motos dan es pena y en lugar de 
estar gastando plata porque no les compramos unas motos 
nuevas para dar embellecimiento a los agentes de transito 
que tengan buenas herramientas buenas motos para que ellos 
puedan así prestar un mejor servicio a la dirección de 
transito que se están pidiendo de verdad Tomas esa era las 
dos cositas porque lo que decía la honorable presidenta es 
cierto todos queremos hablar y para darle el uso de la 
palabra también al doctor Thomas muchas gracias presidenta. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO: Tratare 
de ser concisa y precisa muy amable presidenta, agradecerle 
doctor tomas el informe lamentablemente como se lo dije a un 
secretario de despacho en días anteriores el reglamento nos 
pide que a los secretarios de despacho que sea durante los 
primeros diez días de estas sesiones ordinarias para 
recordarle eso que el informe de gestión debe estar en el 
concejo de bucramanga durante los primeros Díez días de 
sesiones ordinarias con relación al informe hay que volver a 
repetir o recalcar algo que han dicho varios concejales y 
que ha dicho el concejal Alfredo Ariza es con relación a la 
nivelación de los empleados el tema que de acuerdo al tema  
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de la corte que habla de la nivelación que ustedes ya 
hicieron el estudio con la Uis el concejo de Bucaramanga 
aprobó en el 2008 para la vigencia 2009 quinientos millones 
sino estoy mal concejal Uriel y para el siguiente año otros 
quinientos porque nosotros tuvimos que devolver el 
presupuesto precisamente para que se hiciera esta nivelación 
a mi me preocupa es los recursos mas o menos mil millones 
sino estoy mal estaban esos dineros donde están esos 
excedentes financieros quisiera saber que ha pasado con esa 
plata en que ha invertido aparte del estudio de la UIS eso 
que han dicho los compañeros que se van a contratar mas 
estudios pues es bueno que no lo diga porque no esperemos a 
que sigan demandando la dirección de transito de pronto una 
tutela que ahí si los obligue de manera inmediata a hacer la 
nivelación quien sabe con que intereses a costa de la 
dirección de transito es bueno doctor Thomas que nos cuente 
que va a pasar con eso por que ellos ya lo tienen ganado no 
hagamos mas estudios apliquemos la ley la sentencia de la 
corte es lo mas lógico porque ya lo han reiterado los 
compañeros en ese proceso de nivelación si quisiera saber 
que ha pasado con esos excedentes financieros de esos 
dineros que fueron aprobados por el concejo de bucramanga 
igualmente doctor Thomas tuvimos la oportunidad de la 
comisión de hacienda igualmente en el 2008 en octubre, 
noviembre de aumentar la planta de personal se le dieron 
facultades a la directora de transito en ese momento para 
que se hiciera un estudio tengo entendido que también se 
hizo ese estudio para que se aumentara entre 15 y 20 alférez 
de transito por que se requería de acuerdo al informe 
presentado por la directora en ese momento que ha pasado que 
paso con eso son 15 o 20 cargos que se aprobaron aquí en el 
concejo de Bucaramanga y ya va a dos años y medio y no ha 
pasado nada y se requiere alférez de transito eso es 
importante también porque los recursos están porque el 
concejo los aprobó también saber que ha pasado con eso por 
otra parte el acuerdo municipal que hablaba de las bahías de 
estacionamiento que también es de ley hasta el momento 
tampoco se ha aplicado tampoco esperemos que sigan 
demandando a la dirección de transito como han hecho en 
otras ciudades como lo hicieron en Bogotá para habilitar las 
bahías de transito han habilitado y una que otra pero no han 
habilitado todas no esperemos como lo establece la ley 
acciones de cumplimiento para que hagamos aplicar la ley y 
vayan a tener sanciones el señor alcalde y el director de 
transito con relación al control de la contaminación 
ambiental no solamente es con las motos de transito hay que 
hacer un control de la contaminación de los buses se 
requieren mas operativos en este sentido que haya mas 
coherencia con la CDMB creo que hay que trabajar mas en eso  



 ACTA 077 FOLIO 20 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

 
porque hay mucha contaminación en bucramanga y es una queja 
permanente se que tiene buena voluntad la gerente de la CDMB 
se que usted también puede hacerlo porque tiene el personal 
pero hagámoslo doctor porque la contaminación es bárbara en 
la ciudad de bucramanga con relación a la cartera morosa 
usted nos habla aquí en el informe sobre la recuperación de 
cartera por multas cuanto se recupero en el 2008, 2009 desde 
el 2005 pero quiero saber cuanto asciende la cartera morosa 
nos dice cuanto ha recuperado pero no nos dice  a cuanto 
asciende es importante también que nos den ese monto y saber 
cuanta cartera se ha prescrito cuanta cartera ha tenido que 
prescribirse porque esto también es una perdida para la 
dirección de transito eso era todo señor presidente y señor 
director de transito para dejarle tema a los demás 
concejales. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ: Gracias señora 
presidenta, saludos, presidenta ya los temas han tocado 
algunos profundamente otros pues superficialmente yo me 
quiero referir a un tema que no lo veo en el informe como 
debe ser el tema yo creo que cuando el alcalde hizo 
modificación en la dirección de transito de pronto el quería 
mirar y explorar si se podía tratar el tema de movilidad en 
la ciudad de Bucaramanga yo creo que ahorita en Bucaramanga 
el tema más complicado todo lo que ustedes han comentado es 
el tema de movilidad la movilidad en Bucaramanga tiende cada 
dia a empeorar tiende cada dia a empeorar sobre todo que no 
se vislumbra soluciones a corto plazo yo creía que cuando 
fueran saliendo las rutas paulatinamente el trafico iba a 
fluir mejor iba a fluir mejor el trafico y aquí yo varias 
veces expuse y llame a la directora del área metropolitana 
para que de una vez por todas sacara las resoluciones para 
que las empresas pudieran sacar rutas y sacar buses y lo han 
hecho han sacado muchos buses y han sacado muchas rutas del 
sistema normal del transporte urbano de Bucaramanga sin 
embargo vemos hoy en dia que la movilidad de Bucaramanga 
esta siendo o presentándose un caos en la ciudad y esto 
impide el desarrollo de la ciudad de Bucaramanga impide que 
sea atractiva para los inversionistas impide que sea 
atractiva para los turistas, impide que sea atractiva para 
la misma gente que hoy invierte hoy en Bucaramanga cuanta 
gente desea quedarse en cañaveral o quedarse y comprar en 
Floridablanca porque no se atreve a meterse en ese trancón 
que hay en la autopista hoy en dia son unos trancones 
enormes doctor Thomas y esos no los ha provocado usted pero 
a usted si lo pusieron hay para que buscara una solución a 
esa movilidad que quiere Bucaramanga yo me acuerdo que la 
doctora Liliana le sacaron una editorial en vanguardia donde 
le achacaban esa movilidad de Bucaramanga y yo creo que es  
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una de las causales que se dio en ese momento para dar un 
cambio en la dirección de transito y hoy vemos que la razón  
se da en el sentido que hay que dar medidas de choque yo si 
hago un llamado a la dirección de transito si hago un 
llamado a las personas a las autoridades que deben meterse 
en el cuento de movilidad Bucaramanga no aguanta mas 
trancones Bucaramanga se tomaron las medidas del pico y 
placa Bucaramanga a tomado medidas de sacar buses de sacar 
rutas y sin embargo estamos embotellados entonces yo creo 
que hay que tomar otras medidas extremas doctor Thomas yo no 
creo que su labor en la dirección de transito vaya a pasar 
sin pena ni gloria por que yo se de las cualidades como 
funcionario y se de la confianza que le tiene el señor 
alcalde y por eso lo envió a ese cargo para que tome esas 
medidas extremas los bumangueses le vamos a agradecer doctor 
yo se que este tema es bastante complicado yo se que 
Metrolinea debe colaborar y en lo posible a tomado medidas 
el área metropolitana debe meterse también en el cuento por 
que ellos son los reguladores de las rutas pero tenemos que 
tomar otras medidas de choque doctor yo creo que una medida 
de choque es que regrese a la ciudad de Bucaramanga los 
cepos y lo digo con convicción de que regresen los cepos 
aquí a la ciudad de Bucaramanga es que el problema de los 
cepos no fueron  los cepos el problemas de los cepos fue 
como se hizo la contratación de los cepos como se le dio a 
un particular este manejo los cepos deben estar en la ciudad 
de Bucaramanga porque la gente sino es con medidas 
coexhitivas la gente no aprende la gente no se regula yo 
creo que uno ir a cabecera en todas sus cuadras desde la 56 
hasta la 45 desde la 33 hasta la 48 no se hasta que cuadra 
hay la 38 es imposible transitar por las diferentes calles 
la gente tranquilamente se esta parqueando en todas las 
calles de Bucaramanga consultorios médicos, clínicas de 
estética centros de belleza salones de belleza, centros de 
modas, almacenes se están parqueando en la calle la gente 
con una frescura o nos estamos parqueando con una frescura 
que si no hay medidas de choque la gente va a seguir no 
vamos a aprender no vamos a tener esa cultura doctor Thomas 
yo si creo que Bucaramanga debemos tener estas medidas y 
hacer medidas para que la movilidad sea el factor importante 
Bucaramanga podrá ser el doctor Fernando Vargas 
internacionalizar la ciudad mire yo me pongo a pensar 
ahorita doctor Thomas y a eso ya le deben ustedes estar 
trabajando yo me pongo a pensar y concejales analicemos el 
caso ahorita se va a iniciar la construcción del viaducto la 
novena ahorita vamos a empezar la construcción del viaducto 
de neomundo vamos a empezar el intercambiador de neomundo, 
el intercambiador del mesón de los búcaros, vamos a empezar 
a hacer vías a hacer obras de infraestructura y yo me  
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pregunto como van a ser los planes de contingencia no los 
tengo en la mente como ira a ser ese caos de la ciudad de 
Bucaramanga o sea si ahorita estamos embotellados cuando no 
se han empezado las obras cuando no se sienten las obras 
como será en un año cuando las obras estén en todo furor 
haciéndose aquí en la ciudad de Bucaramanga yo si creo 
doctor que mas que todo esto que han hablado los compañeros 
debemos mirar otras medidas algo mas general contra esto 
aquí nos dijeron que nos iban a presentar un plan parcial de 
parqueaderos ayer estábamos hablando mire de renovación 
urbana yo creo que también se debe hacer renovación en la 
parte de parqueaderos yo creo que se debe expropiar algunos 
lotes de la ciudad de Bucaramanga para hacer parqueaderos 
aca en la ciudad, debemos colocar unos parqueaderos en 
Cabecera en distintas zonas que ustedes tienen alla las 
personas que saben por que aquí hay inversionistas 
particulares que quieren invertir en Bucaramanga haciendo 
parqueaderos aquí los estamos dejando que hagan las clínicas 
que hagan los centros administrativos y todos se pasan por 
la faja el tema de parqueaderos y este es un tema importante 
para la movilidad de Bucaramanga yo nomas quiero dejarle 
esos temitas ya el resto iba a hablar el convenio con la 
policía pero para agilizar y oír también sus respuestas que 
seria bueno dejo ahí señora presidenta muchas gracias. 
 
INTERVENCION DEL H.C. JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS: Gracias 
presidenta, saludos, mire doctor tomas yo ayer en un debate 
decía ayer o antier decía que se debía acabar el instituto 
de vivienda municipal hoy debo decir que por Dios no dejemos 
acabar la dirección de transito de Bucaramanga hace unos 
meses le decía que en sus manos estaba que la dirección de 
transito tenga resultados diría yo y ahora me refiero por 
que a resultados por que es que desde hace varios años y no 
propiamente por los directores sino por falta de empuje 
hacia la dirección y hacia la entidad la dirección de 
transito ha entrado en lo que yo llamo la tiranía del 
estrato cubo ahí va y es la misma dirección de transito que 
hoy debe tener según mis estimativos unos ciento cuarenta 
mil carros matriculados la misma de cuando habían en la 
ciudad ochenta mil carros matriculados setenta mil carros 
matriculados la mitad de los de hoy y no ha crecido no se 
sino ha crecido por dificultades económicas y entonces 
habría que hacer un análisis profundo y otro estudio mas hoy 
he escuchado hablar a mis colegas como de veinticinco 
estudios y habría que hacer otro estudio mas porque la 
responsabilidad de la dirección de transito y por eso no se 
debe dejar acabar es la movilidad de la ciudad es la 
tranquilidad cuando alguna agrupación de derecha o de 
izquierda quiere dar u golpe de opinión lo mas sencillo es  
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trancar las vías principales de la ciudad y ahí comenzó el 
conflicto entonces lo importante de esta entidad es la 
movilidad y la movilidad solo depende de que haya una buena 
semaforizacion un buen grupo de alférez en la calle 
manejando la organización del trafico y obviamente una buena  
señalización y entonces observemos semaforizacion no veo que 
la semaforizacion haya cambiado en la ciudad o haya mejorado 
en los últimos años no se si todavía estén trabajando con el 
software de hace 15 años o 10 años el equipo de alférez es 
el mismo no ha crecido yo les he dicho en varias 
oportunidades que en la medida en que una ciudad crece y se 
desarrolla obviamente se necesita que el cuerpo de 
motorizados crezca en la misma dimensión de los vehículos 
debe haber un estándar mundial de cuantos alférez citan por 
determinado numero de vehículos en una ciudad y agréguele a 
eso que las vías de las ciudad en los últimos 14 años no 20 
como dice el alcalde sino en los últimos catorce o 16 años 
no ha habido un crecimiento vial en la ciudad que permita 
ampliar la capacidad de movilidad de la ciudad entonces 
fíjese que con todo ello con esos tres elementos su 
responsabilidad es inmensa doctor Tomas tal vez decirle al 
alcalde por que razón no esta viendo con buenos ojos y con 
buen criterio la dirección de transito en lo que respecta a 
movilidad y de ahí viene el cuestionamiento de la cantidad 
yd e las obligaciones y del trabajo y del equipo de los 
alférez la semaforizacion de la ciudad y algo de 
señalización que hemos visto que ese tema si se ha tocado a 
mi me parece eso muy importante y a mi me parece que la cara 
de una ciudad cuando llega el turista es como funcionan sus 
autoridades las autoridades de policía en cuanto al control 
de la delincuencia y de las dificultades y las autoridades 
de transito en lo que tiene que ver con la movilidad y los 
desplazamientos esa es una responsabilidad muy grande yo la 
quiero compartir con usted y yo se que la corporación la 
quiere compartir con usted en la medida en que algunas de 
estas criticas que ha recibido hoy de parte de los colegas 
son mas constructivas que destructivas en cuanto a mejorar 
la presentación y la capacidad el concejal Uriel Ortiz 
mencionaba que lo he manifestado en varias oportunidades 
hace 16 años ampliamos un sinnúmero de vías y hoy las usan 
de parqueo muchos ciudadanos no hay cultura usted pone un 
alférez una OPS por la carrera 33 de lado a lado uno va y 
otro viene y se pagan el sueldo dos tres y cuatro veces 
colocando comparendos a todos aquellos que se encuentren 
parqueados en sitios no debidos y pone otro bajando y otro 
subiendo por la calle 45 y dos mas por la carrera 21 y algo 
similar no tanto por la carrera 27 que es mucho mas ágil y 
rápida pero hay que aprender y tienen que enseñarnos la 
cultura ciudadana que se debe parquear en los sitios  
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asignados para ello no creo que su responsabilidad sea el 
plan de parqueaderos en lo que miraba yo del informe es una  
responsabilidad de planeación de la ciudad el plan especial 
de parqueaderos que se aprobó hace cerca de tres o cuatro 
años en la ciudad tengo entendido que no ha habido un solo 
paso positivo al respecto de ese plan de parqueaderos debe 
estimularse la construcción de parqueaderos y en eso 
planeación municipal tiene una gran responsabilidad para que 
a la vez que existan los sitios adecuados para que haya ese 
parqueo igual este la dirección de transito trabajando 
arduamente con su cuerpo motorizado en las calles o de a pie 
o en los cruces o en cualquier sitio neurálgico de la ciudad 
marcándole el comparendo correspondiente a quien este 
violando las normas de transito y créame que solo haciendo 
eso es cultura ciudadana los recursos de la dirección de 
transito dan para pagar esos costos adicionales que se 
vendrían si creciésemos en equipos y personal la parte 
administrativa no me quiero referir a ella creo que en mi 
concepto esta en buenas condiciones y bien manejada pero la 
gran responsabilidad creo yo no es la parte administrativa 
si no la parte de movilidad en la ciudad muchas gracias 
presidenta. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: Gracias 
presidenta, saludos, los compañeros ya han manifestado 
algunas inquietudes que teníamos aca pero doctor en el tema 
financiero a ver hay que yo le creo al informe que presenta 
usted aca cuando empezamos el periodo del concejo entendía 
que había un déficit de cuatrocientos millones y hoy veo que 
el déficit a disminuido pues son resultados de los balances 
que los ingresos se han incrementado en un 12 por ciento me 
imagino hoy cuando el sector privado, hoy con la economía 
que se mueve crecer en un siete, ocho por ciento en las 
entidades del sector privado es bueno si ha crecido los 
ingresos en un doce por ciento pues obviamente muy bien esta 
presentando una utilidad a mayo ahora el doctor nos va a 
explicar las cifras en menor detalle los gastos controlados 
me imagino que acudir a hacer las compras con el flujo de 
caja pues es una buena gestión de un administrador porque lo 
esta haciendo con recursos propios que están ingresando a 
caja y no con recursos externos con créditos porque ahí 
quedamos mas empeñados claro que también vemos una 
disminución en la inversión eso lo explicara ahora pero yo 
creo que un administrador responsable tiene que saber 
administrar bien los recursos poner el freno cuando la 
entidad se esta desangrando pero obviamente que se requiere 
mayores ingresos para transito para poder nombrar mayor 
personal de alférez que se necesitan de personal de agentes 
de transito doctor Thomas yo en el tema de los ingresos algo  
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que me ha sorprendido yo creo que ustedes conocen mas pero 
cuando empezamos a mirar los ingresos de transito yo quede  
sorprendida que el ingreso municipal era una cosa pequeñita 
y el 90% eran ingresos para el departamento cuando esos 
carros se movilizan el 100% en la ciudad eso lo conocen 
todos ustedes yo todavía no se si eso va a eternecer es que 
a uno le da tristeza cuando uno va a pagar el impuesto y 
paga cuatrocientos para el departamento y cuarenta mil pesos 
para el municipio y entonces yo digo de eso vive transito yo 
no se si eso sea eterno o eso se pueda revisar aquí hay 
abogados si se pueda revisar hay parlamentarios amigos pero 
no es justo que la ciudad este deteriorada y que todos 
transiten por la ciudad y los impuestos sean departamentales 
allí en la casa del libro se paga eso no lo entiendo pero 
siempre pienso que seria la fuente que transito no tiene una 
fuente de ingresos a bueno que eso retorna una parte al 
municipio pero eso es muy poquito y además por otro lado no 
llega directo sino que tiene una forma de llegar a transito 
ahora el centro de diagnostico ese es una fuente de ingreso 
no se les pregunto como esta hoy me imagino que hay que ser 
competitivo conocí una persona que entro al centro de 
diagnostico de transito y ahí era mas caro un poquito mas y 
se fue por dos, cinco mil pesitos para otro lado tenemos que 
ser dice que esta en punto de equilibrio pero tenemos que 
ser competitivos hay que hacer un llamado a la ciudadanía 
para que movilicen alla de verdad utilizar este servicio ser 
competitivos ser agiles para que este incluso cuando 
hablábamos cuando se aprobó el presupuesto aca se dijo que 
en la medida que fuera rentable el centro de diagnostico 
generara utilidades llevaría a que se nombraran mas personas 
no se eso que habrá pasado cuando será cual será la 
proyección del centro de diagnostico doctor el tema de las 
motos, yo se que Bucaramanga estamos apeñuscados y todos 
tenemos que movilizarnos por las mismas vías y los 
motociclistas tienen que llegar a su trabajo y también 
tienen necesidad pro yo no se como vamos a hacer para 
compartir las vías yo todos los días que miro vanguardia 
liberal en la ultima pagina aparece un motociclista 
accidentado o muerto, medicina legal dice que el 50% de los 
accidentes de transito en Bucaramanga son de motos yo no se 
doctor usted que es tan firme en sus decisiones y que me 
imagino que en la aplicación de la norma de las motos 
también, es que están sufre es el motociclista sufre es el 
motociclista ni siquiera el otro carro que lo golpea porque 
el otro carro termina bien el que sufre el que muere es el 
motociclista y los que no mueren en la semana pues el fin de 
semana lo acumulamos si el dia martes o miércoles no hay un 
muerto por moto pues no se preocupen que el fin de semana lo 
complementamos hay el puente pasado fue exagerado exagerada  
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las muertes por moto, entonces doctor yo le sugiero no se si 
es posible utilizar las cámaras de medición de velocidad en  
aquellos puntos neurálgicos donde han ocurrido el mayor 
numero de accidentes de transito cuando uno pasa por el 
anillo vial alla hay unas personas con unas cámaras tomando  
la velocidad eso no es posible en Bucaramanga en el tema de 
las motos también porque yo pienso que no se han ajustado a 
la norma doctor y eso si le dejo esa inquietud pensando mas 
en el motociclista que en el que los atropella que será un 
vehículo doctor en el tema de la señalización quisiera nos 
explicara esas señales que están colocando que atraviesan 
las calles que se llaman de bandera? Exacto alla en la 
carrera 27 hay una situación porque al colocar esa señal y 
yo se que eso no depende de ustedes no se hasta que punto 
pero veo que están colocando la señalización  y están 
colocando unas columnas que están permitiendo que por ahí 
ingresen a las empresas que quedan por ahí cerca a las 
instalaciones que quedan cerca hay algunos problemas de 
inseguridad allí y fácilmente se entraría una persona por la 
parte de arriba se subiría por las columnas y queda 
facilísimo que entre una persona por la calle a esa 
instalaciones no se que se puede hacer allí pro creo que 
esas empresas empiezan a tomar acciones jurídicas y 
finalmente el municipio y transito termina pagando estas 
demandas el tema de doctor el tema de la movilidad que ya se 
ha planteado aca yo veo que aparece aca un comité técnico 
cívico yo no se ese comité cívico si en el tema de los 
planes de choque que se están implementando va a intervenir 
pero vea yo creo que el estudio de la UIS hace rato estamos 
esperando el estudio de movilidad de la Uis ahora pregunte 
si ya estaba listo no, que todavía le estaban haciendo 
ajustes por que estaba la sociedad de ingenieros mirando 
porque ahora parecía que había que ampliar otras vías 
entonces que ya la calle 56 estaba lista que hay no había 
ningún problema que había la suficiente movilidad que no iba 
a ver ninguna reforma, hable con la sociedad de ingenieros y 
dicen que parece que si hay que ampliar ahora la calle 56 
cuando va a estar listo el estudio de movilidad de la Uis y 
que tanta influencia ha tenido allí transito no se y el 
ultimo tema doctor es dejarle una inquietud porque  a través 
de los años nos hemos dado cuenta que cuando ocurre un 
accidente entonces los dos afectados en medio el grado de 
estrés empiezan a negociar allí en el sitio el accidente 
quien ocasiono mas daño  ayer en la autopista estaba desde 
cañaveral cuando llegamos a Provenza pues estaba la niña que 
se había accidentado con el otro señor tratando de cruzarse 
papeles peleando eso quiere decir que esa situación en alto 
grado de estrés la resuelven ellos entonces la persona de 
transito dice miren a ver como arreglan por que si se van en  
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proceso es peor y entonces como arreglan antes no arreglan 
como somos los santandereanos antes no arreglamos a machete  
y a bala antes yo a veces veo en un estado a veces 
accidentados ellos arreglando que nos vemos mañana no doctor 
yo pienso que ya hay que pensar en una metodología mucho  
mas avanzada para atender estas situaciones de transito 
estas situaciones de accidentes hay que pensar no se unos se 
imagina que ya transito llegara y tomara una foto y luego 
fueran a resolver eso alla y se levantara el trancón la 
tecnología tiene que llegar hasta alla que ellos vayan a 
resolver en las instancias yo creo que hay  no pueden 
resolver las personas en un alto grado de susto en un alto 
grado de estrés angustiados dos  personas resolviendo una 
situación que le concierne es al estado esa era la inquietud 
lo otro ya lo han planteado los otros concejales por lo 
demás felicitarlo por la gestión que viene haciendo alla en 
transito muchas gracias señora presidenta. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Gracias señora presidenta, saludos, presidenta primero yo 
tengo una inquietud ayer sistemas del concejo en el correo 
que nos manda a todos los concejales nos dice que hoy esta 
citado el director de transito para la proposición numero 25 
y la numero 62 lo dice ayer en un correo que me llego a las 
cinco de la tarde y cincuenta y nueve (5:59 Pm ) o sea hace 
casi 24 horas y hoy escucho importantes aportes de mis 
compañeros concejales pero en mi caso particular solo estuve 
trabajando en estas proposiciones yo si quiero doctor Thomas 
Alberto felicitarlo a usted en el dia de hoy yo creo que 
aquí me conocen que cuando tengo que decir las cosas las 
digo de frente en abril con los compañeros el honorable 
concejal Edgar Higinio y el honorable concejal José Alfredo 
Ariza nosotros pasamos una proposición que es la que se 
llama la numero 62 claro que en ese entonces era cuando se 
aceptaban hacer proposiciones mixtas las llamo yo querido 
doctor Edgar Suarez ya no podemos hacer esas gracias pero la 
pregunta que le hacíamos al doctor Thomas Vargas era porque 
no las aprueban doctor, cuando la pregunta que le hacíamos 
al doctor Thomas Vargas era sobre los cambios introducidos 
al código nacional de transito y yo en eso lo quiero 
felicitar doctor porque esa respuesta llego oportuna pero 
hasta hoy tenemos oportunidad de encontrarnos en este 
recinto para hacer unas preguntas y a mi se me gustaría 
doctor Tomas en relación con al revisión técnico mecánica 
según el nuevo los cambios en el código nacional de transito 
vemos y ya lo han dicho hoy varios concejales en el servicio 
publico de transporte específicamente en los buses es 
evidente que muchos de ellos son contaminantes a morir yo 
tengo aquí videos de buses que contaminan por todos lados la  
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ciudad y no se ve que los controles los estén afectando a mi 
si me gustaría saber estos buses tienen el certificado 
técnico mecánico, por que uno los ve de todas maneras 
circulando por nuestra ciudad en el otro punto que dice la 
ley la 1383 la nueva forma de sanción es la retención 
preventiva de la licencia de conducción a hoy doctor tomas 
que estadísticas tenemos frente a estas retenciones 
preventivas de licencias a mi me gustaría conocer ese dato 
si hoy no lo puede contestar por favor lo hace llegar de 
forma escrita y en otra sanción que viene en estos cambios 
del código nacional de transito hace referencia a la 
utilización de radios y equipos de sonido a un con 
amplificaciones y eso en Bucaramanga poco vemos que se 
cumple doctor Tomas sobre todo los fines de semana sobre 
todo en sitios de cabecera vemos los carros y parlantes a 
unos decibeles que superan los establecidos por las 
autoridades ambientales y hay otros que en mi ignorancia en 
este tema se me olvido pasarlo en ese cuestionario que norma 
hay para contra restar esas luces incandescentes que llevan 
los carros y que muchas veces propician algún accidente eso 
en cuanto la proposición 62 se suponía era la que íbamos a 
trabajar hoy con la 25 según el informe de sistemas del 
concejo ayer a las seis de la tarde sin embargo doctor a mi 
también me gustaría conocer aunque el doctor Uriel Ortiz lo 
pregunto cual es el plan de contingencia cual es la 
planeación que tienen ustedes ahora que inician los macro 
proyectos en Bucaramanga como son el viaducto de la novena y 
los diferentes intercambiadores y aportarle al compañero 
Jaime Rodríguez sobre los carros que se estacionan en los 
diferentes andenes doctor si un señor alférez estuviera en 
la carrera 36 entre 56 y 42 créame que haría cualquier 
cantidad de dinero porque definitivamente nosotros no 
tenemos esa cultura de llegar y buscar un parqueadero que 
obvio Bucaramanga no los tiene entonces llegamos y 
parqueamos hay y muchas veces los peatones se tienen que 
tomar la calle con los diferentes problemas que puede tener 
eso para que los atropellen las motos o los carros porque no 
tenemos unos andenes por lo demás doctor le agradezco lo 
felicito este informe fue a tiempo y era algo que 
personalmente no conocía gracias presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA: Gracias Señora 
presidenta con las muy buenas noches, doctor tomas lo 
felicito por que los que tuvimos la oportunidad de observar 
su informe se divide en cada una de las oportunidades que 
cada funcionarios que conforman el staff  que usted tiene y 
equipo de trabajo le da la cara hacia el concejo municipal 
de cada uno que logros esta convirtiendo cada uno de los 
concejales de la ciudad doctor tomas yo quiero dejarle esta  
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reflexión y es un adagio popular mientras este uno bien con 
Dios asi todos los santos se emberraquen siga usted por ese 
buen camino que hay que resaltar yo no se si yo leí un 
informe totalmente diferente al que muchos concejales 
hicieron hoy alusión yo quiero hablar de lo siguiente mi 
doctor Thomas comparando los ingresos registrados al mes de  
mayo del 2010 se presenta un incremento del uno coma cuatro 
por ciento (1,4%) respecto a vigencias anteriores y cabe 
resaltar que ese incremento se da honorables concejales sin 
que se hayan aumentado todavía las tasas ni las  tarifas ni 
derechos de servicios que se cobran en la dirección de 
transito de la ciudad de Bucaramanga eso hay que resaltarlo 
sin haber habido en  estos momentos y en la crisis en la que 
nos encontramos aumentos usted da un parte positivo ademas 
en la ejecución presupuestal al cierre de mayo de 2010 
presenta una disminución del 14% respecto al mismo año 
anterior en la ejecución presupuestal se habla de una 
disminución del 14% los gastos de funcionamiento han 
disminuido en un 11.3% con respecto al año anterior lo mismo 
sucede con la deuda publica cuyos compromisos por concepto 
amortización y intereses disminuyeron en un 17% con respecto 
al 2009 la inversión ejecutada presenta una disminución del 
33% frente al mismo periodo del 2009 pero si hacen un 
análisis serio y sin sesgos ni revanchismos se le debe 
descontar a este rubro el pago del déficit de la vigencia 
anterior que fue de 164 millones de pesos es decir que en el 
año 2009 en los gastos de inversión a mayo de esta vigencia 
se habían gastado trescientos cuarenta y ocho millones 
(348.000.000)aproximadamente y a mayo del 2010 se han 
invertido trescientos millones es decir no se ha disminuido 
en la inversión al contrario se aumento en un tres por 
ciento(3%) descontando el déficit que se tuvo que pagar y 
cada dia aclaremos doctor tomas que ese déficit usted se lo 
encontró en la dirección de transito usted llego a ser 
director de transito sino estoy mal el 12 de noviembre 
finalizando una vigencia ni porque usted fuera un mago o un 
gurú en mes y medio usted iba a mejorar las finanzas de la 
dirección de transito para el año 2009 lo contratado en 
ordenes de prestación de servicios y contratos arroja un 
numero de 263 mi doctor para un valor de mas de tres mil 
millones de pesos (3.000.000.000) amigos y amigas es decir 
que nos gastamos más de un millón de dólares casi millón y 
medio en contratos y prestación de servicios vamos a 
diferenciarlos 27 contratos valieron alrededor de cincuenta 
y cuatro millones de pesos (54.000.000) y se hicieron 
doscientos treinta y tres (233) ordenes de prestaciones de 
servicios mil trescientos noventa y dos millones 
(1.392.000.000) nos gastamos en esas ordenes de prestación 
de servicios en el año 2009 en al dirección de transito de  
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Bucaramanga yo quiero hacer esta perlita con ese informe tan 
completo que nos presenta mi doctor Tomas si lo comparamos 
con el año 2008 donde solo se hicieron treinta y seis 
(36)ordenes de prestación de servicios no nos gastamos sino 
ciento veintiún millones (121.000.000) imagínese de una 
vigencia a otra aumentamos a mil trescientos noventa y dos 
millones de pesos(1.392.000.000) que decir esto fue un 
aumento del 29.9% comparado el 2008 con el 2009 mi doctor 
tomas también hay que recalcar que por las medidas que se 
han venido tomando en la entidad se ha disminuido la tasa de 
muertos en la ciudad de Bucaramanga y yo no vi a ningún 
concejal refiriéndose a eso se ha disminuido casi en un 23% 
yo también quiero invitarlo a usted doctor tomas y a todo su 
equipo a lo siguiente usted ya tiene identificados los 
puntos críticos en bucramanga usted los tiene identificados 
en el mismo informe hace referencia a eso son doce en la 
ciudad que se ha hecho o que se piensa hacer para mejorar 
esos doce puntos críticos yo se que aquí esta haciendo 
carrera muchas cosas aquí quieren que por lo que se diga en 
los medios de comunicación o por lo que salga en un 
periódico local quieren que su reacción sea inmediata  eso 
es imposible por la misma normatividad que el permite a 
usted para hacer contratos e una infinidad de cosas que debe 
hacerse pero cuéntele a la ciudad usted que piensa para 
mejorar esos doce puntos graves de accidentalidad que me 
imagino que si los mejoramos o los eliminamos digámoslo asi 
podremos dar unos resultados mas efectivos en la tasa de 
mortalidad doctor por que el sistema semafórico en la ciudad 
a permanecido estático por que, porque no hemos logrado 
invertir alla aquí habla usted mismo en el informe que se 
necesita cuarenta intersecciones como mínimo para mejorar la 
movilidad en la ciudad cuanto podría valer eso un calculo me 
imagino que usted de pronto tiene proyectado podemos buscar 
un convenio con la alcaldía  y aquí los concejales al igual 
que los hacen buscar recursos como hicimos con el tema de 
señalización, ese tema de señalización doctor yo quiero 
hacer claridad y que usted me conteste el contrato 05 del 
2209 me imagino que tuvo que haber sido uno de los primeros 
contratos que se llevo a cabo el contrato numero 005 del 
2009 que se hizo con la sociedad comercial internacional 
vaya nombre para dicho contrato sociedad comercial 
internacional yo quisiera preguntarle mi doctor o sabe 
quienes son los dueños de esta sociedad o si conoce y me 
pueden hacer llegar el registro de esta empresa imagínese 
usted porque aquí en Bucaramanga esta haciendo concurso 
colocarle grandes nombres a grandes empresas como si aquí 
nosotros fuéramos indios digámoslo asi honorable concejal 
Edgar Suarez digo yo aborígenes por que por que ahora que 
esta ocurriendo esto se hacen sociedades pero por el momento  
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solamente para buscar ese contrato y adiós me gustaría mirar 
cual es la experiencia de esta sociedad comercial 
internacional todo lo que se ha manejado eso es bueno 
saberlo en el registro fotográfico en que usted nos muestra 
esa señalización veo una foto en la vía al aeropuerto si no 
estoy mal el aeropuerto doctor Edgar queda en el municipio  
de Lebrija quiero preguntar nosotros tenemos capacidad para 
invertir en otro municipio colocar señalización por cuenta 
de nosotros en Bucaramanga y ahí esta el registro 
fotográfico ustedes sacan esa fatico ahí que hacia Lebrija 
hacia Bucaramanga me imagino que tiene que ser alla pregunto 
nosotros tenemos autorización que permisos hicimos que 
convenio hicimos con el municipio de Lebrija para irles a 
colocar señalización alla necesitando tanta como necesitamos 
aquí en Bucaramanga entonces quiero preguntar eso que usted 
me aclare esa duda esa inquietud o esos dineros estuvieron 
mal invertidos alla presuntamente digámoslo asi igualmente 
mi doctor quiero preguntarle que con la nueva actividad que 
se viene generando con el fondo de prevención vial que me 
parece muy importante que ha salido digámoslo asi entre 
comillas del anonimato aquí en la ciudad de Bucaramanga yo 
quiero preguntar comparado con lo que se hizo en los 
digámoslo asi como se podría decir batidas que realiza la 
dirección de transito comparada con la policía nacional 
cuando estuvo aca operativos le agradezco honorable concejal 
Edgar Higinio Villabona esos operativos que se han llevado a 
cabo comparados en el tema de bodes que resultados han sido 
por que se decía que estuvieron yo no se cuantos policías y 
mejor dicho casi toca condecorarlos porque cogieron a yo no 
se cuantos personas en estado de bodes que eso hay que 
hacerlo pero por que no hicimos el mismo con bombos y 
platillos lo mismo que hacen los agentes de transito es que 
eso no es raro en la ciudad de Bucaramanga esos operativos 
se hacen todos los fines de semana sino estoy mal entonces 
porque no hacemos nosotros mismos por ese tema quiero hablar 
de unas líneas estratégicas que hablan hay mi doctor tomas 
por aquí se escucha que usted no ha hecho nada por los 
agentes de transito yo mire ahí cuantas capacitaciones se le 
han hecho a los agentes de transito porque ahí veo 
capacitaciones, capacitaciones en muchos temas porque aquí 
no solamente podemos hablar entrecomillas de lo mal que 
usted lo esta haciendo yo pienso q que si el alcalde a usted 
le lleva este informe por Dios lo felicita imagínese usted y 
comparado con el tema de las motocicletas aquí se hablaba de 
adquisición en el 2008 de 10 en el 2009 de otras 10 en el 
2010 no veo que se vayan a adquirir motocicletas según el 
informe que usted nos entregan pero yo le pregunto esas diez 
del 2008, del 2009son diferentes a las que estuvieron 
parqueadas muchísimo tiempo o son las mismas diez y las  
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quisieron colocar entonces no cumplieron las metas por dios 
mi doctor tomas esa es la pregunta que yo tenia son las 
mismas diez entonces no las están haciendo valer por dos 
veces eso es lo que ahí que mirar de los informes ahí si 
estoy de acuerdo con alguna compañera concejal de que ahí 
maquillajes ahí hay uno diez y diez quieren hacerlas ver 
según el cuatrenio las metas que hay de las líneas 
estratégicas esos son yo si quiero que usted me aclare eso 
por que aquí se hablaba que en el 2008 10 y en el 2009 10 y 
se habla del cien por ciento pero ese cien por ciento lo 
hicimos valer dos veces en el tema de las grúas tipo pesado 
adquiridas yo también tengo esa inquietud  aquí se habla de 
la meta de conseguir una yo quiero saber si se ha hecho algo 
para conseguirla y creo que estaba para este año la 
adquisición de esta grúa hasta el 2010 estaba esa grúa hay 
que aclarar doctor tomas usted llega a la dirección de 
transito y solo tuvo la oportunidad de dos meses porque a 
partir del 30 de enero si no estoy mal entra la ley de 
garantías sino estoy mal entonces usted queda maniatado a 
esa situación yo creo que ya del lunes ya la cosa va a 
mejorar en ese tema en la dirección de transito de 
Bucaramanga igualmente en el tema de numero de cámaras 
fotográficas quisiera preguntarle en el 2009 no cumplieron 
la meta se habla de 4 cámaras fotográficas aspiro que esas 
las logre comprar esta vigencia esas diez cámaras 
fotográficas que se hablan en este cuatrenio al igual que 
los cascos porque sino estoy mal los 136 cascos que se iban 
comprar en el 2009 no se compraron pero usted ya hizo esa 
adquisición para este año 2010 sino estoy mal usted empezó a 
seguir demostrando con eficiencia pagando todavía errores 
del pasado se tiene que seguir tratando de cumplir esas 
metas que años atrás no se hicieron igualmente en el número 
de los maleteros para las motocicletas se hablaba que se 
iban a comprar 10 en el 2009 y 10 en el 2010 y a usted le 
toca comprar las 20 esta vigencia entonces igualmente en el 
número de radios adquiridos y numero de radioteléfonos mi 
doctor yo quisiera que todo eso lo hiciéramos observar 
tecnológicamente usted hace una salvedad hay muchas de estas 
situaciones que se querían comprar cuando aprobamos el plan 
de desarrollo aquí de la administración municipal en mayo 
del 2008 doctor Wilson y ya tecnológicamente algunos son 
obsoletos y usted esta esperando la viabilidad por parte de 
planeación municipal la oficina asesora de planeación 
municipal cuéntenos como va esto porque usted no puede 
cambiar las cosas de la noche a la mañana tiene que 
limitarse a las situaciones que se presentan en la oficina 
asesora de planeación yo si quisiera doctor tomas por q aquí 
hay veces que se nos ataca a los concejales si hablamos mal 
sino hablamos también pero hay veces nosotros hablamos pero  
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nos quedamos aquí y otros hablan y se van que me parece mas 
irrespetuoso eso que tengamos que escuchar sus discursos 
rasgarse las vestiduras pero se van y no se quedan ni para  
esperar las respuestas de los funcionarios ni para escuchar 
a sus compañeros sobre el tema de la ley 1310 y la 
categorización de los agentes de transito, aquí ya hizo 
tramite esa ley digamolo así la plasmamos en un acuerdo 
municipal y ahora se quiere decir que por negligencia o que 
por que no hay voluntad digamolo así no se ha querido 
categorizar a los funcionarios para este tema también 
mirando en lo que habla la UIS que aquí tampoco podemos 
mandar falsas expectativas yo no se los amigos del sindicato 
que hayan mirado pero en el informe que da la Uis se dice 
que si bien es cierto se cambian los números no es necesario 
un aumento salarial no se si este mal el informe o este 
equivocado entonces no se que podría tener de malo si eso se 
llegara a llevar a cabo en la dirección de transito o una 
carga prestacional o algo así yo creo que no hay según lo 
que el informe que entrega la UIS eso son algunas de las 
sugerencias las inquietudes de haber leído el informe señora 
Presidenta que me asisten a mi y quiero terminar con esta 
frase sancho los perros ladran es por que vamos cabalgando. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. SONIA SMITH NAVAS VARGAS: Gracias 
presidenta yo quiero hacerle claridad al concejal celestino 
yo tengo acá una certificación de la dirección de transito 
de bucramanga de la subdirección financiera a octubre 31 del 
2009 donde informa que el resultado presupuestal es de 
ciento cuarenta y dos millones trescientos seis mil 
setecientos nueve pesos positivo y el informe que pasa acá 
que esta en la primera hoja que usted dice que de pronto es 
una equivocación el doctor tomas lo pasa con negativo de 
ciento sesenta y cuatro millones siete cuarenta y nueve seis 
setenta y cinco a diciembre 31 quiere decir que en dos meses 
que paso con esa plata que paso con ese déficit porque se 
presento si bien es cierto el doctor Tomas se posesiono en 
la dirección de transito el doce de octubre y en once días 
yo no creo que el director anterior haya dejado un déficit 
de ciento y pico millones de pesos no de trescientos 
millones de pesos que fue lo que prácticamente es la 
diferencia aparte de eso hago la claridad nuevamente y por 
favor doctor celestino si quiere le presto la calculadora 
para que sume porque en el informe que entregaron de 
transito y hago nuevamente la salvedad en la pagina 7, 
9,15,22 la suma de la inversión es de ochenta y ocho 
millones de pesos (88.000.000)y acá manifiestan que hay una 
inversión ya proyectada y gastada de cuatrocientos veinte 
ocho millones de pesos entonces lo que yo me pregunto es 
donde esta la diferencia de los trescientos treinta y nueve  
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millones de pesos  que hacen falta esa es mi inquietud y no 
es ninguna cosa que tenga contra el director de transito 
simplemente es una inquietud financiera que tengo con 
documentos en mano no me estoy inventando datos ni creo que 
el doctor se haya inventado este informe ni tampoco la 
directora financiera se invento este informe esto esta acá 
es documento publico y si quiere se lo presto para que sume 
con todo y calculadora. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA:  Primero que 
todo, quiero aclarar que había nombrado yo a la concejal 
Sonia Smith igualmente no se porque se sintió aludida no 
hice referencia a nada de ella doctora yo también pase por 
un colegio también me enseñaron a sumar a restar y a dividir 
y estos aparaticos que son tan bonitos tan modernos este 
Nokia N95 también tiene calculadora entonces no se preocupe 
por que  nosotros también tenemos la oportunidad y cargar 
una calculadora también en el bolsillo aparte de ser celular 
y muchos servicios mas que presta estos importantes aparatos 
tecnológicos pero señor presidente yo igualmente quiero 
dejar salvedad perdón que yo al igual que ella también tengo 
documentos públicos aportes reales lo único que hice fue 
leer el informe lo que pasa es que hay personas que solo 
quieren ver lo que quieren decir eso es todo lo que quiero 
decir gracias señor presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C.EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
Presidenta muchas gracias un saludo al doctor Vargas a la 
doctora Mariela a la doctora Luz Lilian a todos los 
funcionarios que acompañan al doctor Tomas Vargas a los 
señores alférez al señor comandante desde luego muchas 
gracias por ser tan deferente la dirección de transito con 
los concejales de Bucaramanga muy amables no tengo sino 
agradecimiento con la dirección de transito lo digo por que 
he vivido momentos difíciles y encontramos el apoyo en ellos 
doctor Tomas aquí los compañeros se han referido a 
diferentes temas unos muy importantes que tocan al interior 
de la entidad el funcionamiento otros que tocan y yo quiero 
reforzar lo que ella han dicho de buena manera mis 
compañeros tal vez con el principal problema que tiene hoy 
Bucaramanga que es la dificultad para la movilidad de 
vehículos y motocicletas y traje aquí un recuento una 
investigación bibliográfica muy breve doctor desde luego por 
que ya todos han hablado asuntos muy importantes mire lo 
ultimo que alcance a ver “mas de mil carros y motos se 
pudren en los patios de transito” por ahí hay otro que dice 
“la falta de planeación de los últimos gobiernos el atraso 
de la menos 20 años en materia de infraestructura vial el 
lamentable estado de la capa asfáltica y el aumento del  
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parque automotor han frenado la movilidad vehicular en el 
área metropolitana” hacen unas recomendaciones hay “capturan 
en flagrancia un agente de transito”, “director de transito  
explica el porque del congestionamiento de la carrera 13”eso 
es del 18 de febrero hay uno mas otro escrito donde nos 
dicen “la congestión vehicular se tomara la capital 
santandereana si no se aplican las medidas en el manejo del 
trafico y el control de las vías”, “el viaducto de la flora 
y la puerta del sol no dan abasto”, “Bucaramanga amaneció 
con menos trancones” eso lo dijo usted hace unos días no se 
en que estaba pensando el que escribió el articulo o le 
tomaron el pelo porque sacaron una vía toda congestionada 
doctor usted esta diciendo que Bucaramanga amaneció con 
menos trancones y mire lo que sacaron llena que no le cabe 
un vehículo mas a la carrera 15 nadie responde por los 
trancones en la ciudad 22 de diciembre de 2009, “alcaldía de 
Bucaramanga y Metrolinea piden paciencia sobra bastante 
paciencia estas son las vías mas peligrosas a la voz de un 
experto no hay plan de movilidad postes en las vías, 
comerciantes van a demandar al municipio porque cerraron el 
transito en la 15, que los policías van a controlar el 
transito en el norte de Bucaramanga la corte constitucional 
da vía libre al uso de las bahías dice el diario el Tiempo, 
vanguardia a dicho todo lo anterior aquí hay … de Metrolinea 
dice Metrolinea pedirá extender el pico y placa al medio dia 
ese es un buen asesor el ha propuesto que guardemos todos 
los carros de Bucaramanga para que Metrolinea pueda circular 
mas rápidamente dos años de construcción de la doble calzada 
y vamos por la mitad esto es en la vía al aeropuerto la 
movilidad de la ciudad en el nivel D de deficiente dice 
vanguardia liberal por alla el 29 de octubre del año 2008 
bueno y así podemos retrotraernos un poco mas los turistas 
tienen razón del caos de la ciudad y muestran una fotografía 
de la calle 34 con carrera 15 la problemática doctor Tomas 
Vargas de Bucaramanga es muy elemental muy sencilla 
Bucaramanga es una ciudad colonial que hemos querido tratar 
de adaptarla a la vida moderna le hemos ampliado algunas 
vías como la diagonal 15, la carrera 21, la calle 45, la 
carrera novena la avenida González valencia construimos un 
intercambiador en la puerta del sol construimos dos puentes 
el García cadena y el viaducto la flora tratando de mejorar 
la movilidad ahora vienen unas obras bien importantes desde 
luego mucho vehículo aquí se matriculan vehículos 
enormemente y circulan por Bucaramanga mas vehículos que los 
que pueden soportar las vías de la ciudad no se trata de 
venir a traer el problema que todos conocemos los huecos, la 
falta de planeación de las empresas de servicios en la 
ejecución de las obras publicas eso afecta de manera grave 
la movilidad yo quiero preguntarle doctor Tomas Vargas  
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primero que va a hacer la dirección de transito nosotros 
necesitamos que usted nos diga con sus expertos incluido el 
gerente de Metrolinea que lo puede asesorar en materia de 
movilidad que podemos hacer para mejorar para evitar el caos 
de bucramanga el caos vehicular ese es el principal problema 
doctor común denominador de la mayoría de vías importantes 
de Bucaramanga a todas horas del dia eso lo que implica es 
que hay muchos vehículos circulando y los segundo que usted 
nos diga a este cabildo que podemos hacer para apoyar su 
gestión no se trata solamente de mostrar unos problemas  y 
decirle que usted a hecho cosas que unos compañeros le han 
cuestionado sino también nosotros tenemos un acuerdo de 
responsabilidad como concejales que podemos hacer mas vías 
por ejemplo para algunos sectores, mas soluciones viales, 
mas dinero recursos hoy existe una integración entre su 
oficina y la secretaria de infraestructura del municipio 
están trabajando de manera articulada o cada una va por su 
lado y un punto donde yo quiero hacerle sencillamente una 
aportación yo creo que los alférez de Bucaramanga no están 
bien remunerados no se tratan con el decoro que se le debe 
tratar a un servidor publico se les exige mucho y se les 
entrega poco a los alféreces uno los ve  a veces en unas 
condiciones para ejercer su labor muy precaria muy difíciles 
pienso que el anhelo que tienen ellos de mejorar sus 
condiciones como servidores públicos es apenas de una 
elemental justicia doctor Tomas Vargas aquí lo hemos dicho 
sin éxito hay que hacer una reestructuración pero para 
mejorar la  reestructuración de ellos para mejorarle el 
trabajo si hay enfermos enviarlos a que se recuperen pero 
hay que suplirlos con personal que pueda trabajar en una 
labor bastante dura y riesgosa aquí veo a el compañero Édgar 
que fue atropellado hace unos años en su motocicleta por mi 
padre tengo que decirlo ahí a Edgar mi padre omitió un pare 
lo atropello y le partió una pierna y por fortuna hay esta 
vivo siento alegría que me saluda con gran cariño y yo igual 
con un gran respeto a el pero sabe que fue un accidente de 
transito donde fuimos solidarios con un servidor publico 
hasta donde humanamente lo teníamos que hacer nuestra 
familia entonces doctor tomas desde hace mucho tiempo antes 
del accidente de Edgar desde que yo era contralor y Jaime 
era alcalde desde alla propuse que había que reestructurar 
la dirección para mejorar la escala de remuneración de los 
servidores públicos desde alla si se revisan los estudios 
que hacíamos Edgar estaba muy joven o apenas hacia sus 
primeros años en la dirección de transito desde alla vengo 
proponiendo porque hay que hacerlo doctor nosotros tenemos 
una estructura para una pequeña ciudad para un pequeño 
municipio tenemos el mismo número de alféreces que cuando 
teníamos yo creo que la tercera parte de los doscientos mil  
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vehículos que circulan hoy por la ciudad y mas de ciento 
cuarenta mil motociclistas que vienen de todos los 
municipios del área metropolitana a circular por Bucaramanga  
entonces doctor hago una recomendación haga una 
reestructuración si hay que mejorar la remuneración si hay 
que crear unos nuevos puestos hay que hacerlo doctor usted y  
los directores anteriores saben que no he ido a pedirles ops 
ni a pedirles un puesto usted lo puede decir si he ido por 
alla a fatigarlo con temas de esos yo no censuro los que 
vayan es que nosotros no hacemos sino transmitir la 
inquietud de la comunidad de manera que tampoco censura 
sencillamente no he ido por alla a molestarlo creo que no 
iré doctor tomas Vargas pero si le dejo esa sana 
recomendación entreguemos una dirección de transito robusta 
fuerte como lo era hace unos 20 años o mas donde se 
respetaba la autoridad de transito hoy es una entidad 
anémica enclenque flaca con poco dinero que escasamente 
equilibra los ingresos con los gastos la dirección de 
transito tiene como procurarse sus recursos usted no 
necesita mirar que le hagan transferencias que es que a la 
policía le dan plata y a la cultura no la dirección de 
transito puede generar los ingresos que usted quiere que 
genere la dirección de transito miremos la gestión de Samuel 
Arenas doctor yo siempre la coloco siempre como un ejemplo 
de administrador publico la recibió con déficit le debían a 
todo el mundo le debían al personal y en tres años la 
entrego con superávit con dinero al municipio hizo las 
transferencias alcanzo hasta para pagar las indemnizaciones 
de la doctora Mariela y de Gerardo que ganaron los procesos 
doctor como seria de buena la gestión que no se noto que 
toco reincorporar a Marielita y a Gerardo Hernández de 
manera que si se hace una gestión con mano fuerte sin 
maltratar a la gente uno para hacerse entender no necesita 
maltratar a nadie la dirección de tránsito para hacer ver q 
es una entidad que tiene poder, que tiene herramientas, que 
tiene muelas no necesitan maltratar a la gente sencillamente 
utilizar las herramientas que entrega la ley ,aquí eso de la 
socialización de las normas es algo que pedimos pero la 
gente ya conoce de manera que lo que tiene que ver con 
invasión de espacio publico y una gran cantidad de normas 
que trae el comparendo ambiental les van a permitir arbitrar 
unas serie de recursos yo hubiese querido doctor tomas de 
hablar de otros temas interesantes simplemente quiero 
plantear el problema de movilidad el problema vehicular como 
el principal problema de Bucaramanga en esta plenaria y en 
años anteriores que se nos esta deteriorando movilidad del 
numero de vehículos faltan obras doctor una herramienta es 
sencillamente hacer las obras que Fernando Vargas esta 
pensando hacer yo creo que eso hay que hacérselo ver a la  
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gente de Bucaramanga necesita mas puentes, más pasos a 
nivel, mas intercambiadores pero la gente tiene que 
contribuir y contribuir es que el ciudadano se meta al 
bolsillo si queremos tener una Bucaramanga con mayor 
desarrollo vial y son muchas las alternativas que tenemos 
que mirar desde el recaudo de la cartera de transito del 
municipio no puede ser  posible que los contribuyentes le 
estén debiendo a las dos entidades mas de cien mil millones 
de pesos (100.000.000.000) los ciudadanos les deben mas de 
cien mil millones a transito y al municipio de solo capital 
pero exigen obras yo creo que lo primero que debe hacer un 
ciudadano correcto que le quiera exigir al municipio es 
pagarle al municipio lo que le esta debiendo lo segundo 
doctor impuestos, valorización hay que ambientar el tema 
tenemos que mirar donde se requieren las obras para decirle 
a las personas que hay que poner platica para que les hagan 
las obras viales, si queremos mas puentes, mas pasos a nivel 
si queremos mas intercambiadores hay que poner la plata para 
poder hacer las obras porque de resto es echar aquí 
discursos muy interesantes todos muy animados pero sin el 
principal componentes para un proyecto publico que es la 
viabilidad económica sino hay viabilidad económica pues las 
demás etapas de un proyecto publico no pueden aparecer le 
agradezco doctor Thomas Vargas y le agradezco a sus demás 
compañeros que lo están acompañando aquí. 
 
La presidenta decreta un receso de veinte (20) minutos. 
 
La secretaria procede a verificar el quórum, informa que hay 
diecisiete (17) honorables concejales hay quórum decisorio. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ: Gracias 
presidenta, saludos, presidenta yo quiero empezar diciendo 
que el concejal celestino Mojica esta muy juicioso, 
celestino Mojica gran parte de la intervención que traía la 
dijo pero me voy a referir a unos temas muy puntuales 
primero extrañado con la posición de algunos concejales en 
días pasados vino acá la directora de la caja de previsión 
municipal mostrando acá superávit y casi la sacan en hombros 
las felicitaciones fueron apoteósicas todos los concejales 
ese dia yo no intervine en su mayoría yo creo que casi todos 
los concejales la felicitaron por el súper avit y por todo 
el tema de la caja de previsión y acá llega hoy dia el 
doctor Thomas mostrando súper avit cuando no había súper 
avit hace rato y de una vez lo dilapidan eso a mi si me 
causa curiosidad en la coherencia en la coherencia por que 
tenemos que ser coherentes yo me voy a referir a dos temas 
puntuales doctor tomas ojala usted me los pueda contestar y 
haber si lo pongo a bailar un trompo en un a uña si es capaz  
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de contestármelo primero es la línea estratégica en el 
numero de personas capacitadas con normas de transito mire 
al concejal Celestino el falto una cosa y se la voy a decir  
y es que en el primer año en el 2008 el logro fueron setenta 
mil veintisiete personas capacitadas y se gastaron ciento 
treinta y un millones (131.000.000) es decir cada persona le  
salió a la dirección de transito dos mil ciento cuarenta y 
ocho pesos en el 2008 en el 2009 un año después para 
capacitar cincuenta y un mil setecientas personas se 
gastaron doscientos sesenta cada persona salió cinco 
doscientos sesenta y cuatro pesos (5.264) se doblo el valor 
de cada persona capacitada doctor Tomas como hizo usted para 
usted capacitar treinta mil trescientos ochenta y dos 
personas con cuarenta y nueve millones(49.000.000) a 
novecientos noventa y ocho pesos (998) cada persona como 
hizo para reducirlo cinco veces esa es una pregunta puntual 
que yo que quiero hacerle me la explique por que los otros 
gastaron cinco veces y tres veces mire doctor la siguiente 
línea estratégica el tema de señalización adecuación 
mantenimiento de… la señalización en el 2008 ochenta y nueve 
señales ocho mil quinientos metros cuadrados, ciento ochenta 
y cinco millones doscientos cuarenta y ocho de recursos 
propios en el 2009 124 señales, diecisiete mil cero cuarenta 
y cinco muchísimo mas, tres mil trescientos catorce 
millones(3.314.000.000) sumando los dos concejal celestino 
tres mil ciento ochenta y nueve de convenio 124 para un 
total de tres mil trescientos catorce (3.314.000.000) 
millones casi entro el cartel de la señalización tres mil 
trescientos catorce millones gastados en señalización en el 
2010 ciento treinta y cuatro que es su gestión ciento 
treinta y cuatro con dieciséis mil novecientos dieciocho por 
solo doce millones cero cuarenta y ocho doctor tomas yo le 
coy a pedir un favor con derecho de petición regáleme copia 
de ese convenio regáleme todos los contratos que se 
generaron por esos tres mil quinientos catorce millones 
porque por que es que yo veo y analizo y verifico y tan solo 
veo un contrato visible que es un contrato de mil 
novecientos noventa y ocho millones hecho con la figura 
concejal Celestino porque acá es donde esta verdaderamente 
el tema gastamos los dineros públicos la sociedad comercial 
internacional s.a Sonsinter s.a. José maría Salazar 
Villamizar en Bogotá un nit contrato el suministro 
,fabricación de una instalación de señales informativas tipo 
bandera o tipo pasa vías para Bucaramanga el proceso 100-08 
es la licitación publica la cuantía 1989 el contrato de 
interventoria, el contrato de interventoria tiene un nombre 
mucho mas sosticado como diría una amiga mucho mas sosticado 
mire la interventoria la hizo una MSD  Solution de Bogotá 
también esa es mas rimbombante el nombre también de Bogotá  
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mire yo quiero hacer detenerme acá en este contrato en esta 
convocatoria este contrato de interventoria fue adjudicado 
un 31 de diciembre del año 2008 y la adjudicación se hizo 
por medio de la resolución de adjudicación del 31 de 
diciembre de 2008 486 la adjudicación fue por mil 
novecientos ochenta y nueve millones novecientos ochenta y 
dos mil pesos mire que de particular tiene este contrato 
tiene cosas muy particulares primero su presupuesto, de obra 
yo estuve mirando todo el recorrido de contratación las 
quejas que existieron a este contrato fueron muchísimas acá 
una empresa señales Ltda. fue la que mas se quejo porque se 
quejaba que acá estaban pidiendo casi hasta estudios de 
suelos para colocar las señales que estaban pidiendo que 
todos los ítem eran desproporcionados eran excluyentes el 
tema de la cuantía la evaluación de los ítem y que todo era 
muy subjetivo que las profundidades que tenían que 
alcanzarse para esos estudios de suelo tenían que ser de mas 
de 5 metros para instalar  una señal de esas se pronuncio 
también la asociación colombiana de señalizaciones y 
seguridad vial que parece que es la entidad que regula donde 
se quejo también del pliego de condiciones y muchas quejas 
colocaron sobre la experiencia los requisitos por encima del 
presupuesto el principio de objetividad y se quejo también 
un organismo que se llama protección industrial donde se 
decía que estaba vulnerando el derecho de participación de 
empresas que se modificaba se podía modificar el 
endeudamiento y la capacidad financiera mire concejales hoy 
dia como uno denuncia sin miedo la gente lo busca y acá lo 
buscan a uno y lo llaman a uno le dicen “venga Edgar que le 
tengo acá esta cosa, tiene uno esa posibilidad no todas las 
cosas se pueden contar acá lastimosamente por que uno 
necesita las pruebas entonces uno cuenta mas o menos lo que 
uno calcula y uno mas o menos ve y lo que uno puede contar 
porque tampoco puede uno ser temerario como son muchos y de 
pronto arriesgar hasta la vida de uno por las denuncias que 
uno puede hacer acá mire ante este particular contrato de 
señalización que fue la adjudicación yo hice una pequeña 
tabla los tipos de señales son 3 se llaman tipo banderas que 
son de cinco metros veinte el otro es de ocho metros y el 
otro de catorce diez yo soy diseñador industrial egresado de 
la Uis trabaje en muchos nunca hice calzoncillos ni medias 
siempre trabaje con procesos industriales y tuve una empresa 
de productos metálicos durante cuatro años conozco d 
estructuras metálicas me gradué con un maquina que diseñe y 
se de maquinas y de procesos industriales por eso me tomo la 
tranquilidad de también ser un gurú acá del tema acá ese 
tipo bandera esa estructura el valor unitario de esa 
estructura en el contrato fue de siete millones seis sesenta 
y siete ocho sesenta y dos donde esta el quiz del asunto me  
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toco que echarle cabeza la cimentación la cobraron por 
aparte los tableros los tableros los cobraron por aparte y 
les digo una cosa el valor de cada tablerito de   esos   que  
ustedes ven colgados ahí el tipo bandera de longitud 5.20 
tiene uno el longitud 8 metros tiene dos y el tipo bandera 
que tiene catorce tiene tres cada tablerito eso le costo al  
municipio la bobadita de siete millones ochocientos ciento 
veinte mil ciento setenta y nueve porque hay lo hicieron por 
metro cuadrado el tablero es el mismo para todos yo les tome 
fotos y ya tengo la información cada tablero le costo al 
municipio siete millones ochocientos veinte mil si la 
estructura primera costo siete millones seiscientos sesenta 
y siete mil la cimentación seiscientos ochenta y cuatro mil 
cada señal de esas le costo a Bucaramanga la vicocadita de 
dieciséis millones trescientos ochenta y dos mil setecientos 
noventa la pequeña, la grande le costo a bucramanga la 
vicocadita de veintinueve millones ciento sesenta mil 
cuatrocientos noventa y cinco y la tercera la grande que 
parece que fueran hechas en sogamoso creo porque no todas 
fueron hechas acá o en chiquinquira y las trajeron para acá 
cuarenta mil cero veintiséis millones miren compañeros esas 
señales las hicieron acá en Bucaramanga esas las contrataron 
en Bogotá pero las hicieron acá y los valores que se pagaron 
por las señales se los voy a dar acá y yo se quien fue quien 
pago las señales y se quien las pago por el tablero tipo uno 
se pago mas o menos siete millones casi siete millones y las 
cobraron a dieciséis millones trescientos ochenta y dos mil 
el segundo tablero el de tipo bandera longitud ocho metros 
lo pagaron a quince millones y cobraron a veintinueve 
millones ciento sesenta en el contrato y el tercero el tipo 
bandera que es el que menos tengo información al parecer le 
costo veintitrés millones lo pagaron a cuarenta millones acá 
como dijo bien celestino lo creen a uno bajado del monte con 
una mestiza y con un espejo donde esta el secreto el secreto 
esta en que la cimentación la colocaron por aparte y los 
tableros los colocaron por aparte pero a la persona que 
instalo eso le toco instalar completo y acá yo hago esta 
denuncia publica y la hago acá en el concejo por que me toca 
porque al que esta quieto se deja quieto es mejor que no se 
metan con uno le digo doctor Thomas para terminar hágame 
llegar todo el informe de interventoria de este contrato 
hágame llegar todo lo que se ha generado por ese contrato 
pero pro sobre todo hágame llegar que paso con los 
doscientos mil millones restantes de ese contrato o de la 
señalización donde están y mire que acá se pega alguien mas 
a la rueda resulta que ahora Metrolinea empezó también a 
contratar ya le dijeron cual era el secreto pero Metrolinea 
al parecer y lo digo al parecer porque no tengo la  
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información completa esta pagando mas caras las señales 
entonces con quien me informaron que con la unión temporales  
Puentes entonces amables concejales nosotros acá nos eligió 
el pueblo para hacer control político y hacer denuncias 
publicas acá eso que paso con Uribe de agro ingreso seguro 
con lo de tom y Jerry coloco a los hijos a negociar alla las 
cosas ojala esas costumbres no se nos peguen acá cuidemos a  
nuestros hijos cuidemos a las personas que están cerca de 
nosotros porque no se puede ser temerario con la familia de 
uno y con los amigos de uno gracias presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: Gracias 
presidenta, saludos, yo voy a empezar como mi compañero de 
partido el doctor Celestino Mojica blanco es, gallina lo 
pone y frito se come, pero aquí el doctor Dionisio me hecho 
y me recordó que yo era financiero entonces me puse a tirar 
los numeritos juicioso acá aquí una compañera nos dijo que 
tocaba sacar calculadora también saque la calculadora 
juiciosos y sume juicioso y le cuento que yo no veo los 
errores doctor Tomas yo lo felicito porque le recuerdo a 
todos los compañeros que usted ingreso en octubre  y el 
empalme que sea uno dos meses que sea noviembre diciembre y 
desgraciadamente llego la ley de garantías y hay lo termino 
de dejar con las manos abajo a usted si lo felicito porque 
son pocos los secretarios de despacho y gerentes de 
institutos descentralizados que hoy usted puede decir tengo 
el presupuesto para ejecutar a partir del lunes lo felicito 
porque la mayoría de compañeros de trabajo suyos secretarios 
de despacho y gerentes de institutos descentralizados  ya se 
gastaron un promedio del 60% del presupuesto de la ciudad de 
Bucaramanga y entonces aquí saque la calculadora para hacer 
esto recursos propios ingresos totales a mayo del 2008 
cuatro mil ochocientos noventa millones de pesos 
(4.890.000.000)gastos totales del mismo año seis mil 
doscientos setenta y nueve millones de pesos estamos 
hablando del año 2008 doctor Tomas hay un déficit de mil 
trescientos ochenta y nueve millones de pesos vámonos al año 
siguiente, año 2009 ingresos totales cinco mil setecientos 
cuatro millones de pesos (5.704.000.000)gastos totales cinco 
mil novecientos ochenta y cinco (5.985.000.000)un déficit de 
doscientos ochenta y un millón de pesos mas yo de este año 
ingresos totales cinco mil setecientos ochenta y dos gastos 
totales cinco mil ciento cuarenta y cuatro es decir que hay 
es donde dice que ya tiene un súper avit de seiscientos 
treinta y siete millones de pesos no se necesita uno ser 
mago financiero doctor Dionicio no necesita tener 
calculadora es saber tirar saber leer este cuadrito y ver la 
variación que se mantiene  en la línea matriz y entonces  
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Doctor Dionicio aquí no hay musculo financiero no hay 
apalancamiento financiero son recaudos directos si y me dice 
que hay un superávit de seiscientos treinta y siete yo 
recuerdo y alabo lo del doctor Celestino aquí tuvimos una 
directora la directora de la caja de previsión y le montaron  
hasta una EPS acá son tan berrancos los compañeros que le 
montaron hasta una EPS la sacaron alzada, pero yo le digo 
doctor Tomas usted también tiene problemas tiene problemas  
en la dirección de transito porque le recuerdo que usted 
tiene un problema a sus espaldas con unos pasivos 
contingentes con unas demandas que están que le salen ya 
tiene esas reservas ya tiene esas provisiones doctor Thomas 
aquí ningún compañero cuando ingresamos en enero del 2008 
nadie nadie y yo desconocía de este tema pero nadie, nadie 
hizo un debate de la directora que salió en ese momento de 
los malos manejos que tuvo esa directora el déficit como 
dejo la dirección de transito esa directora un presunto 
déficit como lo dejo, y todos los compañeros de la dirección 
de transito todos los compañeros vieron ese presunto déficit 
que dejo y fue un déficit muy negativo, y entonces hoy 
desafortunadamente el hilo revienta por la parte mas débil y 
ese fue usted, no se porque yo con todo el respeto doctor 
Tomas usted tiene una mano dura estricta, no se que le hizo 
a los compañeros de trabajo yo modestamente me pare y le 
pregunte a sus compañeros porque le están dando duro al 
doctor Tomas, si me deja preocupado y ojala usted tuviera la 
gallardía, la rigidez del doctor el que tuvo director de 
transito el que nombro el doctor Edgar Higinio Villabona , 
Samuel ojala usted fuera así de estricto lo único bueno que 
tuvo el príncipe de ojos azules ojala usted tuviera esa mano 
de gallardía fuerte para usted mostrar una de las empresas 
mas solidas que tiene nuestra ciudad de bucramanga que es la 
dirección de transito ojala usted en diciembre de este año 
usted nos dijera mire señores concejales aquí deje esto la 
reestructuración, el estudio que entrego la UIS que ya es 
hora que usted ojala el lunes usted ya sacara la resolución 
ya estuviera listo para adaptar el escalafón como manda la 
ley para la dirección de transito doctor Tomas la 
oportunidad que usted tiene como lo decía un compañero acá 
lo estaba esperando años anteriores ansiosamente tener la 
oportunidad de estar sentado en la dirección de transito de 
bucramanga todo el mundo sabe que usted es fuerte ojala 
tuviera la oportunidad de yo halagarlo otra vez en diciembre 
de este año o en enero o marzo del año entrante en el 
informe que usted nos este dando que nos entregue una 
dirección de transito positiva financieramente con un 
personal que ha entregado toda su juventud en esta 
institución tan prestigiosa que ha tenido nuestra ciudad de 
bucramanga y que usted lo siga valorando porque hay  
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elementos muy buenos personas muy buenas hay personas 
especializadas por que la ley el acuerdo o la ley a nivel 
nacional que se plasmo de la profesionalización de los 
alférez prácticamente la letra matriz la sacaron de los 
alférez de Bucaramanga para poder plasmar esa ley los 
conocimientos me he enterado en Bogotá fueron basados en los 
conocimientos de la dirección de transito de los alférez de 
nuestra ciudad de Bucaramanga eso hay que reconocerlo y es 
una de las instituciones que todos los alcaldes de turno 
siempre han querido privatizarla no acabemos con la 
gallinita de los huevos de oro cuando paso el debate de que 
la policía quería seguir manteniendo lo de la circulación de 
transito ellos todos fueron unidos y ellos quieren a su 
institución todos se unificaron por un proceso y la causa 
que era la dirección de transito trabajan en equipo no lo 
han mostrado y hoy lo hemos visto cuando viene el 80% de la 
base de su administración de la base de la administración de 
la dirección de transito y cuando llegamos estaba el 60% de 
los alférez de la ciudad de Bucaramanga entonces quiere 
decir que hay un equipo que tiene sentido de pertenencia 
hacia usted doctor Tomas aproveche esa oportunidad para que 
usted de verdad nos entregue unos resultados muy positivos y 
tengamos la oportunidad de ver una de las instituciones mas 
rentables para la ciudad de bucramanga con solidez 
financiero, muchas gracias presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Muchas 
gracias presidenta saludos, y a todos los alférez que nos 
acompañan en este debate de control político que debe 
hacerlo el concejo de la ciudad, a todas las personas que 
nos incumbe que sobre todas las cosas hoy en este debate y 
que no solo quede en una retorica señora presidente y señor 
director de transito que no acabemos la dirección de 
transito de la ciudad de Bucaramanga aquí le han tirado por 
todos lados aquí la policía quiso acabar el cuerpo de 
alféreces de la ciudad de bucramanga y aquí ene este concejo 
nos dimos la pela todos absolutamente todos los concejales 
porque considerábamos que es un bien nuestro de las pocas 
empresas que nos quedan en la ciudad de bucramanga y que por 
sobre todas las cosas teníamos que defenderla y mire que la 
dirección de transito a contado últimamente no convienen las 
administraciones aquí la anterior directora de transito puso 
el dedo en la llaga y dijo que lo anterior que se había 
hecho no era como se lo habían mostrado al concejo de la 
ciudad y que se lo habían maquillado y que tocaba decir las 
grandes verdades y Elvia Liliana se dio la pela en este 
concejo mostrando la realidad que tenia la dirección de 
transito de Bucaramanga eso hay que dejarlo bien claro 
porque nosotros no podemos acabar una institución que es de  
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nosotros pero es que ha contado últimamente con malas 
administraciones y nos han dicho mentiras aquí a los que 
tomamos las decisiones frente al mismo usted doctor Tomas 
Vargas tiene una responsabilidad inmensa con la ciudad de 
bucramanga en este tiempo que queda aquí se han mencionado 
personas que han sido capaz de sacar adelante la dirección 
de transito usted tiene que ser capaz ya se monto en este 
potro muéstrele a la ciudad de bucramanga que podemos hacer  
se han hecho algunas observaciones sobre cosas que se deben 
hacer y mire una que es fundamental para nosotros y la hemos 
trabajado y es lo de los señores alféreces de la dirección 
de transito de bucramanga aquí estamos hablando de una 
nivelación que la ley como sobre todas las cosas se la dio y 
obviamente que se habla aquí un estudio que dice técnicos de 
técnicos en la dirección de transito no es lo mismo un 
técnico de oficina que un técnico que es un alférez de 
transito que esta expuesto a la peligrosidad, esta expuesto 
al campo, al aire a la salubridad y a muchas cosas ahí es 
donde tenemos que hallar la diferencia señor director de 
transito no es lo mismo un técnico que un técnico que esta 
en la calle que ejerce la función de transito como son los 
alférez yo lo invito para que hagamos ese estudio pero 
hagámoslo desde ese punto de vista para que los podamos 
beneficiar y mire señor doctor Tomas tengo que felicitarlo 
porque no todo es malo en la dirección de transito de 
bucramanga hoy la ciudadanía que visita la dirección de 
transito de bucramanga y en su dirección pueden encontrar 
una atención diferente en la forma de ir a pagar los 
impuestos ahora por lo menos las personas pueden recibir un 
ficho no tienen que irse a la fila se pueden tomar un tinto 
pueden estar sentadas esperando ahí le estamos dando a la 
ciudad y a las personas que ejercen esta función de que 
podemos tener una comodidad y que tampoco todo es malo en la 
dirección de transito de la ciudad de bucramanga estamos 
respetando al usuario al que nos lleva el billetico para que 
la entidad funcione, mire que mis compañeros han hablado de 
un tema sumamente esencial en la ciudad de Bucaramanga y es 
la accidentalidad yo no se que tenemos que hacer doctor 
Tomas Vargas frente a este tema a mi me parece que tenemos 
que arrancar a hacer una pedagogía de la cultura de nuestra 
gente de la ciudad de bucramanga hay que implementar doctor 
Tomas Vargas y usted tiene el mando frente a ese tema que 
hagamos cultura con la gente frente a la accidentalidad en 
Bucaramanga yo no se cuantas campañas últimamente se hayan 
realizado frente al mismo doctor Tomas pero lo dijo mi 
compañera la doctora Elida Mantilla estamos preocupados por 
la mortandad tan verraca que hay en la ciudad de bucramanga 
aquí no hay dia que no haya muerto afortunadamente los 
alférez de transito hoy ejercen una función importante ya no  
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la ejerce la fiscalía sino que la están ejerciendo ustedes 
frente a los levantamientos de estos accidentes 
complicadísimos pero sería bueno que empezáramos a trabajar  
cultura ciudadana frente al tema de la accidentalidad puede 
ser que la dirección de transito tenga algunas falencias 
frente algunos temas pero lo esencial es la accidentalidad y 
la movilidad fíjese que entro Metrolinea a trabajar en la 
ciudad de Bucaramanga y de la carrera 15 hasta la quebrada  
seca no pueden transitar unos vehículos hay vienen los 
trancones se han hecho las vías anexas para que se pueda 
haber movilidad frente a este tema la carrera 16 ya esta 
funcionando como se dijo?? Obviamente que no esta 
funcionando y por eso tenemos complicaciones frente a este 
tema por lo demás señora presidenta muchas gracias yo se que 
el debate ha sido bastante fructífero se han tocado 
bastantes tópicos frente al tema de Bucaramanga con una 
movilidad a tono y sin accidentalidad frente a los temas que 
requiere la ciudad muchas gracias señora presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. DAVID CAMARGO DUARTE: Muy buenas 
noches Señora Presidenta, Saludos, haber pienso que aquí se 
han planteado muchos problemas como sucedía en el caso, 
sucedió en el caso del Instituto de Vivienda, pienso que de 
aquí tenemos que sacar cosas constructivamente parta buscar 
soluciones para la Ciudad, nosotros sabemos del carácter del 
Doctor Thomas no dudo de eso se de la preparación, del 
carácter pero igualmente aquí hay de pronto cosas que ya se 
han planteado por mis compañeros y por mis compañeras que 
hay que tener en cuenta Doctor Thomas, pienso que el ser 
humano vive de estímulos pienso que con tanto tiempo que se 
ha dilatado resolver la nivelación de los Alférez  pienso 
que esto es como inconveniente pues desde el punto de vista 
de la motivación, seria bueno dentro de lo posible hacer las 
gestiones para buscarle solución rápida a esta problemática 
que tienen los Alférez de Bucaramanga; otro aspecto que me 
llama la atención es que Doctor Thomas aquí hay que sentarse 
seriamente usted, metrolínea, el área metropolitana, estuve 
en la rendición de cuentas de metrolínea y me llamo la 
atención que no se nos dijo concretamente por parte del 
Gerente de metrolínea cuando ingresarían las rutas 
alimentadoras al occidente de Bucaramanga si bien es cierto 
hay rutas alimentadoras en Florida, rutas alimentadoras en 
la Comuna diez, once (10,11) de Bucaramanga pero al 
occidente de Bucaramanga no veo que esta como muy lejos 
pienso que va a llegar primero al Norte, va llegar primero a 
Piedecuesta, va a llegar primero a Girón y no se esta 
planteando la solución hacia el occidente de Bucaramanga 
cuando ha debido considerarse como una de las primeras 
opciones en el transporte masivo que pasa?, hay muchas rutas  
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del occidente que tienen que cruzarse tomar la diecisiete 
(17) y pienso que esto le esta generando le va a generar mas 
problemas a la Dirección de Tránsito, si bien es cierto que 
el Parque automotor esta creciendo de una manera acelerada 
que aquí ayer se dijo que las vías son insuficientes y es 
cierto pienso que hay que tener en cuenta ese detalle Doctor 
Thomas de pronto para que se revise con el Señor Alcalde de 
Bucaramanga haber si de pronto se comienzan a implementar 
algunas rutas alimentadoras al occidente de Bucaramanga para 
sacar un mayor numero de buses que están generando los 
trancones en la diecisiete (17), que están generando 
trancones en la trece (13) o en la novena (09) con cuarenta 
y cinco (45, pienso que ahí habría parte no la solución 
definitiva pero podría ayudar a buscar una solución, no me 
imagino ahora que se venga la construcción del puente de la 
novena (09) o los intercambiadores de la cuarenta y cinco 
(45) de la entrada al Barrio Mutis, Balconcitos el 
intercambiador de Neomundo, el intercambiador del Mesón de 
los Búcaros entonces Doctor Thomas le dejo esa inquietud 
para que la tenga en cuenta para que se plantee seriamente 
pienso que compañeros Concejales y Concejalas que tenemos 
que citar aquí invitar o citar a metrolínea, al área 
metropolitana porque también cabe la responsabilidad porque 
el caso de las rutas modificación de rutas que esta haciendo 
constantemente el área metropolitana y hay bastantes quejas 
en varios sectores de la Ciudad de Bucaramanga, de los 
dirigentes comunitarios y de la Ciudadanía en general; 
Doctor Thomas respecto al informe quiero pedirle el favor 
que aquí hay un comparativo en el año 2008, 2009 al 2010 
respecto a unas metas y a unos logros en cuanto no dice el 
numero de personas capacitadas en normas de tránsito me 
gustaría que me regalara cuando decimos numero de personas a 
quien se refiere?, estamos hablando de estudiantes de 
colegios, estamos hablando de infractores, estamos hablando 
del personal de la dirección de tránsito, entonces le 
agradezco me colabore aclarándome este indicador que tienen 
aquí numero de personas capacitadas en normas de tránsito, 
muy amable Doctor Thomas muchas gracias Señora Presidenta, 
muy amable. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR THOMAS ALBERTO VARGAS MANTILLA, 
DIRECTOR DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: Buenas tardes 
Señora Presidenta, Honorables Concejales un saludo muy 
especial, a los compañeros de la Dirección de Tránsito de 
Bucaramanga, hoy nos encontramos aquí citados por el 
Honorable Concejo de Bucaramanga con el fin de rendir unos 
informes, unas respuestas a unos cuestionarios que le fueron 
formulados a la dirección de tránsito; quiero aclarar porque 
veo que algunos están mal informados el informe del  
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cuestionario en mención de la Proposición 021 fue entregado 
la semana anterior no se entrego hoy, no se debe haber hay 
un, al Doctor Dionicio debe tener unas fechas ahí o fue mal 
informado por la Secretaría pero bueno vamos a presentar el 
informe he querido que me acompañen los compañeros de 
trabajo de la dirección de tránsito quiero informarles que 
llegue el doce (12) de Noviembre por nombramiento que hizo 
el Señor Alcalde Bucaramanga, estaba como asesor ustedes 
recuerdan y él considero que la hoja de vida y trabajo daban 
para ser Director de Tránsito en ningún momento le manifesté 
al Señor Alcalde que me nombrara a mi me llamo el Alcalde, 
me postuló el Alcalde y me nombro y me dijo Thomas estas son 
las directrices a trabajar se dijo y lo único que en la vida 
he hecho es trabajar llevo muchos años los que no me conocen 
pero los que si me conocen saben que llevo mas de treinta 
(30) años trabajando no en el sector público, y 
afortunadamente puedo decir que he salido siempre en mis 
cosa muy bien desde la Universidad, al primer punto se 
presenta un informe detallado de las vigencias 2008, 2009 
Mayo treinta y uno (31) del 2010 de la ejecución del plan de 
desarrollo incluyendo presupuesto, metas, logros, 
comportamientos de los indicadores definidos de los 
mencionados plan de la dirección de tránsito, quiero 
decirles que los datos que están en el informe corresponden 
tal cual fueron presentados por los diferentes funcionarios 
que hoy me acompañan ósea estos datos no me los invente aquí 
están presentados por la parte técnica, por la parte 
operativa, por la parte financiera, por la parte 
administrativa, si algún informe alguna información que no 
corresponde a la realidad pues eso ahí se cometen delitos 
llamémoslo asi y serán los funcionarios?, cada cual en su 
responsabilidad que los halla presentado si hay algún tipo 
de irregularidad o anomalía, lo que si les puedo decir es 
que las cosas han venido cambiando, entonces están primero 
lo que ya se ha dicho lo de los recursos propios del 2008, 
2009 la variación hay un tema muy importante en la dirección 
de tránsito y es que el presupuesto del 2010 fue aprobado en 
el 2009 y fue llevado tengo un Concejo Directivo también 
ademas del Alcalde tengo un Concejo Directivo, de todo lo 
que sucede en la dirección de tránsito el Concejo Directivo 
conoce y ha conocido en mi estadía en la dirección de 
tránsito igualmente el Señor Alcalde conoce de todos y cada 
uno de los detalles. El presupuesto se incremento en un diez 
por ciento (10%) el presupuesto que fue aprobado para la 
dirección de tránsito de Bucaramanga; sin embargo en el año 
2010 el Concejo Directivo que es a quien le compete el 
incremento de las tasas, de las tarifas, de los servicios de 
todo lo que presta la dirección de tránsito no ha sido 
aprobado en el 2010, continuamos con las mismas tarifas del  
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2009 los resultados que aquí se están presentando es con las 
misma tarifas del año pasado en ningún momento se han 
incrementado y el mismo Concejo Directivo y la dirección 
esta de acuerdo en que hay que ajustar el presupuesto en la 
dirección de tránsito porque si el presupuesto, si las 
tarifas si no se han incrementado mal se podría llevar a 
cabo un cumplimiento de un presupuesto en donde el supuesto 
era el diez por ciento (10%) cosa que no ha sucedido luego 
hay que ajustar el presupuesto; pasamos ejecución 
presupuestal los gastos quiero decirles que en días pasados 
no se si conocen muchos en Bucaramanga hay un amigo mío el 
es amigo mío el tiene la misma edad con la diferencia de que 
puchis no sabe leer y el tiene problemas de todo el es una 
persona limitada, limitada intelectualmente pero es muy 
conocido por todos y lo lleve a la dirección de tránsito, a 
puchis le doy diez mil pesos ($10000) y si le piden por una 
gaseosa diez mil pesos ($10000) el paga diez mil pesos 
($10000) pero si le piden mil pesos ($1000) también paga los 
mil pesos ($1000), él el conocimiento del dinero del valor 
del dinero no tiene ni idea el sabe gastar lo que recibe y 
si no lo tiene pues lo presta lo pide, lo lleve a la 
dirección de tránsito sin decirles que ejecutar presupuestos 
es elemental es muy fácil ejecutar porque eso es comprar y 
cumplir pero pienso que uno como administrador como se ha 
dicho uno tiene que ir mas alla de las cosas ser responsable 
en el manejo y mas cuando se trata de dineros públicos; 
entre en Noviembre del 2009 y entro a funcionar lo que se 
denomino el RUN el RUN no me lo invente, no se lo invento la 
dirección de tránsito el año pasado se lo invento el 
Gobierno Nacional y es un sistema de información un sistema 
de información que todos los tramites todo absolutamente lo 
que pasa en la dirección de tránsito en la parte de 
matricula, de traspasos y todo va a unas bases de 
información y eso es el RUN eso entro a funcionar cuando 
entre a trabajar en la dirección de tránsito y si hubo 
algunos inconvenientes en sus inicios y aun en el año 2010 a 
principio y todavía no estamos al cien por ciento (100%) 
pero no por falta de diligencia, no por falta de querer 
hacer las cosas sino también porque el mismo RUN presenta 
inconsistencias a nivel nacional eso no lo dice la dirección 
de tránsito de Bucaramanga lo dicen todas las direcciones de 
tránsito del País y eso disminuyo ingresos en el 2009 a 
finales del 2009 pudo ser cierto que a Octubre y considero 
que si tienen el documento lo avalo porque pues uno tiene 
parte de la presunción y si es un documento publico lo doy 
por cierto pero igualmente en el 2009 a finales había que 
pagar sueldos en Diciembre fue necesario pagar sueldos y 
pagar las primas seguramente por eso viene el déficit cuando 
pasa el año cambio de Octubre a Diciembre no porque se hayan  
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comprado cosas que no se necesitaban sino porque se pagaron 
los sueldos y se pagaron las primas eso es muy fácil de 
demostrar facilísimo eso es elemental con la financiera aquí 
esta presente; se pago la deuda publica pero aquí en el 
informe hay algo que no quedo y este año también se pagaron 
trescientos nueve millones ($309000000) al Doctor Aquiles 
Torres si ustedes no lo sabían Honorables Concejales eso le 
correspondió pagarlo a la dirección de tránsito también 
ademas Doctor pensiones, procesos en contra de la dirección 
de tránsito este año se pagaron trescientos nueve millones 
($309000000) al Doctor Aquiles Torres también ademas que no 
esta aquí en este informe, el bono pensional; viene lo del 
plan de desarrollo de las líneas estratégicas iniciamos con 
un con la austeridad iniciamos el año también con la Ley de 
garantías que todo el mundo lo sabe, pienso que cuando uno 
administra debe trabajar de acuerdo a los ingresos alguno de 
los Honorables Concejales asi lo manifestó y pienso que un 
administrador debe hacer lo correcto es trabajar con los 
ingresos eso ya lo probo una administración municipal en 
alguna oportunidad como otros que trabajaron sobre supuestos 
y gastaron mas de los ingresos y ahí es donde vienen los 
problemas pienso que uno tiene que trabajar de acuerdo a los 
ingresos y si hay que reajustar y si hay que ajustar 
presupuestos pues se ajustan, todo ha sido del conocimiento 
del Concejo Directivo de la dirección de tránsito alla tiene 
puesto el Señor Alcalde representado por el Doctor Néstor 
Castro, el Doctor Rodrigo Fernández el Secretario de 
Infraestructura, el representante de los transportadores, el 
Gerente del terminal, todos, todos los meses hacemos Juntas 
Directivas están las actas en donde se presentan los 
informes, ellos al contrario piden mas documentos que los 
mismos Honorables Concejales ósea aquí no estoy escondiendo 
absolutamente nada estos informes los conocen el Concejo 
Directivo de la dirección de tránsito, vienen los 
indicadores claro, claro que en señalización y en 
semaforización no se puede presentar nada pero si le puedo 
decir a los Honorables Concejales que le he entregado le he 
hecho entrega al Señor Alcalde de los proyectos porque es 
que la señalización de Bucaramanga lo que requiere 
Bucaramanga para evitar la accidentalidad que se tiene que 
es la preocupación de todos los Concejales y de toda la 
Ciudad vale nueve mil y pico de millones de pesos con 
doscientos millones ($200000000) no lo vamos a arreglar 
Honorables Concejales porque con ciento ochenta millones 
($180000000) alcanza para bombillos y que sean bien gastados 
a esto hay que meterle mas de nueve mil millones 
($9000000000) y la sola señalización de Bucaramanga que es 
la reposición de la señalización vertical que no esta acorde 
con la normatividad vigente y la señalización horizontal que  
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es lo que pintan sobre la calle, sobre los andenes hay que 
hacerle mantenimiento  eso vale dos mil quinientos millones 
de pesos ($2500000000) entonces pregunto donde están esos 
doce mil millones ($12000000000) en tránsito no hay, no hay 
esos doce mil millones ($12000000000) pues llego el momento 
de decirle a la Ciudad, de decirle al Alcalde, de decirle al 
Gobernador, de decirle al Concejo que entre todos ayudemos a 
que Bucaramanga tenga la señalización, la semaforización que 
esta necesitando para que no haya la accidentalidad y para 
que mejore la movilidad que es todo lo que nos esta 
preocupando a todos, a mí me preocupa la movilidad, me la 
paso en reuniones pero discutiendo, hablando, analizando la 
problemática antes de llegar aquí estaba en el despacho del 
Alcalde hablando de movilidad y esta mañana y ayer es que es 
mejor dicho el tema del día es la movilidad dejo de ser lo 
de la seguridad antes se hablaba de seguridad y seguridad 
todo el tiempo hoy hay que trabajar en la movilidad, estamos 
trabajando en eso entonces los proyectos de señalización y 
de semaforización los tiene el Señor Alcalde y eso hace 
parte de la modernización que hay que trabajar en la 
dirección de tránsito de Bucaramanga nosotros tenemos que 
trabajar en esas directrices a modernizar la dirección de 
tránsito eso es una directriz de la dirección de tránsito y 
uno cuando la administra cuando ve que esta por dentro sabe 
que eso es cierto y se requiere, ahora no todos los años 
podemos conseguir cinco mi y diez mil millones de pesos 
($5000000000 y $10000000000) habría que mirar alternativas 
tecnológicas hoy en dia cuando uno visita y tiene 
oportunidad de viajar encuentra en otras Ciudades no 
solamente de Colombia sino fuera del País en donde los 
semáforos tienen cámaras por ejemplo en donde infinidad de 
temas tecnológicos, la semaforización de Bucaramanga esta 
obsoleta no es cierto que hoy no este funcionando unas 
imperfecciones me da mucha pena no es cierto, porque están 
funcionando para eso hay un encargado un Director de 
semaforización no lo nombro Thomas Vargas viene nombrado de 
hace mucho tiempo en la dirección de tránsito personas 
responsables aclaro la gente con la que estoy trabajando la 
gran mayoría cumple su trabajo y muy bien lo hacen, hay 
gente muy responsable en la dirección de tránsito; entonces 
lo que es la señalización y la semaforización es un tema de 
contratación de y de grandes ligas, les hago una propuesta 
Doctor Edgar Higinio usted que le gusta y aquí decía el 
Honorable Concejal que como que me invitan a que les diga 
como pueden ellos ayudar a la dirección de tránsito, hacia 
unas cuentas en días pasados y les decía en Bucaramanga por 
ejemplo Doctor Jaime usted fue Alcalde de Bucaramanga como 
es posible que en Bucaramanga no se pague un derecho por 
semaforización eso no lo entiende nadie con el perdón pero  
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no hay derecho que aquí no se pague semaforización en 
Bucaramanga, hay que pagarlo y como se puede pagar es la 
pregunta del millón pues hay que ponerlo Honorables 
Concejales mediante acuerdos, mediante ordenanza pero 
tenemos que hacer la gestión, cuanto pongámosle diez mil, 
pongámosle veinte mil pesos ($10000, $20000) al año, veinte 
mil por doscientos sesenta mil (260000) vehículos entre 
carros y motos son mas de cinco mil millones ($5000000000) 
con eso se le da buen mantenimiento a los semáforos eso hay 
que hacerlo, eso hay que hacerlo, eso olvídese a punta de 
comparendos y de matricula a la dirección de tránsito no 
saca nueve mil millones ($9000000000), pasaran 
administraciones y administraciones esto toca con recursos 
hay que ponerle recursos a la dirección de tránsito o el 
mismo Municipio pero que haga por Dios la señalización y la 
semaforización que esto es lo que se requiere, no es que si 
se compraron los bombillos no vamos a trabajar en grandes 
ligas a preocuparnos en lo fundamental, como decía alguien 
hay que resolver lo fundamental y esa es la movilidad que 
todos estamos esperando, hablamos de viaductos, de 
intercambiadores, por ejemplo le decía a la sociedad de 
ingenieros……… 
 
INTERVENCION DE LA H.C. SONIA SMITH NAVAS VARGAS: Gracias 
Presidenta, Doctor Thomas si quisiera que me dijera si algo 
tan importante como usted esta manifestando en señalización 
que es importantísimo para la Ciudad y que ya se le asigno 
ese presupuesto adicional porque lo hizo la Alcaldía por que 
no se ha hecho ese proyecto para esa contratación, para esa 
licitación publica y no le echemos la culpa a la Ley de 
garantía como si se pudo contratar cascos, como si se pudo 
contratar chalecos y otras cosas mas que se pudieron 
contratar por que no se subió a la web y por que no se 
estableció ese proceso de licitación de señalización esa es 
mi inquietud, gracias. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR THOMAS ALBERTO VARGAS MANTILLA, 
DIRECTOR DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: Doctora no 
se, no lo encuentro ubicado dentro ósea lo que estoy 
hablando es de la señalización es que vale dos mil 
quinientos millones ($2500000000), esta el proyecto va para 
la Alcaldía el Señor Alcalde sabe que lo tenemos que 
conseguir de alguna manera, el Gobernador los impuestos, los 
derechos que se pagan por impuestos de rodamiento en la 
Ciudad de Bucaramanga el gran porcentaje se queda en la 
Gobernación de Santander, ósea hay que preguntarle al Señor 
Gobernador y a la Secretaria de Hacienda en esa gestión 
estamos como hacemos para que esos recursos que entran al 
Departamento se vengan aquí para el Municipio de Bucaramanga  
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a trabajar en la Capital en la movilidad, Doctora es eso 
sencillamente el proyecto ya esta, esta cuantificado esta el 
informe de conveniencia, esta el informe de necesidad y el 
Señor Alcalde esta trabajando en la consecución de los 
recursos, el año no se ha terminado apenas estamos 
terminamos Mayo; claro que los cascos se compran si es que 
los cascos valen diez millones de pesos ($10000000) eso no 
tiene problema y ademas hay que comprarlos, es un hallazgo 
de la Contraloría fuera de eso, eso no fue porque Thomas 
llego y dijo compremos cascos no, no, no es un hallazgo de 
la Contraloría como muchos hallazgos que hacen en los 
institutos y en las secretarias ahí están los hallazgos de 
la Contraloría hechos para el 2009 y para el 2010, si los 
dos mil millones de la Alcaldía si los dos mil son de la 
Alcaldía ósea los dos mil doscientos millones ($2200000000) 
son de la Alcaldía ni siquiera son de tránsito es que pienso 
que invito a la Doctora Sonia a que a tránsito le hablamos, 
mire tengo todo el equipo dispuesto para que expliquemos en 
detalle todo lo que se hace en la dirección de tránsito no 
tengo nada que esconder Honorables Concejales 
afortunadamente; están las cifras había una pregunta la 
numero dos (02) dentro del contrato de consultorías sobre la 
modernización de la dirección de tránsito de Bucaramanga se 
contemplo el estudio de tasas, tarifas, sírvase informar 
cual fue el resultado del mismo no se si hubo mal 
información, si se quiso decir que estaba contratando lo que 
ya estaba pero a mi me da mucha pena y les pido escusas 
Honorables Concejales no, no es cierto no se había 
contratado proyectemos Doctor el segundo punto quiero 
contarles que la dirección de tránsito contrató el doce (12) 
de Agosto del 2008 contrato numero ciento cuarenta y cuatro 
(144) el objeto fue la elaboración del estudio de 
factibilidad y conveniencia para parametrizar, sistematizar 
y modernizar la dirección de tránsito de Bucaramanga y sus 
diferentes áreas de gestión, contrato suscrito a cuatro (04) 
meses fue entregado se suscribió por todos esos contratos la 
dirección de tránsito designa a sus interventores, en este 
contrato y el interventor fue el Subdirector técnico de la 
dirección de tránsito y fue entregado el diez (10) de Marzo 
del 2009 porque quiero que anotemos esa fecha, Marzo diez 
(10) del 2009, Marzo diez (10) del 2009 cuando se entrego 
ese informe; el objeto general de la consultoría contratada 
debía contemplar unos alcances ahí están los alcances del 
contrato el contrato esta en la dirección de tránsito, se 
ejecuto el Señor interventor presento los informes y que fue 
lo que entrego esa consultoría un documento de factibilidad 
y conveniencia para parametrizar, sistematizar y modernizar 
la dirección de tránsito en sus distintas áreas de gestión, 
mejorando la prestación y ósea analizo la dirección de  
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tránsito, ya el contrato costo diez millones novecientos mil 
pesos ($10900000) sin embargo se pacto una comisión de éxito 
por doscientos treinta y un millones de pesos ($231000000), 
esa comisión de éxito en caso de que se haga algo de ese 
contrato de modernización hay que pagar doscientos treinta y 
un millones de pesos ($231000000); conclusión dicho contrato 
no contemplo las tasas y las tarifas no las contemplo, están 
las certificaciones de contratación de la dirección de 
tránsito los Señores, los profesionales que han venido 
trabajando alla, esta la certificación de la Subdirectora de 
la parte financiera de la dirección de tránsito que 
certifica que nunca se ha expedido una disponibilidad 
presupuestal y un registro presupuestal con ese objeto, esta 
el informe del interventor pero de pasa palo, de pasa palo 
porque vale la pena mencionarlo porque ahorita vamos en otro 
punto es por que se contrato, se contrato por varios motivos 
uno (01) primero porque es prácticamente de Ley y la Doctora 
Mariela estaba por aquí ella que lleva cien (100) años en 
tránsito sabe que eso es cierto que hay que realizar, hay 
que realizar estudios técnicos para las tarifas no es 
caprichosa, las tarifas de tránsito no puede uno (01) decir 
este año póngale el cinco, el ocho o el diez (5,8 o 10) no 
tiene que obedecer a un estudio, un estudio que lo venia 
pidiendo el Concejo Directivo desde el año 2008, están las 
actas, las actas del Concejo Directivo obran los invito a 
que las consulten ahí están los requerimientos del Concejo 
Directivo y no en un acta en varias actas pedía Señores 
dirección de tránsito el estudio de tasas y tarifas y en un 
acta aparece que dice que en el ya les voy a decir cuando en 
Julio del 2009 creo aparece constancia en un acta en donde 
se dice que no se ha podido hacer en el acta 310 del 2009 
que no se ha hecho y estamos hablando de Julio 22 por eso 
les decía que guardemos la fechita aquella de Marzo que es 
cuando se entrego aquella consultoría se entrego en Marzo 
del 2009 algo que se había contratado en el 2008 si y en el 
acta 310 de Julio 22 se dice por parte de la dirección se 
informa que el estudio no se ha podido realizar por falta de 
recursos eso lo dijo la dirección de tránsito en su momento 
en el 2009 en Julio, no lo dije Honorables Concejales nunca 
fue contratado ese objeto ni se tenia el estudio de las 
tarifas ni aun se tiene esta en ejecución ese contrato por 
………  por instrucciones, por directrices del Concejo 
Directivo y se fue contratado y en mas de un acta aparecen 
todas esas constancias; quiero traer toda esa colación 
porque es que ustedes fueron los que lo preguntaron no fui 
yo y ponen en tela de duda como si uno quisiera contratar 
algo que ya estaba y no es cierto perdóneme que les diga 
pero no es cierto; lo de la clausula del compromiso esa de 
cuota de éxito eso no me lo invente el Doctor Edgar Higinio  
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es mas abogado que litiga hoy en dia eso es moderno esas 
comisiones de éxito Doctor; entonces la pregunta tres (03) 
si ya existía el resultado ósea dan por cierto de que ya 
existía el resultado en materia de tarifas, cual es la 
justificación para contratar un estudio con el mismo objeto 
en la presente vigencia, como se observa en la respuesta 
anterior no contemplo la realización de estudios, tasas, 
tarifas ni fue presentado por el consultor y habla asi de 
las actas de lo que se contrato, de lo que el Concejo 
Directivo ha dicho. Punto numero cuatro (04) presentar un 
informe de avance de la aplicación del programa Gobierno en 
línea cuyos objetivos son la reducción de tramites en las 
entidades publicas quiero informarles Honorables Concejales 
Bucaramanga a hoy, a hoy de veintitrés (23) de veintitrés 
(23) tramites que deben estar subidos en la web tenemos diez 
(10) y los restantes en menos de quince (15) días ya están 
en la web, seremos los primeros en todos los tramites en la 
web y anótenlo eso es mas argumento que hablar de Gobierno 
en línea; hoy tenemos diez (10) tramites y en menos de 
quince (15) días tenemos los restantes. Presentar un informe 
de avance sobre la obligación que la dirección de tránsito 
de realizar el estudio, le decía al de parqueaderos aquí nos 
gastamos una tarde hace un (01) mes larguito con el Doctor 
Rodrigo Fernández y se trajeron las diapositivas, se trajo 
el estudio de los parqueaderos, se trajo absolutamente todo 
el Doctor Saúl Vergel igualmente el Subdirector técnico ha 
venido trabajando en este tema con el Doctor Rodrigo con el 
equipo asesor de la oficina de planeación, hoy en dia esta 
todo en la oficina de planeación nuevamente volvemos a 
hablar de planeación, alla están las cosas venimos 
trabajando en ese tema; presentar un informe de avance de 
proceso de nivelación administrativa de los agentes de 
tránsito si quisiera que se escuchara si ustedes lo estiman 
conveniente aquí están representantes de los mismos del 
sindicato, esta el mismo comandante de la dirección de 
tránsito de manera permanente me reúno con todos a cuanta 
reunión voy invito al sindicato, invito al comandante, 
invito a los oficiales no me como la información ni me gusta 
tener solo la información no al contrario entre ellos mucho 
mejor que conozcan la situación real de las cosas; si 
entonces en que va ahí estamos el informe de la nivelación 
claro la UIS hizo un informe por supuesto y valioso fue el 
informe de la UIS y hace unas recomendaciones pero 
equivocadamente aquel que creo que lo que dijo la UIS es lo 
que hay que hacer, la UIS hace y si ustedes lo pueden leer 
hace varios escenarios vengo diciéndoles a los compañeros de 
la parte operativo del tránsito con la cual me siento a 
gusto con los cuales estoy trabajando claro que merecen 
mejor remuneración soy el primero en decir que todos los  
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funcionarios incluyéndose al Director de Tránsito de 
Bucaramanga porque a mí, me preocupo por el sueldo de eso 
vivo pero es importante que se les suba aquí se menciono la 
Caja de Previsión muchas veces hasta un Director o un 
Secretario de Despacho gana mas que el Director de Tránsito 
de Bucaramanga no se si ustedes lo sabían; claro que los 
alférez necesitan mejor ganar pero es que uno tienen que ser 
serio, tiene que ser responsable cuando se toman decisiones, 
lo de menos la parte administrativa no tiene problema en 
decir el acto administrativo por el cual se ha adopta por el 
cual se acoge la norma  y ellos se vuelven técnicos claro 
son profesionales la gran mayoría hay artistas, hay poetas, 
hay bueno en fin hay demasiado talento en tránsito hay mucha 
gente talentosa me consta y son profesionales hoy en día, 
pero uno tiene que ser serio y responsable como cuando 
maneja los recursos de la casa por lo menos asi lo estoy 
acostumbrado y entonces que saco para quedar bien con el 
sindicato de decirles los nivelo y les incremento porque lo 
que quieren es un incremento salarial, tiene que haber un 
incremento salarial y será que el incremento salarial al 
nivelarlos la empresa aguanta y mi pregunta será que 
aguanta?, y que pasa con los procesos que tienen ellos 
contra la dirección de tránsito por bonificaciones, por 
horas extras y demás ahí esta la Doctora Mariela que tiene 
todos esos procesos y eso vale una, asi como le vale a 
bomberos a tránsito le va a costar seguramente y aquí ya los 
están haciendo la provisión si lo de aquí les costo 
trescientos nueve millones ($309000000) de un solo 
funcionario que se pago este años también debe valer mas de 
cuatro mil y pico de millones, donde esta la plata en 
tránsito?, para pagar esas demandas si se llegan a aganar 
los Señores alférez y si les incrementamos el salario y si 
les incrementamos el salario a donde va a parar la empresa 
la cerramos?, pero si me están diciendo ustedes defiéndala, 
manéjela bien, no la perdamos, es una de las joyas de la 
corona que tiene Bucaramanga pero entonces como la entrego 
por quedar bien con el sindicato mañana me sacan en hombros, 
pienso que asi no se manejan las empresas y asi le he 
hablado al sindicato y ellos saben que lo que les estoy 
diciendo es cierto ni les estoy dilatando el problema, ojala 
salga a favor de ellos como quisiera que se les mejore, mire 
les quiero contar lo que sucedió esta semana, abogue por la 
dirección de tránsito para que el incremento salarial no 
fuera el dos ni fuera el cinco (2%,5%) que fuera el siete 
(7%) asi estaba presupuestado también sin embargo se aprobó 
el cinco por ciento (5%) o sorpresa el martes Doctor 
perdimos el auxilio pero por que?, Doctor porque es que nos 
pasamos de dos (02) salarios los que se pasen de dos (02) 
salarios no pueden recibir un auxilio, un reconocimiento se  
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les viene haciendo ahora los mismos empleados me dicen 
Doctor no nos suba el cinco (5%) subamos el cuatro (4%) o 
súbanos el cuatro y medio (4.5%) entonces como es el paseo, 
entonces manejemos las cosas ósea aquí es un trabajo pienso 
que las cosas hay que manejarlas con mucha seriedad y vamos 
a dar un resultado porque se ha de contratar un abogado 
laboralista pues claro eso es de bulto eso es elemental 
diría cualquiera porque es que esto es un problema laboral 
hay que analizar todas las demandas quienes somos abogados y 
quienes manejan empresas saben que a esto hay que pararle 
bolas, hay que ver como le pega al presupuesto, como le pega 
a las finanzas de la dirección de tránsito, una decisión 
buena o mala puede ser decisiva para la empresa y no por 
quedar bien con Fontecha para que me digan Doctor lo 
felicitamos usted fue el mejor Director de Tránsito que ha 
habido porque les aprobé una cosa no ese no soy no necesito 
que me saquen en hombros la verdad, entonces el trabajo el 
concepto va a estar ahí, esta contratado el abogado y será 
una persona extra de la dirección de tránsito frio que sepa, 
que haya manejado demandas no un principiante, no una OPS, 
no alguien que sea externo de la dirección de tránsito que 
conoce el derecho laboral, que tiene pero amplios 
conocimientos y que nos pueda decir hombre el camino es 
este, que nos proyecte los actos administrativos y que no el 
dia de mañana otra demanda mas para la dirección de tránsito 
y sigamos pagando, pagando; quiero informar sobre las 
políticas y estrategias diseñadas por la entidad, el Señor 
Alcalde es su preocupación y lo manifiesta a cada rato, él 
esta muy preocupado por la movilidad, a él y a cualquier 
Gobernante y a los Alcaldes del área metropolitana y a 
quienes visitan la Ciudad a esto hay que ponerle coto, hay 
que mejorarlo pero esto es con recursos, con voluntad, se 
creo un plan de choque un comité de choque en donde están 
ustedes lo han visto por la prensa están gremios, están 
catedráticos, están Universidades, en fin igualmente hay un 
Concejo un comité que el Alcalde también designo para la 
problemática de la quince (15) también estamos trabajando en 
ello claro que me reúno con el área metropolitana y con 
metrolínea, es que ademas del RUN ademas del RUN, ademas de 
la Ley de garantías, ademas de no subir las tarifas, ademas 
de no subir tarifas también me toco la puesta en marcha de 
metrolínea, le estoy diciendo a todos al Doctor Rodrigo y a 
la sociedad de ingenieros cuando se hagan mega proyectos en 
la Ciudad de Bucaramanga que impliquen movilidad la 
Dirección de tránsito tiene que participar y tiene que hacer 
los estudios de movilidad y que a tránsito se los paguen 
pero es que a tránsito nadie le paga nada todo es al gratín 
no hay que cobrarlo y tránsito debe cobrar esos servicios, 
esos estudios para que le quede alguito a tránsito por  
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fortuna ahorita para hacer lo de Neomundo alguito le va a 
quedar a tránsito no es mucho pero alguito peor es que no le 
quede nada cosa que debió hacerse con metrolínea eso si, 
tránsito le pregunto al comandante y a todos aquí están 
presentes ustedes iban a las reuniones de metrolínea, 
ustedes advirtieron esto, esto, aquello y dicen que no, que 
no, pienso que tránsito debió haber intervenido y mucho y 
mucho y pararse en la raya también cuando uno sabe que debe 
hacer las cosas eso es trabajar por la alta congestión y se 
va a hacer la novena (09) y se van a hacer las cosas pero 
hay que semaforizar y hay que señalizar; las políticas y 
estrategias diseñadas por la dirección de tránsito de 
Bucaramanga para mejorar los tiempos de respuesta a los 
usuarios de la entidad que acuden a diferentes dependencias 
para realizar tramites sobre parque automotor o licencias o 
pagos de derechos, oficina de atención al publico mire 
quiero que nos detengamos Honorables Concejales y no es que 
sea la maravilla hoy en dia eso no es mayor cosa lo que se 
ha hecho sin embargo algo, alguna diferencia se nota, si 
Doctor se cambio el Banco definitivamente había que cambiar 
el Banco Popular si se que el Doctor Cleomedes pero que 
hacemos Doctor hoy en dia esta Davivienda, pero estaba 
diciendo en el 2009 estaba ahí hoy en dia tenemos estas 
sillas, tenemos unas sillas para quienes asisten, esta el 
digiturno como vamos, las ventanillas siga, pasamos al 
segundo piso se paso al segundo piso la oficina de 
matriculas, las oficinas de matricula ahora está en el 
segundo piso quiero decirles que el puesto de información de 
la dirección de tránsito estaba era en el segundo piso ahora 
esta en el primer piso donde la gente llegue y la vea, donde 
esta la oficina de información hay unas personas indicándole 
a la gente en la portería para donde deben ir y no que sean 
los gestores que digan que deben hacer, esto Señores esta en 
y trabajaban ya en la dirección de tránsito no son nuevos 
ellos ya trabajaban lo que pasa es que se reubicaron en este 
trabajo sigamos, el nuevo servicio bancario apenas entro 
después de semana santa ósea llevamos Abril, Mayo un par de 
meses y ya se nota algo de mejoría en tránsito algo no es 
que estemos al cien por ciento (100%) pero va mejorando, va 
mejorando y va a mejorar mas la atención al publico, vamos a 
poder pagar en los diferentes Bancos de la Ciudad que la 
gente no tenga que bajar a la dirección de tránsito a pagar, 
tenemos que llegar a que la gente pague sus derechos, 
impuestos, sus cosas por internet como se manejan hoy las 
cosas, eso no tiene que ir hoy la gente a tránsito a que 
pongan porque alla hay fileros esa profesión no la conocía 
profesión fileros me dijo un tipo es que soy filero le dije 
y eso que es Doctor no es que trabajo de filero, y llego 
aquí y el puesto vale no se si eso habrá que seguir en  



 ACTA 077 FOLIO 59 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

 
tránsito en mi concepto eso se debe cambiar eso no puede 
seguir asi sigamos; ah y todo eso cambio toda esa 
modernización que se ha venido haciendo mire a cero pesos 
($0) no le ha costado un peso la dirección de tránsito haber 
cambiado eso, teníamos tres (03) cuantas ventanillas había 
cuando llegue en Noviembre tres (03) ventanillas y ya se 
sabia que el RUN llegaba y que había que tener los equipos y 
había que tener todo listo para entrar el RUN y había tres 
(03) hoy tenemos cuantas ventanillas seis (06) ventanillas, 
cuantos digitales de esos tenemos de uno (01) pasamos a ocho 
(08) ósea y si vemos las matriculas y si vemos los ingresos 
pues claro que se ha mejorado sin embargo con problemas del 
RUN y con las mismas tarifas del año pasado con las mismas 
tarifas del año pasado y con el mismo personal porque las 
personas no se han cambiado ni se han variado, el recurso 
hay una tarea fundamental que la dirección de tránsito y el 
Director de Tránsito que llegue a estar hoy, mañana, pasado 
mañana debe dedicarse a cobrar la plata que le deben a la 
dirección de tránsito eso no hay mas, la dirección de 
tránsito debe dedicarse a trabajar en el cobro ya me lleve a 
todo el equipo, todos los abogados, todos me los lleve y nos 
sentamos con la tesorería del Municipio para ver como es que 
desde hace unos años se mejoro el recaudo en el Municipio de 
Bucaramanga recuerdo como en el año 2004 algo asi que se 
mejoraron los recaudos del Municipio habría que organizar 
ejecuciones fiscales, transito tiene que llegar alla tiene 
que llegar a eso pero por que?, nosotros lo tenemos 
perferizado esta concesionado prácticamente el cobro 
coactivo hoy en dia la Ley no lo permite, a partir de Mayo 
de este año la Ley no lo permite y le toca a la dirección de 
tránsito asumir ese trabajo, cobrar todo entonces que hay 
que hacer?, lo primero que dije busquemos todos los 
inspectores de Policía que les queda tiempo y miremos haber 
si pueden ayudar en el cobro coactivo, busquemos los 
abogados, busquemos gente de transito y vamos a dedicarnos a 
cobrar la plata que nos deben porque es mucha ahora hay que 
abonar muchas cosas claro, transito lo que es hoy no se debe 
a Thomas que lleva cinco (05) meses no esto es un trabajo de 
hace tiempos también por fortuna aquí hablan de prescripción 
si hay algo que hay que anotarle a toda la dirección de 
tránsito de para atrás es eso no dejaron prescribir las 
cuentas eso si era un daño fiscal y no en Bucaramanga lo hay 
en otros Municipios y los hay en otras Ciudades del País, 
aquí se paralizaron ciento setenta y tres mil (173000), 
ciento setenta y siete mil (177000) prescripciones se 
dejaron de decretar como se dice por ciento setenta y siete 
mil (177000) que se iniciaron los procesos importantísimo 
eso hay que reconocerlo no uno no puede desconocer esos 
trabajos fundamental y se ha recuperado mucha cartera pero  
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hay que mejorarla, hay que trabajar mas pero para mejorar, 
preguntaba en la Alcaldía y cuantas personas tienen en 
ejecuciones fiscales, no se si ustedes sepan treinta (30) 
personas y nosotros es el Doctor Zambrano y la Secretaria 
bueno y en tránsito es el Doctor Zambrano y la Secretaria y 
bien lo hacen pero hay que mejorarlo hay que meterle gente, 
hay que meterle gente y gente capaz, gente que conozca de 
cómo se hace un proceso ejecutivo, como se hace una 
notificación, como hay que hablarle al cliente y no 
atropellándolo, no diciéndolo no amenazándolo y no cometer 
errores para que no demanden a la dirección de tránsito eso 
estoy de acuerdo pero hay que meterle mucha gente porque la 
plata que tiene los procesos que hay en la dirección de 
tránsito son el mismo o un poco mayor en numero de 
expedientes al Municipio y no puede seguir en manos de 
Zambrano y de la Secretaria, por Ley hay el veintiuno (21) 
de Mayo la Ley 1386, 1386 del veintiuno (21) de Mayo expidió 
esta Ley el Congreso de la República en donde no se puede 
permitir la perserización y el cobro coactivo y 
administración de recursos eso es lo que estamos trabajando 
ósea pienso que ese es el informe en cuanto al cuestionario 
que me pidieron, respecto a las inquietudes de los 
Honorables Concejales eso si lamento, lamento de verdad 
algunos Concejales pienso creo quiero entender de que están 
mal informados llego a pensar de que están mal informados. 
Se hablo aquí se hablo de dotación quiero decirle que 
tránsito no tiene dotación están mal, mal informados el que 
hable de dotación en tránsito esta mal informado esta muy 
mal informado y si fuera entre comillas la dotación pues 
quiero decirles que la dotación del año pasado se entrego 
hace un par de meses mire a bueno y la vieron y se cambio el 
color de, en que mes fue eso Gerardo eso fue después de 
semana santa eso fue como en Abril y no se llama dotación 
eso no es dotación eso es un uniforme eso es distinto, que 
no se ha comprado papelería no es cierto, no es cierto se ha 
comprado la que se ha necesitado la que se necesita y cuando 
haya que hacer la licitación si es que se va a requerir mas 
se compra; lo de la camioneta a mí me duele cuando hablen de 
un contrato es como si estuviera haciendo trampa pienso que 
esa pregunta la debe responder el Comandante de Tránsito 
claro soy el Director para que utilizaron la camioneta los 
tres (03) meses que estuvo y que beneficios le trajo a la 
dirección de tránsito y si hoy puedo contratar cinco (05) 
las contrataría porque eso se necesitan y se necesitan 
camionetas hoy en dia en estas oficinas camionetas que no 
tengan letreros en donde la gente no la conozca, en donde se 
puedan estar en una esquina mirando que es lo que se hace y 
en esas camionetas no andaba el Director no en esa camioneta 
andaba el Comandante de Tránsito ahí esta y él puede decir  
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para que le sirvió la camioneta en tres (03) meses y si 
reunió o no los requisitos de contratación ahí están los 
contratos y esta la oficina de contratación pero no, no 
poner en duda lo que he hecho de esa manera. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria votación nominal 
para declarar Sesión Permanente. 
 
VOTACION NOMINAL PARA DECLARAR SESION PERMANENTE. 
             
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ  POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA  POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE   POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA   POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA    POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ   POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA   POSITIVO 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA  POSITIVO 
CAROLINA MORENO RANGEL   POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS   POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ    POSITIVO 
URIEL ORTIZ RUIZ     NEGATIVO  
JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS  POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ   POSITIVO 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
 
NINGUN VOTO NEGATIVO. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay catorce (14) 
votos positivos y uno (01) negativo, por lo tanto ha sido 
aprobada la Sesión Permanente. 
 
La Secretaria solicita al Doctor Thomas continuar con el uso 
de la palabra. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR THOMAS ALBERTO VARGAS MANTILLA, 
DIRECTOR DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: Gracias, se 
dijo que no había combustible en la dirección de tránsito no 
es cierto, no es cierto están mal informadas, esta muy mal 
informada muy mal informada, pienso que no ha faltado la 
gasolina y el contrato de combustible no se hizo con nadie, 
con los mismos que lo vienen haciendo hace diez (10) años y 
si en días pasados hubo un problema el fin de semana lo 
resolvieron y fue porque se equivocaron echar el ACPM en el 
sitio donde no era, pero el combustible no le ha faltado a 
la dirección de tránsito ni le ira a faltar porque sabemos 
que eso se necesita y no es por economizar que no se compre 
gasolina no la gasolina se compro y hace rato, comprar dos 
(02) cámaras de video pienso que eso es insignificante ósea  
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comprar dos (02) claro que hay que comprarlas cada cámara 
vale por ahí un millón de pesos ($1000000) creo venden en 
todas las esquinas eso no tiene problema y eso son los como 
se llaman ahora los indicadores de gestión comprar dos (02) 
cámaras que valen se compran si es por cumplir un indicador 
de esos pero eso no vale la pena ósea hay que mirar que 
realmente se necesita para la dirección de tránsito; las 
placas no es cierto placas hay y se va a hacer contratación 
de las placas. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. SONIA SMITH NAVAS VARGAS: Gracias 
Presidenta, Doctor Thomas quisiera que me hiciera llegar 
mañana es mas de pronto en el momento hacer una auditoria 
porque acabo de hablar con un alférez que me dice que fue en 
la mañana a las nueve de la mañana (9:00 A.M.) y no le 
dieron combustible a las cuatro de la tarde (4:00 P.M.) que 
no le dieron y a las cinco (5:00 P.M.) que no le dieron 
combustible, acabo de verificar entonces quisiera que me 
dijeran si es verdad o mentira mejor dicho mando a alguien 
ya o me voy precisamente a mirar, a verificar si es verdad o 
mentira porque aca el Concejo tampoco se viene a mentir y 
segundo quisiera que me respondiera la pregunta que le hice 
desde el principio una lo de la inversión y la diferencia de 
los trescientos treinta y nueve (339) que no los encontró el 
Concejal Dionicio ni los encontré en este informe que nos 
paso y dice usted de una manera burlesca con los Concejales 
que le estamos haciendo aca diciéndole lo del plan de 
desarrollo que entonces ejecuto una cámara no Doctor eso es 
importante si a usted no le parece importante las 
observaciones que estamos haciendo pues entonces no las 
conteste pero nosotros merecemos en este recinto respeto, 
que nos conteste las preguntas con altura y con respeto 
porque nosotros nos estamos dirigiendo a usted con altura y 
con respeto, muchas gracias. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR GERARDO HERNANDEZ, COMANDANTE DE LA 
DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: Gracias Señora 
Presidenta y Doctor Thomas, Honorables Concejales, con 
respecto a las preguntas sobre el combustible en la 
dirección de tránsito pues lógicamente que la compañía 
Terpel exige de unos seguros para poder transportar este 
liquido, en existencia había liquido alla combustible en la 
dirección de tránsito lo que pasa es que eso tiene unos 
niveles y como no se pudo surtir a la hora indicada 
esperando a que la persona que se gano la licitación que la 
viene haciendo desde hace mucho tiempo cumpliera con este 
requisito especifico y especial de seguridad lógicamente 
entonces se cumplió pero alla se les surtió a la una de la  
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tarde (1:00 P.M.) ya se estaba surtiendo el primer vehículo 
y las demás motocicletas que fueron alla a solicitar este 
preciado liquido que para nosotros es importante para la 
movilidad de nuestros automotores, muchas gracias. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR THOMAS ALBERTO VARGAS MANTILLA, 
DIRECTOR DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: Si, lo de las 
inversiones de las cámaras no es que le reste importancia es 
importante y se va a mandar a arreglar una que esta dañada y 
se van a comprar otras pero hoy en dia hay elementos de 
tecnología también fundamentales nosotros todavía la 
dirección de tránsito trabaja con estos radios por ejemplo 
permítame comandante es que esto esta mandado a recoger ya 
esto ya mandado a recoger, hoy en dia los mismos celulares 
funcionan con base de datos en donde se pueda consultar en 
la base de datos de tránsito si debe si no debe, si tiene 
orden de captura, si el taxi es legal o ilegal con la base 
de datos todo eso hay que hacerlo hoy en dia no podemos 
seguir con panelas de esas no eso hay que transformarlo y 
pienso que tránsito si no ahorita tendrá que hacerlo en 
algún momento pero alla tiene que llegar la dirección de 
tránsito en mejorar esas comunicaciones; placas se va a 
hacer la contratación de placas no se aquí habla de 
corrupción, tramites en matriculas porque se va para 
Florida, las cuentas son muy claras ósea hoy en dia la 
dirección de tránsito presta un servicio y hay otras 
empresas prestando igual servicio ah que alla tienen unos 
precios de pronto un poco mas bajos que en tránsito de 
Bucaramanga eso es cierto, eso hace parte de estudio de 
tarifas mis apreciados Concejales para eso es el estudio de 
tarifas para ver si estamos bien o si estamos mal o estamos 
por encima o estamos por debajo, porque el CDA ha dado tan 
buen resultado por muchas cosas primero porque lo están 
manejando eficientemente porque el personal recuerden que en 
el CDA antes habían unos alférez de tránsito hoy en dia no 
están alférez de tránsito ellos salieron a la calle, hay un 
par tal vez todavía pero ademas se ha venido haciendo un 
trabajo con empresas haciendo convenios con empresas y los 
invito a todos los Concejales y a todos los que trabajen en 
empresas que nos lleven el vehículo para el centro de 
diagnostico, hemos pasado pero ahí están las estadísticas 
del centro de diagnostico han sobrepasado todas y mañana el 
dia de mañana le va a dar la mano esa empresa estará dándole 
la mano a tránsito y hay que apoyar esa, esos equipos y hay 
que mejorarlos y hay que mejorarlos pero dándoles buen 
manejo las cosas; las motos soy el primero en decir que hay 
que comprar motos, camionetas, motos, equipos estoy haciendo 
gestión a todo el mundo a donde voy les pido que nos den 
motos que nos pidan carros en tránsito hay y si vemos el  
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presupuesto el plan de los cuatro (04) años si quisiera se 
me fue el Doctor Manuel cuantas motos aparecen en los cuatro  
(04) años para comprar en tránsito no lo puse, los 
indicadores los hicieron hace tres (03) años, hace dos (02) 
años y si a mí me dicen ojala pudiera reponer hacer una 
reposición de cien (100) motos en tránsito y las diez (10) 
motos que hubo las dieron los comerciantes, las dieron los 
transportadores, los comerciantes a través de la Secretaria 
de Gobierno, motos que fueron entregadas el año pasado no se 
en que mes, en que mes Comandante se entregaron esas motos a 
tránsito en Febrero del año pasado cuando se le entregaron a 
los agentes de tránsito como en Abril de este año mas de un 
(01) año duraron alla guardadas en una oficina y si estamos 
hablando que se necesitaban motos y si se necesitaban motos 
porque no las entregaron inmediatamente; la línea 
estratégica ya lo hablamos del informe todos los que fueron 
todas las personas son personas, son estudiantes y se han 
hecho y hoy Doctor que necesita la dirección de tránsito si 
a mí me preguntan tránsito no debe asumir los gastos del 
Parque didáctico puede ser que esto suene muy duro tránsito 
no lo debe tener lo debía tener el Instituto de cultura o la 
Secretaria de Educación pero nosotros pagando hasta celador 
en un Parque nosotros estamos en capacidad es de capacitar 
de hacerle un convenio al Instituto de Cultura, a la 
Secretaria de Educación que por Ley le corresponde que por 
Ley le corresponde capacitar a los niños de los colegios y 
eso es un convenio que quiero realizar con la Secretaria de 
Educación porque es importantísimo, fundamental y que le 
genere recursos a la dirección de tránsito y no al gratín 
como se esta haciendo también porque todo es al gratín y 
resuelta que es que al tránsito le tiene que ingresar si 
queremos tránsito hay que generarle recursos; todos los 
contratos tienen sus interventorías, están los informes, la 
contraloría ha hecho sus revisiones y los hallazgos ahí 
están; lo de metrolínea el área de manera permanente nos 
reunimos con ellos eso es diario, eso es el tema del dia 
reuniéndonos con ellos, los planes de contingencia todo; los 
operativos con la policía y tránsito la policía 
efectivamente vino en días pasados ellos la policía a nivel 
nacional visita la policía hoy no se llama policía de 
carreteras se llama policía nacional de transporte es de 
tránsito y transporte y visitan algunas Ciudades y hacen 
unas tomas, a nosotros nos correspondió hace un (01) mes mas 
o menos Comandante mas o menos claro se hicieron unos 
operativos pero vinieron y se fueron ocho (08) días, cinco 
(05) días, nosotros seguimos haciendo los operativos de 
alcoholemia, de embriaguez, los operativos necesitamos mas 
grúas claro hay que contratarlas claro y si las pudiéramos 
comprar se comprarían y si las podemos hacer mediante el  
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LEASING igual porque es que se necesitan pero ese es un tema 
de modernización de la dirección de tránsito que si tránsito  
no es capaz de hacerlo directamente que lo haga otro pero 
que lo hagan bien y que prestemos un buen servicio y no que 
por llevar carros, por llevar motos, después se dañan en el 
transporte y tránsito pague no tenemos que ser eficientes en 
el ejercicio, en las labores diarias. 
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: Gracia 
Señora Presidenta, no renuncie Señora Presidenta tiene 
equidad y participación, Doctor Thomas usted nos acaba de 
decir que hay un convenio con una entidad financiera que 
tiene un brouchur muy tentador que le ofrece a las empresas, 
le solicito que usted porque no se sienta a negociar con 
ellos y mas con el Doctor Mantilla Gerente Regional que se 
que tiene muy buenas acercanías de amistad con usted para 
que de pronto tenga un apalancamiento financiero a una tasa 
del DTF mas el punto cinco eso seria mas o menos a un 
promedio del punto seis, punto cinco usted puede sacar un 
LEASING para tener las grúas porque usted baja costos por 
todos lados, es mas fácil con un LEASING que es casi un 
arriendo a corto plazo de tres (03) años, cuatro (04) años 
las grúas que eran de la empresa y usted presta, baja 
costos, mejor servicio y eso prácticamente generaría también 
unas fuentes de trabajo porque puede contratar unas OPS para 
que le manejen la grúa y no lo que hemos visto y no lo que 
hemos visto que en las grúas hemos visto que personas de 
agente de tránsito están manejando las grúas, entonces de 
pronto contratar las OPS para que sean conductores para que 
asi nuestra Ciudad de Bucaramanga tenga mas cubrimiento en 
los agentes de tránsito, muchas gracia Señora Presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ “MOCION DE 
PROCEDIMIENTO”: Gracias, Presidente es que necesito salir 
pido permiso por favor. 
 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Bueno, muy amable 
Presidenta, no quería hablar pero me toco hablar me picaron 
la lengua, haber varias cosas un saludo muy especial para 
los Honorables Concejales, al Doctor Thomas Vargas a todo el 
personal de tránsito los señores alférez y los comandantes y 
demás personal importante de esa institución, hay varias 
cosas y por eso intervengo Presidenta hay varias 
incoherencias tanto en el informe que nos presentaron, tanto 
en la información que se ha dado por los diferentes actores 
o las diferentes personas; primero quiero aclarar que el 
informe de gestión del año 2009 debió haber sido presentado 
el pasado diez (10) de Marzo, en eso el Doctor Dionicio no 
esta equivocado, el informe de gestión llego a las cuatro de  
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la tarde (4:00 P.M.) del dia que es hoy dieciséis (16) de 
Junio, el informe del primer trimestre del 2010 debió haber  
llegado el diez (10) de Junio según la norma no, entonces 
las normas son para cumplirlas y no aquí decir que estamos 
diciendo cosas distintas mire que la no presentación de 
estos informes se consideran causal de mala conducta es un 
poco para ir revisando el tema, ustedes saben que las normas 
son para cumplirlas y aquí hay un tema que me preocupo que 
qué importan los indicadores, que qué importa comprar diez 
(10) motos, que qué importa comprar cámaras resulta que los 
indicadores es para cumplirlos, esa acción de mala conducta 
no ejecutar el plan adecuadamente plan de desarrollo eso lo 
saben ustedes que son abogados entonces en esas 
imprecisiones no estoy de acuerdo y me vi obligado a hacer 
esas aclaraciones, quiero manifestar igualmente que recibí 
el informe a las respuestas obviamente como se hablo de que 
no se debía cumplir con los indicadores pues tengo que 
hablar de la incongruencia de la información que traen los 
indicadores del informe que nos presentaron financiero, 
entonces miraba el informe por que la pregunta dice 
ejecución plan de desarrollo cuando hablo ejecución de plan 
de desarrollo ojo me dice que cuando le hablo de 
presupuestos, de cifras, de plan de desarrollo estoy 
hablando del plan de inversión, del plan plurianual de 
inversión donde aprobé cada uno de los valores por cada año 
y por cada ítem en el cuatremio respectivo, entonces ustedes 
nos presentan un informe que no se si es una ejecución de 
ingresos y gastos, es una ejecución presupuestal de ingresos 
y gastos u es un resumen de ingresos y gastos eso esta 
contemplado en las hojas uno, dos, tres y cuatro (1,2,3 y 
4), entonces no se que clase de informe es pero igual 
nosotros nos dimos a la tarea de analizar el informe, 
entonces para mirar porque es que aquí también se ha hecho 
carrera de entregar informes pensando que los Concejales no 
analizamos los informes, que no conocemos de finanzas, aquí 
hay unos cuatro, cinco (4,5) Concejales que hemos hecho la 
especialización en finanzas, otros ya llevan varios años 
aprobando presupuestos pues conocen de presupuestos, saben 
que es una renta, saben que es un ingreso, saben que es una 
tasa, una tarifa, una contribución, saben que es un gasto de 
funcionamiento, un gasto de inversión, un servicio a la, 
aquí se sabe eso entonces no es que los Concejales 
entendemos esto y aquí invito a los alumnos que hicieron la 
especialización conmigo que revisemos eso Doctor Uriel, el 
Doctor Cleomedes que se fue, el Doctor Edgar que también 
fuimos compañeros de esa especialización no, entonces que es 
lo que quiere manifestar si ustedes nos presentan un 
informe, una ejecución presupuestal, primero tienen que 
involucrar los presupuestos tienen que involucrar los  
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presupuestos aquí no hemos involucrado ningún presupuesto no 
veo las cifras por ningún lado en el informe y quiero que 
hagan revisando no hay ningún presupuesto; igualmente se nos 
deben discriminar  indiscriminar, discriminar tanto en el 
presupuesto como en su ejecución cuantos fueron los ingresos 
por cada uno de sus componentes cuantos fueron tasas, 
tarifas, ingresos por convenios, ingresos por transferencia 
del Municipio pero igualmente en los gastos me tiene que 
decir cuales fueron los gastos de funcionamiento, en gastos 
de personal, gastos generales, cual es el servicio a la 
deuda, tiene que decirme cuantos son los gastos de 
inversión, cuanto debo gastar en señalización, en control 
vial, en semaforización y sus demás componentes eso no viene 
aca pero estamos trabajando con un informe que no se, que 
pensaron ustedes que era un informe de ejecución 
presupuestal y no lo es, me di a la tarea en razón a que 
salía de las incongresas porque afortunadamente el informe 
llego con buen tiempo y buscamos el presupuesto del 2010 
porque ponernos a la tarea del 2009 y 2008 entre otras cosas 
pido aquí públicamente que por favor me hagan llegar la 
ejecución presupuestal del año 2008, 2009 y 2010 completa 
incluyendo los presupuestos porque es que si no, no podemos 
analizar cifras estas cifras ahí son sueltas, frías que va a 
compararlas y los ítems como se están comportando, entonces 
logramos establecer que los ingresos para la dirección de 
tránsito en la vigencia del 2010 son diecisiete mil 
ochocientos setenta y siete millones de pesos cero ochenta y 
uno ($17877000000,081) ese es el presupuesto que esta 
aprobado, aquí tengo la copia por si acaso dicen que no pero 
ahí tengo los datos; eso que quiere decir que la dirección 
de tránsito debe recaudar mensualmente por la trazabilidad 
que es el manejo de los ingresos alla, una cuota alícuota 
que la llamaría mensualmente que mas o menos debe recaudar 
tránsito mil cuatrocientos ochenta y nueve millones de pesos 
($1489000000) quiere decir que a Mayo tránsito debió haber 
ir y recaudar siete mil cuatrocientos cuarenta y ocho pesos 
($7448), bueno igualmente hago la proyección de los gastos 
de inversión porque es lo que a mí me interesa porque es que 
lo que estoy pidiendo como se ha ejecutado el presupuesto, 
no me interesan los gastos de funcionamiento, no me 
interesa, es la inversión que es lo que le preguntamos lo 
que hicimos en la primera pregunta, es cual fue la ejecución 
del plan de desarrollo que tiene que ver con el plan 
plurianual que se tiene que ver los gastos de inversión, los 
gastos de inversión lo proyectado presupuestado de los 
gastos de inversión son cuatro mil cuatrocientos 
veinticuatro millones ($4424000000) cierto cuatro mil 
cuatrocientos veinticuatro millones ($4424000000) a la fecha 
de Mayo deben haberse ejecutado a Mayo mil ochocientos  
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cuarenta y tres millones ($1843000000) solo hemos ejecutado 
trescientos sesenta y ocho millones ($368000000) es asi, asi  
de sencillo perdón no mil ochocientos cuarenta y tres 
($1843000000) eso es lo que debió haberse ejecutado, ósea 
bueno luego hicimos el análisis de la ejecución presupuestal 
para los ingresos para los ingresos debemos haber recaudado 
siete mil cuatrocientos cuarenta y ocho ($7448) y solo hemos 
recaudo cinco mil setecientos ochenta y dos ($5782), que 
quiere decir que hay una diferencia menor a mil seiscientos 
sesenta y seis millones ($1666000000) si, entonces ve que no 
hemos alcanzado a llegar al ochenta por ciento (80%) de lo 
que proyectamos para aquí no decir una mentira de que es que 
las cifra es el compara, cuando hablamos de ejecución 
presupuestal asi se manejan Doctor Edgar usted sabe que asi 
se manejan, premoción presupuestal de gastos a Mayo del 2010 
entonces el proyectado de inversión debió ser mil 
ochocientos cuarenta y tres trescientos treinta y tres con 
treinta y tres y solo se han ejecutado cuatrocientos 
veintiocho, un veintitrés punto dos por ciento (23.2%) con 
respecto a Mayo pero si lo comparamos con respecto al total 
del presupuesto no hemos ejecutado ni el cinco por ciento 
(5%) de la inversión, para ir mirando por qué, por qué no se 
han comprado las motos, por qué no se han comprado las 
cámaras, por qué no se han comprado las grúas, porque no 
hemos querido porque la plata esta ahí la plata esta ahí hay 
seiscientos y pico de millones de pesos superávit por ahí de 
tesorería que es otra cosa no hay un superávit de tesorería 
pero hay un déficit presupuestal, entonces manejemos las 
cifras completicas para entender cual es la realidad de 
esto, entonces nos pusimos a hacer la tarea buscamos cuanto 
es lo que se ha ejecutado de acuerdo a la información que 
ustedes dan en los indicadores, ustedes nos dijeron que los 
indicadores no valían nada resulta que los indicadores si 
valen si valen resulta que el de cultura ciudadana fueron 
ejecutados cuarenta y nueve millones ($49000000), 
señalización doce millones ($12000000), semaforización 
catorce millones ($14000000), control vial trece millones 
($13000000), solo hemos ejecutado ochenta y ocho millones de 
pesos ($880000000) de inversión por eso por ahí algunos 
Concejales me preguntaban que donde están los trescientos 
millones ($300000000) resulta que no son trescientos 
millones ($300000000) son casi trescientos cincuenta 
millones ($350000000) en que se invirtieron esos trescientos 
cincuenta millones ($350000000) muy a pesar Doctor Thomas 
muy a pesar de que ustedes asignaran un déficit de ciento 
sesenta y cinco millones ($165000000) aun siendo ese déficit 
el total de inversión no suman los ochenta y ocho mas los 
seiscientos sesenta y cinco, cuatrocientos veintiocho 
millones que ustedes han gastado no suman, entonces aun asi  



 ACTA 077 FOLIO 69 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

 
hace falta alrededor de los siete millones de pesos 
($7000000) entonces esa es la pregunta que hoy se debe 
contestar en que se invirtió esa plata no mas, a mí no me 
falta mas, a mí no me falta nada, es las sumas que me dan 
aquí de los datos que tengo porque van a decir también que 
no, las cuentas están perdidas entonces hay que decir aquí 
que esas son las cuentas reales tan perdidas las cuentas; 
entonces el informe de todas maneras como ustedes lo ven 
determina que hay un incumplimiento el plan plurianual por 
lo menos en el anual dice que usted esta haciendo el del 
2010 uno les pide la información del 2009 del 2008 para 
darse las tres (03) vigencias igualmente lo estamos 
incumpliendo porque es que a un Alcalde y en su conjunto 
puede es una acción de mala conducta el no cumplimiento del 
plan de ordenamiento, el plan de desarrollo que es parte del 
no cumplimiento de que de su programa de gobierno usted lo 
sabe, ustedes lo saben mas que nadie Doctor Thomas entonces 
tenemos que mirarlo con mucha responsabilidad; vamos a 
analizar los indicadores vamos a analizar uno (01) por uno 
(01), el indicador de capacitación numero de personas 
capacitadas en normas de tránsito hay nos habla de que se 
han capacitado bueno cuarenta y nueve (49), cuarenta (40) lo 
presupuestado de la meta setenta, cincuenta y uno y treinta 
(70,51 y 30), hoy pregunto cuantas personas hemos capacitado 
en el programa conductores del futuro que han elegido los 
mismos a cuantos niños, a cuantas escuelas, a cuantos 
colegios hemos ido a capacitar aquí no hay un soporte de ese 
indicador para darle veracidad a la información no nos 
aparece el soporte, cuantas personas se han capacitado en el 
conductor y peatón previsivo que es los empleados de las 
empresas, de las entidades, de las entidades publicas, 
privadas, de organizaciones que siempre se hacen ósea a 
cuantas personas se y a cuantas organizaciones hemos ido 
para poder sumar esas treinta mil (30000) personas porque 
esa pregunta me la hizo aquí el Doctor y la verdad pues no 
se la estoy preguntando, educación bien para el cambio de 
actitud que eso va dirigido a todos los conductores, 
infractores de tránsito a cuantos infractores de tránsito le 
hemos capacitado que paso con los cursos a los infractores 
como requisito para obtener el veinticinco por ciento (25%) 
de descuento en su multa creo que eso lo eliminaron pero una 
manera de capacitar, de obligar al infractor a que se 
capacitara necesito que me respondan si eso es cierto porque 
preferiblemente quitaron ese curso la persona va y le quitan 
el veinticinco por ciento (25%) haga el curso o no lo haga 
no se; entonces este indicador no se debe controlar con un 
solo indicador, debe controlarse con dos, tres (2,3) 
indicadores mas, pero mire aquí hablan de que eso es lo que 
esta plasmado, el plan de desarrollo permite hacer ajustes  
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usted puede hacer ajustes y no necesita pedirle permiso a 
nadie simplemente informarle a planeación que usted cambio 
sus indicadores, que si un proyecto tiene que cambiarlo pues 
lo verifica y va y lo cambia en la base de datos, en el 
banco de proyectos, tan solo no tiene que dar ninguna 
amabilidad, ningún permiso nada nosotros lo único que 
tenemos es que informar y hacer el registro, ese requisito 
si toca hacerlo pero aquí no tenemos que echarle la culpa a 
planeación porque planeación no tiene la culpa entre este 
tema; paso al siguiente indicador adecuación, mantenimiento, 
modernización de señalización horizontal, vertical eso tiene 
una serie de problemas porque es que en este indicador 
quisimos medir unidades de señalización vertical, quisimos 
medir metros cuadrados de señalización, quisimos medir 
metros cuadrados de señalización horizontal de área, eso es 
un indicador y no puede medir esas cosas y en este informe 
esta plasmado lo entiende mandraque entonces ese indicador 
lo entiende mandraque e ahí, no sabemos como se mide la 
señalización, no tengo esa información, no sabemos si la 
horizontal se mide en unidades, en metros lineales o en 
metros cuadrados no me lo han dicho ni aparece aquí el 
soporte que lo diga, la vertical lo mismo en que la mido en 
unidades, en metros lineales o en metros cuadrados, la área 
lo mismo en que la mido entonces fíjese que hay varias 
unidades de medida, hay varias componentes, hay que 
desagregar esos indicadores y hacerles la evaluación 
independientemente, entonces ahí por eso hay unos errores de 
interpretación que le paso a algunos compañeros que aquí 
alegaron de algo, de unas cifras que no son comparables, que 
no son comparables porque estamos aquí comparando manzanas 
con peras, entonces quiero que me entiendan ese tema; 
entonces nos toca aquí prácticamente armar creo que unos 
ocho (08) indicadores para este componente, eso tengo aquí 
una seria de sugerencias después las hare llegar a efectos 
de que se hagan esas modificaciones; bueno, semaforización 
numero de intersecciones semaforizadas en funcionamiento, 
bueno aquí hablan de ciento setenta y tres (173), la primer 
año ciento setenta y tres (173) se logran, la segunda ciento 
setenta y tres (173), ciento sesenta y nueve (169), en el 
2010 ciento setenta y tres (173), ciento setenta y uno (171) 
funcionando, esta es una información que pido que la 
verifiquen alla el Comandante porque si es cierto lo que 
dijeron unos Concejales, le voy a dar alrededor de quince 
(15) direcciones que no funcionan transiciones Calle 36 con 
Carrera 14 para que suban ahorita y miran le pido a todo el 
mundo que mire eso, Calle 36 con Carrera 17 en el sentido 
oriente, occidente ósea hacia perdón es hacia abajo cierto 
hacia abajo perdón les toca ir y dar la vuelta no esa no 
sirve, Calle 36 con Carrera 23, Calle 36 con Carrera 25,  
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Carrera 27 con Carrera 33 sentido Sur-Norte, Carrera 27 con 
Calle 34 Norte-Sur, Carrera 27 con Calle 36 con Calle 35 
sentido Norte-Sur con la 36 Norte-Sur, bueno Avenida la 
Rosita, Avenida la Quebradaseca, también están creo que 
mañana me entregan un listado que son alrededor de unas 
cuarenta (40) intersecciones esto sobre las Vías principales 
hay unas intersecciones en vías secundarias que no funcionan 
entonces ese indicador esta mal, entonces hay que revisarlo, 
no se esta cumpliendo, ósea lo que dice aquí no es cierto 
eso es lo que quiero manifestar, he conocido que igualmente 
hay un hallazgo sobre la consultoría es el tema de 
semaforización cierto hay un hallazgo no se si ya la 
dirección de tránsito presento un plan de mejoramiento al 
tema o no lo ha presentado porque se nos convierte después 
en un problema de carácter fiscal y es bueno que lo revisen 
porque aquí estamos es para sugerir en mejora de las cosas 
aquí esto en mejora de las cosas porque es que a mí me da 
pena mire el análisis que le hice aca a cada papel no es un 
tema a rasar, es un tema uno (01) a uno (01), 
afortunadamente llego con tiempo ese informe, entonces no se 
que va a pasar, se ha hablado de que se iban a adicionar 
veinte (20) intersecciones que requieren con urgencia 
semaforización, no se que paso ya tenemos la plata no se me 
preocupa un tema, alguien aquí hablo de que qué paso con lo 
de modificación del sentido vial de la Carrera 16 y fue y 
pregunto en infraestructura porque me llamo un interesado en 
el tema hace unos quince (15) días, veinte (20) días le dijo 
no es que tránsito no tiene plata, a bueno y hay que cambiar 
un semáforo en la 45 con 16 no que no hay plata para 
cambiarlo en ese sentido, pedí a tránsito y un amigo me dijo 
eso vale veintisiete millones de pesos ($27000000) no creo, 
tránsito tiene quinientos millones ($500000000) en 
semaforización y no tiene plata para pagar veintisiete 
millones ($27000000) esto desde Mayo veinticuatro (24) 
estamos hablando de veinte (20) días y le están obligando 
Almacén Aldia que toda su gente que saque carga de Almacén 
Aldia y que no se cuantos vehículos porque quedaron, también 
entregaron un record histórico, ah desglosar el caos que hay 
entre la Carrera 14, entre la 16 y la 14 a subir por la 43 y 
coger hacia el Sur que es la única salida que tendrían 
ellos, ósea van es a fomentar eso que pasen por ahí un dia a 
entre once y media (11:30 A.M.) a las doce y media (12:30 
P.M.) y entre una y media (1:30 P.M.) después de entre cinco 
y media y seis y media (5:30 y 6:30 P.M.) y verán la 
congestión, entonces ese es el oficio de tránsito resolver 
esos problemas y no creo que haya plata y porque no se le ha 
dicho a infraestructura que esa plata la tiene y que hay que 
resolver ese problema, entonces que van a presentar un 
derecho de petición, un poco de cosas mas sin embargo pedí  
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ya el presupuesto creo que el Doctor Thomas le paso ese 
documento alla un Señor llamado no me acuerdo, no se si le 
van a pasar ese presupuesto alla a infraestructura que me 
parecería importante ayudar a una empresa de esas que tiene 
mas de cuarenta (40) años instalada en la Ciudad, a una 
empresa que genera alrededor de quinientos (500) empleos y 
no hay que ayudar a resolverle ese problema; programa de 
fortalecimiento institucional que están los indicadores, los 
clasifique porque asi estaba despelotado me disculpan el 
termino y que ahora con comportamiento esta lo del numero de 
motos adquiridas veinte (20) y veinte (20) según los datos 
que están veinte (20) la meta y veinte (20) el logro, numero 
de tarjetas digitalizadas cuatro mil (4000) y treinta mil 
(30000) el logro, numero de cascos adquiridos ciento treinta 
y seis (136) meta y ciento cincuenta y seis (156) en logros 
supero el logro no, numero de maleteras adquiridas veinte 
(20) la meta perdón veinte (20) y el logro cuarenta (40), 
impresoras adquiridas meta diecinueve (19) y se han 
adquirido catorce (14) entonces va perfecto con respecto al 
periodo de tres (03) años sobre cuatro (04) llevamos el 
setenta y cinco por ciento (75%) aproximado en la ejecución 
del plan, de quedarnos con la información errada, numero de 
baterías adquiridas según el plan de desarrollo son noventa 
(90) y en la respuesta que ustedes nos dan dicen que son 
cero (0) el logro, pero revisando los informes anteriores 
nos dicen que se han adquirido treinta y cinco (35) por 
favor revisemos ese tema, numero de equipos de computo 
adquiridos meta trece (13) según la respuesta al 
cuestionario ustedes nos dijeron que eran cero (0) pero 
según informes anteriores que tenemos nos dicen que son 
veintidós (22) y numero de radioteléfonos adquiridos 
cuarenta (40) según su respuesta dice que son doce (12) pero 
informes anteriores nos dice que son veinte (20), 
indicadores sin ningún logro, numero de grúas tipo pesadas 
adquiridas una meta cero (0) logro, numero de grúas tipo 
livianas adquiridas la meta dos (02) logros cero (0), numero 
de comparenderas electrónicas meta (09) cero (0) adquiridas, 
numero de cámaras fotográficas cuatro (04) meta cero (0) 
logros adquirido, numero de filmadoras una (01) el logro es 
cero (0); indicadores que no mencionan el informa y que 
están definidos y establecidos en el plan de desarrollo, 
entonces aquí no nos hablan de la capacitación al personal 
de la dirección de tránsito como un componente de el 
programa de desarrollo institucional que igualmente esta 
contemplado en el plan de desarrollo, se que en años 
anteriores se hicieron creo que alrededor de unas 
veinticinco (25) capacitaciones por año, este año mejor 
dicho no aparece el indicador no sabemos, entonces no  
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sabemos si han capacitado al personal o no lo han 
capacitado, no viene el indicador de accidentalidad en el 
informe que nosotros pedimos forma parte del plan de 
desarrollo, me dice que en el informe viene no se no lo he 
mirado no lo alcance a mirar, no viene el indicador de 
operativos de control para la recuperación del espacio 
publico invadido por vehículos mirando el plan de desarrollo 
dice que hay que hacer mil (1000) operativos, bueno pero no 
están los indicadores ósea esa es la información que logre, 
es que una cosa es un operativo que hagan para efectos de 
pedir requisitos pero otra cosa para recuperar el espacio 
publico es que mire el año pasado, mande alla dos (02) 
documentos informando alla a control vial de cuales son  los 
sectores, los sectores que están invadiendo el espacio 
publico permanentemente, mande otro oficio, otro oficio aquí 
tengo la copia de que lo mande cuáles son las treinta y 
nueve (39) sitios, las treinta y nueve (39) intersecciones 
que ofrece el caos en Bucaramanga, esto no lo informo aquí 
tránsito veo la copia de los memorandos que pase esto ya 
esta informado esto no es invento de el, entonces no me 
hablan de ese operativo fíjese que el que esta aquí hablar 
de operativos en general pero no para recuperar el espacio 
publico porque si mañana le manda otra vez esta copia, este 
memorando va el Doctor Thomas y revira y revisa esos 
sectores igualmente están llenos de carros, váyase para la 
Clínica San Luis, váyase para alla al frente de la Clínica 
Salucoop, váyase para el Parque de las Palmas, váyase para 
la Carrera 36 desde la 56 hasta la 34 y asi sucesivamente, 
la Carrera esa que queda donde quedan los Olivos toda esa 
Carrera completa llena de vehículos ósea el caos vial por 
qué esta?, por invasión del espacio publico, entonces bueno 
aquí los Concejales también lo tenemos invadido; entonces no 
sabemos si ha subido la accidentalidad o ha bajado no, no 
porque no tenemos aquí ese indicador para poderlo comparar y 
eso fue lo que hicimos conocer, fíjese Honorables Concejales 
que tal vez es la primera vez que hemos hecho un análisis 
concienzudo a una entidad porque nunca nos hemos podido en 
cumplimiento el plan de desarrollo, creo que de aquí en 
adelante nos toca hacer el mismo ejercicio con todas las 
entidades por ahí el Doctor si lo he visto no se el tema 
pero no le he visto asi como serio en el manejo de las cosas 
pero, pero, pero la verdad pero la verdad hay que trabajar 
aquí se conoce que se esta haciendo en una institución, que 
se ha hecho, comparativamente que se ha hecho con la 
ejecución del plan de inversión con los indicadores se sabe 
si están haciendo algo o no están haciendo, aquí cual es el 
problema la información esta equivocada, no hay información, 
hay información inconsistente, entonces; preguntaría y aquí 
me tocaría mandarle un memorando a planeación que hace  
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planeación para verificar el cumplimiento del plan de 
desarrollo y el comportamiento de sus indicadores no se 
quienes puedan para efectos de que por favor los modifiquen 
porque eso esta muy mal, igualmente manifiesto nuevamente y 
por favor revisen el tema es causal de mala conducta el no 
cumplimiento del plan de desarrollo porque no el Señor 
Alcalde no esta cumpliendo integralmente su plan de 
gobierno; es que el Alcalde va cuando es candidato su plan 
de gobierno va y se inscribe en la Registraduria el que lo 
quiera ir a demandar que no cumplió ese plan de gobierno lo 
puede hacer y no podemos correr ese riesgo; ah bueno otro 
indicador, la ejecución del plan de desarrollo 
particularmente la inversión de semaforización, 
señalización, cultura vial y control vial pues no hay nada 
que hacer no puedo justificarla por la Ley de garantías 
porque todo esto es contratación pagina web hoy no hay nada 
que no se haga sin pagina web pues lo único que esta 
limitado del Municipio y sus entidades es hacer convenios 
interadministrativos no mas, es lo único de resto todo se 
puede, no hay justificación de que se paro la contratación 
que ahí lo puede verificar la Doctora que maneja presupuesto 
la Doctora subdirectora financiera no, ósea no hay 
justificación que es por Ley de garantía absolutamente nada 
no se que ha pasado ahí; ahora aquí el mismo Director en su 
documento en la parte final de los indicadores reconoce que 
no se ha cumplido con el plan de desarrollo y 
particularmente en el plan de el que dice dentro de este 
proyecto de fortalecimiento y actividad la dirección se 
puede observar que el cumplimiento de las metas propuestas 
no se han cumplido al cien por ciento (100%) esto debese a 
que muchos de los elementos que se planearon comprar durante 
el cuatreño a la fecha ya han sido reemplazados por nueva 
tecnología por qué no hemos comprado la nueva tecnología?, 
pregunto por qué, planeación no tiene nada que ver usted lo 
que tiene es que formular es el proyecto, modificarlo, pero 
planeación no tiene porque darle vialidad ustedes son una 
entidad autónoma, administrativa, presupuestalmente no tiene 
que depender de planeación Municipal, entonces ahí es una 
justificación que no es cierta, esta es una justificación 
que no es cierta entonces para verificar eso; me preocupa 
que aquí todas las informaciones que se pidieron en estudios 
fueron certificadas por las personas competentes, por los 
funcionarios competentes por qué el informe financiero por 
qué los indicadores no fueron certificados por estas 
personas?, no viene la certificación aquí no viene por eso 
no viene, para los demás cosas viene para los puntos de 
aguante tres, cinco, ocho (03,05,08) si viene la 
certificación de que, el funcionario competente pero para 
estas dos (02) que es el eje central del informe no viene  
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ninguna certificación que respalde esa información, por eso 
a quien responsabilizo aquí?; bueno entonces ni para 
hablar,sobre el tema del famoso contrato de tarifas no sigo, 
no sigo, sigo porque todos hablaron ademas todos pusieron su 
punto de vista y algunas cosas que ademas las estamos 
aclarando no, a pesar de una respuesta que no se contesto el 
estudio de tasas y tarifas voy a decir porque estuve mirando 
el convenio, aquí mirando los resultados y resulta que dice 
que hay un análisis financiero de la totalidad de los 
ingresos y gastos de la entidad resulta que los ingresos de 
la entidad mas del cincuenta por ciento (50%) la conforman 
las tasas y las tarifas, entonces lo que hemos preguntado a 
usted Doctor Thomas es que esas en ese análisis de esos 
ingresos donde están la, vi fue esa consultoría ellos 
dijeron algo ahí el convenio es exactamente en su objeto no 
dice contrátese un estudio de tasas y tarifas para hacer el 
análisis ahí el Doctor que sabe de finanzas y fue también el 
de subdirector financiero sabe para estudiar los ingresos 
financieros tuvieron que analizar las tasas y de donde 
provienen y que ustedes cada año la van incrementando el 
diez por ciento (10%) ustedes saben, entonces ahí hay una 
respuesta y por esa respuesta es la que preguntábamos era 
esa respuesta que preguntábamos, ahora aquí hay una 
contradicción Doctor Thomas usted me dice que han obtenido 
tantos recaudos donde les falta mil seiscientos millones 
($1600000000) por recaudar no los van a poder recaudar 
porque ustedes en el estudio que van a hacer les toca bajar 
las tarifas para ser competitivos con Florida, Girón, 
Piedecuesta, entonces estamos entre la morena y la rubia, 
esperando subirlas pero para ser competitivos para que no se 
vayan a matricular a Florida, Piedecuesta o Girón toca 
bajarlas luego las tarifas nanay y cucas no se van a subir 
ve no, veo, veo, veo, veo, veo, y miro aquí el presupuesto 
de ingresos para determinar si las tasas, tarifas y derechos 
estaban ahí y vi la secuencia el orden de los rubros dice 
ingresos, luego dice ingresos corrientes, luego dice 
ingresos no tributarios, luego dice tasas, tarifas y 
derechos, luego dice rentas contra actuales, luego dice 
multas, luego dice otros ingresos luego las tasas y tarifas 
están dentro de los ingresos que fueron analizadas en ese 
estudio ese tema lo dejo ahí ya queda a consideración, hagan 
el otro estudio eso no me interesa, quiero decirle que ahí 
sabían algo de ese tema, del informe de avance presentado 
sobre el programa gobierno en línea muy bien en el informe 
nos pusieron que habían identificado veintidós (22) trámites 
que eso no estaba publicadas que estaba pendiente una ya 
llego ese uno entonces hay diez (10) mi pregunta Doctor es 
estamos en la primera fase o en la segunda fase?, porque es 
para estar en la segunda fase que se venció espere les digo  
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cuando se venció el primero 01 de Diciembre del 2009 para 
estar en la fase de interacción en línea tendría que estar 
caracterizados los veintitrés (23) procesos y me dice que no 
están todos entonces luego ni siquiera hemos pasado a la 
primera fase entonces otra falacia revisen ese tema porque 
la primera fase no han llegado a la primera fase hasta ahora 
están subiendo a la web y aquí tengo las fases que contempla 
eso fase de información en línea, fase de interacción en 
línea, fase de transacción en línea, la fase de 
transformación en línea, ósea nosotros a primero 01 de 
Diciembre debemos Señores se fija que aquí nos están 
informando lo que no es, debemos estar totalmente las 
transacciones en línea eso están haciendo Doctor Cleomedes 
entonces no estamos en la fase dos (02) estamos en la fase 
uno (01) porque no hemos caracterizado todos los procesos 
para decir un poco de que vamos bien no vamos bien en ese 
punto, hay que revisar ese punto; bueno aquí en el estudio 
de plan especial de parqueaderos a mí me preocupa a mí me 
preocupa el tema es que solo se ha hecho para dos (02) 
sectores faltan cinco (05) sectores, hagámoslo si la plata 
esta ahí eso esta ahí porque no los hacemos para que 
esperamos con el cuento de que planeación, que de la 
Secretaria Jurídica que toma el mando, pregunto que acciones 
ha hecho tránsito para agilizar ese proyecto de acuerdo eso 
ya tiene mas de ocho (08) meses, nueve (09) meses, no pienso 
que para redactar un proyecto de acuerdo nos demoremos nueve 
(09) meses, veo que el Alcalde aquí redactan acuerdos en 
tres (03) días, le llegan veinte (20) acuerdos por qué ese 
acuerdo no llega es mi pregunta quien debe hacer esa gestión 
entonces estamos incumpliendo el acuerdo 065 del 2006 y el 
acuerdo 081 del 2009 no sabemos después que situación que 
vayamos a tener con este problema entonces sugiero que 
empecemos a hacer los estudios que faltan que es 
obligatoriedad de tránsito, tránsito haga lo que le toca no 
espere en lo de los demás haga lo que le toca Doctor 
Cleomedes eso es lo que pido, entonces en ese tema no 
andamos bien tampoco Doctor Cleomedes; aquí necesitamos el 
sexto punto muestre a ver las estrategias que tiene diseñada 
la dirección de tránsito para, bueno el tema de nivelación 
ya eso ya esta claro es hacer lo que hay que hacer y cuanto 
llevamos con ese estudio creo que ese estudio esta también 
del año pasado no se por qué no se han contratado el abogado 
desde el año pasado si era que se requería, nosotros aquí 
nos dimos la pela inclusive se fue una plata, unos recursos 
para saber si había que hacer nivelación salarial o que nos 
diga si o no la Subdirectora Financiera aquí se dejo una 
plata para, entonces por qué por lo menos esa plata la 
gastaron en el estudio ni traemos alguna solución al 
respecto pero no podemos hablar, nueve, diez (09, 10) meses  
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después de que sobre eso no se ha hecho nada y que hasta 
ahora vamos a contratar no, tampoco andamos bien en ese 
punto, el siete (07) que es las políticas y estrategias 
diseñadas por  la entidad para combatir y disminuir la 
invasión del espacio público ahí les estoy diciendo 
nuevamente les hago llegar cuales son los sectores y creo 
que mañana harían mil (1000) comparendos Señor Director 
mañana harían mil (1000) comparendos ustedes que con ese 
listado en la mano eso vale una plata, eso vale una plata 
ese listado, entonces producto de no hacer operativos con la 
información y sabemos donde están, sabemos donde están; 
segundo por qué hay invasión del espacio publico en las 
vías?, porque no hemos disminuido el plan especial de 
parqueaderos, entonces hay responsabilidad de tránsito en 
este tema porque hemos agonizado las cosas, las estrategias, 
ahora quiero recordarle que en el estudio porque lo estuve 
revisando en la consultoría establece hay hace un análisis, 
un diagnostico del problema de movilidad y hay define las 
estrategias que hay que hacer para recuperar el espacio 
publico y para mejorar la movilidad, esa respuesta es la que 
debieron habernos puesto aquí por lo menos buscarlas, 
copiarlas y mirar haber si las ponían en practica, pero 
ustedes tienen eso esas cosas es que revisar, leer, todos 
esos documento que tienen alla hablan de veinte, treinta 
(20, 30) estudios Doctor de estudio usted es un tipo muy 
educado, estudioso, hay que leer alla están las cosas, alla 
están creo que hay que desempolvar esos archivos, hay que 
desempolvar esos archivos; no se la verdad sobre el ultimo 
punto pero lo único cierto lo único cierto es que se demora 
mucho un tramite en la dirección de tránsito comparado con 
las demás oficinas de tránsito alla el área metropolitana 
aquí no deben de unos tiempos para la licencia de conducción 
pero no nos habla de un tiempo de para obtener la licencia 
de tránsito en una matricula, en un traspaso, en un traslado 
no, no hablan no lo hablan porque no lo saben cuanto se 
demora una persona haciendo cola, cuanto se demora una 
persona cuando entrega los papeles, su documentación y le 
entregan la mera licencia cuanto se demora aquí no lo dice, 
deben haber hecho toda la infraestructura que ustedes hablan 
muy bonito eso alla como esta pero los resultados no se ven 
porque la competencia nos sigue ganando, si no vamos 
adjudicando, si no tenemos en cuenta todas estas 
observaciones entonces ahí si hay la tendencia a 
desaparecer, eso era el aporte que quería hacer Señora 
Presidenta les agradezco el tiempito que me esperaron, 
muchas gracias Presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ: Presidenta creo que 
hoy se han hecho muchas observaciones sobre el manejo que ha  
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tenido tránsito, muchas a favor otras en contra creo que por 
el avanzado de la obra Presidente seria bueno que el Doctor  
Thomas pues se llevara todas esas inquietudes ya ha 
contestado bastante, ya hemos requerido bastante y tenemos 
todavía mes y medio para requerirlo en otra oportunidad ya 
con otro informe y mas preciso al respecto y de pronto 
respondiendo muchas de las inquietudes que quedan ahora, 
creo Presidenta que ya por la hora nosotros estamos desde la 
comisión desde las dos de la tarde (2:00 P.M.) aca en el 
despacho, aca entonces la idea es que se pueda citar para 
una próxima oportunidad y continuar con el orden del dia 
haber si terminamos la Sesión de hoy. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR THOMAS ALBERTO VARGAS MANTILLA, 
DIRECTOR DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: Gracias, 
agradezco pues todas las, todos los consejos, todas las 
referencias que han hecho hoy a la dirección de tránsito la 
verdad pues pienso que estamos en la misma línea a todos nos 
preocupa la movilidad de la Ciudad de Bucaramanga igualmente 
al Señor Alcalde estamos trabajando en ello y la idea es a 
Diciembre del año entrante, que se pueda entregar la Ciudad 
transformada y en eso tiene que ver mucho la movilidad hay 
conciencia sobre ese tema, respecto al plan de desarrollo 
ósea sencillamente quiero hacer claridad muy puntual ósea 
todos los informes la parte financiera, la parte de 
balances, la parte de ingresos, de gastos, en que se ha 
gastado los recursos, en que se han invertido si se han 
invertido mas o menos esta toda absoluta la información, 
sencillamente el informe que se presento al Concejo obedece 
única y exclusivamente al cuestionario que me hicieron, si a 
bien tiene el Honorable Concejo y las recomendaciones que se 
han hecho con mucho gusto enviaremos la información 
adicional no hay problema, la dirección de tránsito estamos 
los invito a los Honorables Concejales alla al Doctor 
Cleomedes todavía es en el tercer piso usted conoce muy bien 
la dirección de tránsito Doctor usted sabe donde queda, 
usted sabe donde queda tiene llave de alla todavía pero lo 
importante es que, que en tránsito estamos atentos lo que si 
le quiero advertir al Doctor Henry Doctor Henry el 
presupuesto, presupuesto perdón presupuesto que se aprobó el 
año pasado se incremento ese presupuesto a todo, a todos los 
ítems el diez por ciento (10%) acuérdese que el presupuesto 
esta incrementado por el diez por ciento (10%) pero las 
tarifas y usted mismo lo repitió que son mas del sesenta por 
ciento (60%) no se han incrementado luego ese presupuesto 
hay que aterrizarlo, aterrizarlo por un lado segundo parte 
de este presupuesto que usted mismo habla son los tres mil 
millones ($3000000000) que la Alcaldía no han enviado, 
entonces a todo eso descontémosle y lo dividimos por doce  
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(12) y vera que las cuentas nos cuadran, bueno muchas 
gracias.  
 
La Presidenta informa que tiendo en cuenta las Proposiciones 
hechas por los Concejales, solicita a la Secretaria 
continuar con el orden del dia, e informa a la mesa 
directiva que estará informando para la otra citación del 
Doctor Thomas. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
Presidenta muchas gracias quiero ya estamos en Proposiciones 
y Varios no, a no quiero hablar en Proposiciones y Varios 
Señora Presidenta gracias. 
 
5. LECTURA DE COMUNICAIONES. 
La Secretaria informa a la Presidencia que no hay 
comunicaciones. 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
La Secretaria informa a la Presidenta que hay varias 
Proposiciones sobre la mesa de la Secretaria. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
Presidenta, muchas gracias quiero aprovechando que hay un 
buen numero de compañeros Concejales y están los esta la 
Coalición mayoritaria, quiero que revisen muy bien como 
están aplicando el reglamento para aprobar los acuerdos, lo 
he dicho que la coalición mayoritaria puede hacer todo lo 
que quiera, todo lo que le permita la Ley pero respetando el 
reglamento y la Ley quinta, mire hoy recibí un correo y ayer 
nos comentaron que había comisión de hacienda y en la 
citación se incluyo un proyecto estudio en primer debate del 
proyecto de acuerdo 053 por medio del cual se establece la 
asignación mensual del Alcalde de Bucaramanga para la 
vigencia fiscal 2010, revise la cartelera, en la cartelera 
dice lo mismo y pregunto y me dicen no ahí le colgaron otro 
acuerdo metieron uno de facultades al Alcalde eso es ilegal 
compañeros miren la Ley quinta por favor, revisen el 
reglamento uno no puede convocar a una comisión permanente o 
a una comisión conjunta o a la Plenaria del Cabildo para un 
tema e incluirle uno diferente, cambiar el orden del dia es 
distinto, cambiar el orden del dia es sobre para lo que lo 
convocaron a uno pero meterle cosas que no están en el orden 
del dia es asaltar el reglamento, eso es desconocer el 
reglamento ahí los invito a que revisen y aquí esta la 
jurídica del Concejo que nos emita un concepto porque por 
eso había compañeros Concejales la ciudadanía no puede 
participar, convocan a un proyecto y terminan colgándole 
otro, los Concejales no podemos participar, quiero  
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participar de ese proyecto desde el primer debate y hoy lo 
que hicieron fue ilegal, de manera que les dejo a los 
Concejales miembros de la comisión de hacienda para que 
revisen el tema y no nos asalten a los Concejales en 
nuestra, en nuestro derecho por poder participar y no le 
quiten a la ciudadanía el derecho a participar de los 
estudios de los proyectos hoy pedían con toda razón haber 
estudiado el proyecto para el cual estábamos convocados los 
Concejales, para el cual se convocó la comunidad a través de 
la fijación en cartelera pero que no pueden repito es 
colgarlo también puedo colgar cinco, seis (05, 06) proyectos 
de acuerdo se que los anima todo el buen animo de querer 
trabajar pero nosotros no podemos hacer sino lo que nos 
permita la Ley lo dice en la Ley quinta por favor, porque 
estamos aprobando los proyectos de manera ilegal, le 
agradezco Presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ: Gracias Presidente, 
Presidente solo para aclararle al compañero  Edgar Higinio 
que no es voluntad de una mayoría coalición mayoritaria el 
siempre se refiere a la coalición mayoritaria como queriendo 
pasar por encima de todos los estamentos o pasar por encima 
del reglamento quiero hacer aquí claridad y aquí estaba el 
compañero Celestino Mojica que en ningún momento nosotros 
quisimos brincarnos no pasarnos el reglamento, ni nadie dejo 
constancia de que hay que tomarnos el reglamento ósea estoy 
cansado de que siempre es la coalición mayoritaria no vengo 
a una comisión y que aquí vinimos y en el momento pedí la 
palabra y aquí estaba el compañero Celestino y la compañera 
Sonia dijimos hay que incluir en el orden del dia tal, tal 
proyecto y me dijeron ya esta incluido eso no fue voluntad 
de unos Concejales Edgar y dejémonos de hablar de esa forma 
que somos nosotros que nos ponemos de acuerdo para no acatar 
el reglamento creo que nosotros estamos en la mejor 
disposición que hay coaliciones, que hay voluntades 
personales, pero en ningún momento me he prestado para que 
aquí ataquen a las minorías o que hagamos la aplanadora o y 
menos en estos proyectos importantes, soy el que en esos 
proyectos importantes se tiene que llevar toda la 
rigurosidad del caso porque cualquier persona los puede 
demandar y mas un proyecto de facultades, entonces eso si le 
quiero dejar claridad al compañero que no fue ni por 
excluirlo a él es mas eso fue voluntad de la Presidencia y 
alla en el momento que dije presidenta hay que incluir en el 
orden del dia me dijo no ya esta incluida aja, asi fue y 
creo que Celestino da fe de que asi fue la Sesión entonces 
si hubo un error pues habrá que corregirlo pero no que 
siempre quede en materia de que somos nosotros que queremos 
acallar a las minorías, gracias Señora Presidenta. 
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INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
Presidenta, mire si usted esta cansado de escucharme estoy 
más cansado de que ustedes violen la Ley Doctor, aquí hay 
una mayoría que señala a que horas es la Plenaria, a que 
horas son las comisiones y con el irrespeto que uno firma 
una hoja para la convocatoria de una (01) hora y aquí 
recogen no, no que toca recogerlo porque ahora es por la 
tarde y firma uno y vuelven y recogen la hoja porque ahora 
toca cambiarla, segundo, Uriel lo escuché simplemente 
escúcheme, segundo Presidenta mire asi venga el Doctor 
Celestino a quien aprecio y a quine quiero y admiro no le he 
otorgado poder para que me represente quien dijo que el 
Doctor Celestino me representa a mí o representa a las 
gentes de Bucaramanga no, Celestino representa a Celestino 
Mojica que tiene una credencial con voz y voto, tenia todo 
el derecho de intervenir en ese primer debate como los 
compañeros que no sabíamos que se leyó, ahora Uriel si 
ustedes se equivocan de buena fe no se ponga bravo conmigo 
póngase bravo con la mesa directiva que no sabe como se hace 
un orden del dia ni como se dirige, póngase bravo con la 
jurídica de aquí que no esta apoyándonos, es hasta donde se 
Presidente de la comisión de hacienda fue elegido por los 
compañeros Concejales de la coalición mayoritaria hasta 
donde se la mesa directiva fue elegida por los compañeros de 
la coalición mayoritaria, de manera que ahora no nos pueden 
decir porque hago un reclamo legitimo porque les estoy 
diciendo que se equivocaron ahora tras de mejor dicho se 
hacen los gatos bravos porque les digo que se equivocaron 
pónganse bravos con los compañeros, tengo todo el derecho de 
reclamar con energía que me están violando mi derecho a 
asistir, a participar del primer proyecto no tengo voz pero 
tengo voto Presidenta y lo digo con mucho cariño hombre 
revisen les estoy invitando a que revisen como están 
aprobando los proyectos o van a seguir los cuatro (04) años 
cometiendo errores y errores y errores todos de buena fe 
desde luego porque se que no les anima la mala fe, quien 
esta hablando de eso Uriel dije que están equivocándose de 
buena fe pero al fin y al cabo es equivocación, le agradezco 
Presidenta. 
 
La Presidenta le quiere informar que la decisión de los 
horarios la designa la mesa directiva en pocas palabras la 
designa la Presidenta quien le habla. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ: Gracias Presidenta, 
Presidente lo que dije en ningún momento lo dije en son de 
pelea se lo dije fue en el menor tono porque creo que los 
Concejales merecemos respeto ósea si alguien aprobó el orden 
del dia pues dígaselo al que lo aprobó, si alguien pone una  
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hora dígale al que se lo aprobó, aquí vienen a decir no 
están violando el reglamento pero todos los violamos aquí 
hay unas citaciones, unas proposiciones y hablamos todos, 
aquí dice que se debe hablar diez (10) minutos y hablamos 
veinte (20) y me incluyo y me incluyo para que no me vengan 
a decir que es que no, aquí estamos violando 
sistemáticamente el reglamento pero eso no es un Concejal ni 
es la mayoría somos todos somos todos y aquí a nadie estamos 
atropellando y nombre al compañero Celestino que pena que lo 
halla nombrado le ofrezco disculpas pero el no obro en 
nombre de nadie el vino también como miembro de la comisión 
de hacienda si, pero quería dar el ejemplo que el estaba y 
que lo que se hizo aca en ningún momento hágale, hágale para 
que no vengan los otros Concejales o no venga la comunidad 
no lo citan a uno desde las dos de la tarde (2:00 P.M.) 
desde las dos de la tarde (2:00 P.M.) y aquí estuvo Uriel 
Ortiz a las dos y cinco de la tarde (2:05 P.M.) a las dos y 
cinco de la tarde (2:05 P.M.) y aquí estoy todavía ósea que 
la pelea no es con Uriel porque no voy a comprar pelea. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA: Gracias Señora 
Presidenta y con las muy buenas noches otra vez para mis 
compañeros Concejales Presidenta igualmente quiero pues 
hacer la siguiente salvedad aquí nos convocaron a los siete 
(07) miembros de la comisión de presupuesto y crédito 
publico y obrando cuando se habla de mayoría quiero aclarar 
que no hago parte de las mayorías del Concejo de Bucaramanga 
y creo que soy el único miembro digámoslo asi de la minoría 
que hago parte de la comisión de presupuesto y asistí y uno 
de los primeros temas y no quiero aquí ser defensor de nadie 
pero voy a decir tal cual como ocurrieron las cosas en 
Plenaria ahí están las actas también de la comisión y uno de 
los primeros puntos que se toco fue ese justamente que cual 
era el tema de colocar o llevar a cabo el otro proyecto de 
acuerdo, el Señor Presidente de la comisión el Doctor 
Alfredo Ariza o Alfredo dijo que eso ya estaba incluido en 
el orden del dia, creo que ahí esta ahí esta la Secretaria 
de la comisión que también nos acompaño y uno tiene que 
partir de la buena fe de el Señor Presidente y nosotros los 
Concejales que estábamos convocados por ese proyecto, de 
igualmente Señora Presidenta quiero agradecerle a usted que 
me haya dado la oportunidad de ser ponente de uno de los 
proyectos que tuve la oportunidad hoy de serlo quiero 
aprovecharlo aquí para agradecerle pero quiero dejar esa 
constancia también no, porque estamos todos ahí los miembros 
si no estoy mal los miembros todos inclusive los siete (07) 
miembros de la comisión estuvimos ahí presentes, entonces 
para dejar esa claridad e invito a los compañeros a que ya 
en las altas horas de la noche no perdamos la dulzura de  
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nuestro rostro porque creo que hemos hecho un trabajo 
importante hoy por la Ciudad y que sigamos con el transcurso 
del orden del dia, le agradezco Señora Presidenta. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Gracias 
Presidenta, quiero simplemente recordarle a los Honorables 
Concejales que cuando se ha cambiado el horario de las 
Sesiones ha sido por petición de ustedes mismos los 
Honorables Concejales que nosotros en la mesa directiva nos 
han pedido el favor y nosotros hemos estado ahí y se ha 
hecho por esa razón no se ha hecho por capricho de las 
mayorías o por caprichos de las minorías se ha hecho porque 
ustedes mismos lo han pedido, no estamos hablando solamente 
de usted Doctor usted no puede venir aquí a decir que es el 
puritano, que es el único, que es usted el que mas sabe, el 
que mas puede defender el Concejo Doctor usted y no lo digo 
tan finito Doctor porque si hila tan finito de pronto la 
cuerda se llega a romper ahí por esa partecita Doctor no por 
eso Doctor aquí usted ha venido a toda hora que fue la mesa 
directiva, que es que la mesa directiva no funciona, que la 
mesa no, hombre ahí todo lo que se ha hecho se ha hecho es 
porque los mismos Concejales han pedido, cámbiese la hora 
porque mañana tienen que viajar, porque alguien tiene que 
hacer esto, entonces por ser lapsus en esta posibilidad 
entonces la mesa directiva es la mala, la que no esta 
funcionando, pienso que eso no puede ser asi Doctor Edgar 
Higinio usted prende la candela y después cuando se habla 
pues resulta que es el perjudicado Doctor, pienso que aquí 
lo que se ha hecho es trabajar de común acuerdo nadie ha 
hecho cosas indebidas, nadie ha hecho cosas por debajo de la 
mesa, alla cada cual que eche la Presidenta hoy  por ejemplo 
inclusive usted tuvo hoy un inconveniente hoy Doctora hoy 
tuve un inconveniente porque habían dos (02) Concejales que 
tenían que viajar y a quien se complace a quien de los dos 
(02) pues toca tratar de que haya consenso de tal manera que 
pienso que esos son los cambios que ha habido no por que sea 
usted la recocha o porque la mesa directiva no tenga la 
capacidad de decidir a que horas se hacen las Sesiones o 
cuando no, gracias Presidenta. 
 
La Presidenta solicita a la Secretaria continuar con el 
orden del dia. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que estamos en 
Proposiciones y que hay varias Proposiciones sobre la Mesa 
de la Secretaria. 
 
La Presidenta informa que las Proposiciones se dejan para 
mañana Señora Secretaria. 
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La Secretaria informa a la Presidencia que el orden del dia 
se ha agotado. 
 
 
 
 
 
 
 
La Presidenta levanta la Sesión siendo las nueve y treinta y 
ocho de la noche (9:38 P.M.) y cita para mañana Jueves 
diecisiete (17) de Junio del 2010 a las cuatro de la tarde 
(4:00 P.M.). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Para constancia se firma en Plenaria. 
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La Presidenta, 

CAROLINA MORENO RANGEL  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Secretaria General, 

   NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elaborada por: Eliana Gómez Sierra y Laudit Camargo. 
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